
Le secrétaire général de l’Onu,
Antonio Guterres, s'est félic-
ité dimanche soir de l’inten-

tion de son envoyé personnel
pour le Sahara occidental, Hosrt
Kohler, de se rendre prochaine-
ment dans la région afin de
relancer le processus de paix, à
l’arrêt depuis 2012.
"Le Secrétaire général s'est félic-
ité de l'intention de son envoyé
personnel de se rendre dans la
région.
Il a souligné l'importance de la
visite pour relancer le processus
politique dans un nouvel esprit et
avec une nouvelle dynamique,
conformément à la résolution
2351 (2017) du Conseil de sécu-
rité", a indiqué l’Onu dans une
note adressée aux correspondants
de presse. Et d’ajouter que
M. Kohler "attend avec intérêt de
visiter la région et de travailler
avec les parties dans un esprit de

confiance et de compromis".
Horst Kohler a pris ses fonctions
le 8 septembre dernier à New
York où il a tenu plusieurs réu-
nions et consultations dans l’ob-
jectif de relancer les négociations
entre le Front Polisario et le
Maroc, a précisé l’Onu dans sa
déclaration.
L’émissaire onusien a "rencontré
à cet effet Antonio Guterres, de

hauts responsables de l’organi-
sation onusienne ainsi que le
Commissaire à la paix et à la
sécurité de l’Union africaine", a-
t-elle indiqué. Horst Kohler s’est
aussi entretenu avec les représen-
tants des deux parties du conflit
et ceux des pays voisins et des
Etats membres. Ces rencontres se
sont poursuivies jusqu’au 16 sep-
tembre, selon l’Onu.

Jeudi Horst Kohler a rencontré
une délégation du Front
Polisario, conduite par le coordi-
nateur sahraoui avec la Minurso,
Mhamed Khedad. L’entretien a
permis un échange de points de
vue et d’informations sur le
processus onusien au Sahara
occidental. Ce premier contact
officiel a porté également sur les
perspectives de ce processus dans
le cadre de la mission conférée à
M. Kohler par le Conseil de sécu-
rité, et le secrétaire général de
l’Onu en vue de parvenir à une
solution juste et durable garantis-
sant le droit inaliénable du peuple
sahraoui à l’autodétermination et
à l’indépendance. Le nouvel
émissaire de l’Onu qui succède à
Christopher Ross devrait présen-
ter son premier rapport sur le
Sahara occidental dans un délai
de six mois.

La Ligue arabe a décoré,
dimanche au Caire, l'Algérien
Ismail Medjahid, Conseiller du
président du Conseil
économique et social (Cnes), de
la médaille du "Jeune modèle" à
l'occasion de la Journée interna-
tionale de la jeunesse, célébrée
le 17 septembre de chaque
année.
Ismail Medjahed a été choisi
par la Ligue arabe représentée

par les départements de la
jeunesse et des sports et celui de
la société civile, ainsi que le
Conseil de la jeunesse arabe,
parmi 20 jeunes sélectionnés
sur un total de 300 participants
représentant 20 pays arabes.
La cérémonie de distinction
s'est déroulée au siège du
Secrétariat général en présence
de plusieurs ministres arabes et
responsables à la Ligue.

Le secrétariat général de la
Ligue arabe (département des
affaires sociales-direction de la
société civile et direction de la
jeunesse et des sports) ont lancé
dimanche au siège de la Ligue,
en coordination avec le Conseil
de la jeunesse arabe pour le
développement, l'initiative du
"Jeune modèle".
Selon le directeur du départe-
ment de la jeunesse et des sports

à la Ligue et responsable du
secrétariat technique du conseil
arabe des ministres de la
jeunesse et des sports,
Abdelmounim El Chairi, cette
initiative est d'autant plus
importante que le jeune est "un
partenaire important dans la
société et assume un rôle vital
dans le développement de sa
société et la construction de
son avenir".

La Grande Mosquée de Paris a
rejeté, hier lundi, la norme expéri-
mentale émise par l’Association
française de normalisation
(Afnor) définissant le caractère
"halal" des produits alimentaires
et dément avoir participé à l’élab-
oration de cette norme. "La
Grande Mosquée de Paris, con-
trairement à ce qui a été annoncé
par l’Afnor, n’a en aucune
manière participé à l’élaboration
de cette norme et met en garde les

responsables de l’Afnor de se pré-
valoir d’un accord de notre insti-
tution religieuse", a indiqué un
communiqué de l’institution
religieuse musulmane de
référence en France. Elle s’élève
par ailleurs "vigoureusement"
contre la prétention de cet organ-
isme laïc et civil, non religieux, de
se parer des attributs de délivrance
de licéité cultuelle et émet toutes
les réserves sur cette prétention
normative du "halal". Le Conseil

français du culte musulman a
également rejeté la norme de
l’Afnor. Dans une déclaration à la
presse, un des responsables du
conseil, Abdallah Zekri, a indiqué
que son organisme n’a "aucune-
ment participé à l’élaboration de
cette norme". L’Association
française de normalisation a rendu
publique, vendredi dernier, la pre-
mière norme française pour les
aliments halal transformés, au
terme, selon elle, de délicates trac-

tations qui ont duré plusieurs
années. Avec cette norme "expéri-
mentale et volontaire", les indus-
triels de l’agroalimentaire français
"peuvent désormais s’appuyer sur
un socle commun pour apporter
des garanties de maîtrise de leur
production d’aliments transfor-
més halal", se réjouit l’Afnor,
avertissant qu’elle exclut les pra-
tiques d’abattage et ne livre
aucune définition nouvelle d’or-
dre religieux.
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SAHARA OCCIDENTAL

GUTERRES SE FÉLICITE DE
L’INTENTION DE KOHLER DE

SE RENDRE DANS LA RÉGION

LIGUE ARABE

L'ALGÉRIEN ISMAIL MEDJAHED
DÉCORÉ DE LA MÉDAILLE DU

"JEUNE MODÈLE"

PRODUITS HALAL

LA MOSQUÉE DE PARIS REJETTE
LA NORME AFNOR

EXPLOSION DE
GAZÀ TIARET

UNE
PERSONNE

TUÉE ET TROIS
AUTRES

BLESSÉES
Au moins une personne a été
tuée et trois autres ont été
blessées dans une explosion
survenue, dimanche soir, dans
un magasin d'habillement au
niveau de la rue Émir-
Abdelkader de la ville de Tiaret

MALAISIE
ANNULATION

D’UN
FESTIVAL DE

LA BIÈRE
Les autorités de Kuala-Lumpur
ont interdit la tenue d’un festi-
val annuel de la bière artisanale
qui menaçait, selon un parti
islamiste, de transformer la
ville en "plus grand centre du
vice d’Asie".
Boire de l’alcool est pratique
courante parmi les importantes
minorités ethniques de ce pays
à majorité musulmane. Mais
hommes politiques et
islamistes dénoncent de plus en
plus des événements perçus
comme antimusulmans.
Le festival "Better beer",
présenté comme le plus grand
festival de la bière artisanale de
Malaisie, aurait dû se tenir les 6
et 7 octobre dans un centre
commercial aux abords de
Kuala Lumpur.
La semaine dernière cependant,
le Parti islamique pan-
malaisien (PAS), coutumier de
ce type de dénonciation, a
déclaré qu’il pourrait débouch-
er sur des actes criminels, des
viols et des relations sexuelles
libres.

BORDJ EL-BAHRI
SECOUSSE

TELLURIQUE
DE

MAGNITUDE
2,9

Une secousse tellurique d'une
magnitude de 2,9 degrés sur
l’échelle ouverte de Richter a été
enregistrée dimanche à 17h21
dans la commune de Bordj El
Bahri a indiqué le Centre de
recherche en astronomie, astro-
physique et géophysique dans un
communiqué. L'épicentre de
cette secousse a été localisé à 10
km au nord-ouest de Bordj El-
Bahri, a précisé la même source.
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"Le plan d'action du gouvernement propose un
train de mesures visant à  consacrer la bonne gou-
vernance et le recours exceptionnel et conjoncturel
au financement non conventionnel destiné exclu-
sivement aux investissements et aux besoins du

développement humains."   

Saïd Bouhadja

La 1re tranche de l'extension du tramway de Constantine
livrée d’ici à juillet 2018

Le projet du nouvel aéroport international Houari-
Boumediène, d’une capacité d’accueil de 10 millions de
voyageurs par an, sera livré dans les délais, soit vers la fin

de l’année prochaine. Cette infrastructure permettra l’amélio-
ration des services du transport aérien. Une période d’essai de
trois mois sera nécessaire afin de vérifier le bon fonction-
nement de l’ensemble de ses sections. Cette nouvelle aéroga-
re constituera le troisième terminal de l’aéroport. Après son
ouverture, les lignes nationales et internationales de l’actuel
aéroport d’Alger continueront de fonctionner
normalement, alors qu’un plan de développement est prévu
en vue d’en faire une structure à la hauteur des attentes des
voyageurs. Les représentants des entreprises de réalisation de
la gare de train située à l’aéroport ont été enjoints de mettre le
paquet puisqu’il n’y a pas de contraintes techniques. Pour
cette station ferroviaire, le délai de livraison est programmé

pour juillet 2018, date coïncidant avec l’ouverture de la nou-
velle structure aéroportuaire. Ce projet de l’aérogare, dénom-
mé Aérogare-Ouest, est d’un coût prévisionnel de réalisation
de 74 milliards de dinars.

La 1re tranche du chantier d’extension de la ligne du
tramway de Constantine entre la cité Zouaghi et l’entrée
de la nouvelle ville Ali-Mendjeli sera réceptionnée d’ici à

juillet 2018. En visite sur le chantier lancé en juin 2017, le
wali de Constantine a instruit l’entreprise Cosider, réalisatrice
du projet, à l'effet de "renforcer le  chantier en moyens
matériels et humains  pour respecter les délais impartis".
Le wali a  indiqué que la réception dans les délais de cette
première tranche du  tramway constitue "une priorité
absolue", ajoutant que son administration est "mobilisée pour
accompagner l’entreprise et lever toute réserve  soulignée".
In situ, le wali M. Saidoune s’est engagé à régler le problème
du déficit en rond  à béton, nécessaire pour la réalisation
d’une trémie
de 700 mètres, prévue  au boulevard de l’ALN, à l’entrée
de la nouvelle-ville d’Ali Mendjeli. 
Il s’est également engagé à dégager "dans les meilleurs
délais" une assiette à la cité Zouaghi pour l’installation d’une
centrale à béton, "indispensable" pour l’avancement du
chantier, selon l’entreprise  réalisatrice. 

Selon les explications fournies, la première tranche d’exten-
sion du tramway affiche un taux physique d’avancement de
25 %. Un taux jugé "faible" par le chef de l’exécutif local. 

Al’arrêt depuis le 4 août dernier suite à un problème tech-
nique, le téléphérique de Annaba sera à nouveau fonc-
tionnel dès la première semaine du mois d’octobre.

L’arrêt technique a été provoqué par les incendies ayant car-
actérisé les hauteurs de Annaba à la fin du mois de juillet et

début août écoulés. La remise en fonction du téléphérique est
tributaire de l’autorisation d’exploitation du ministère de
tutelle. Celui-ci aura à se prononcer après consultation du rap-
port de contrôle technique des installations et des cabines
émis par une entreprise spécialisée dans le domaine. La répa-
ration de la zone endommagée par les flammes de plusieurs
mètres de haut a nécessité le changement d’environ 700 ml de
câbles porteurs et tracteurs et quelque 1.500 mètres de câbles
de transmission multi-terre. La reprise du service de ce
moyen de transport est attendue avec impatience par la popu-
lation de la commune de Seraïdi, perchée à plus de 700 m du
niveau de la mer sur le mont de l’Edough. Il rendait
d’énormes services aux habitants de ce village touristique,
notamment aux fonctionnaires, étudiants et lycéens obligés de
faire quotidiennement la navette entre leur village et le chef-
lieu de wilaya.

Le téléphérique Annaba-Seraïdi 
fonctionnel début octobre

Le nouvel aéroport
d’Alger livré fin 2018

Un robot... chef
d'orchestre dirige

un concert
philharmonique

à Pise
Pour les derniers jours du pre-
mier Festival international de la
robotique, qui se tenait du 7 au 13
septembre 2017 à Pise  en Italie, la
société suisse ABB et l’orchestre
philharmonique de Lucca ont
dévoilé le fruit ambitieux de leur
coopération : un robot qui mène
l’orchestre. 
Appelé YuMi, il est équipé de
deux bras articulés et d’un buste
posé sur un socle. Mardi, il a
dirigé l’orchestre philharmonique
de Lucca, accompagné de la
soprano Maria Luigia Borsi et du
ténor Andréa Bocelli, pour le con-
cert de clôture du Festival interna-
tional de la robotique, au théâtre
Verdi de Pise.  
Selon Andrea Colombini, le chef
d’orchestre (humain) qui dirige
habituellement le Philharmonique
de Lucca, l’entraînement pour
arriver à ce résultat n’a pourtant
pas été des plus aisés.  
Toutefois, reconnaît le chef
d’orchestre, la gestuelle du
meneur a été entièrement repro-
duite par ordinateur, à un niveau
que je pensais impossible. C’est
un incroyable pas en avant,
compte tenu de la rigidité des
gestes des robots précédents.

Il la demande en
mariage... 148 fois
mais elle ne voit

rien !
Généralement la demande en
mariage cela se fait une fois ou
deux peut-être. 
Mais ce n’est pas le cas de Ray
Smith, qui lui a fait sa demande
148 fois, sans que jamais sa petite
amie ne s’en rende compte. 
Pendant 148 jours, il a pris une
selfie avec sa copine, en plaçant
discrètement à chaque nouvelle
photo, une carte avec l’inscription
- Veux tu m’épouser ? 
Celle-ci ne s’est rendu compte de
rien, et ce n’est qu’à noël qu’il a
opté pour une demande mariage
en classique.
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SELENA GOMEZ

MELANIE GRIFFITH

UN 2e CANCER DE LA PEAU DIAGNOSTIQUÉ
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NATALIE PORTMAN

TRANSPLANTÉE D'UN REIN PENDANT L'ÉTÉ

Selena Gomez a
posté plusieurs
photos dont une
d'elle sur son lit
d'hôpital. Elle a
expliqué avoir
nécessité une
transplantation de
rein en raison de
son lupus. Pour
cela, elle a pu
compter sur le
dévouement d’une
amie.



PAR LAKHDARI BRAHIM

LLors de la séance plénière consacrée à
l'examen du projet du plan d'action du
gouvernement présenté devant les

représentants du peuple, les députés du
Rassemblement national démocratique
(RND), du parti du Front de libération
national (FLN) et du groupe des
Indépendants ont salué le contenu du plan
d'action qui intervient en application du
programme du président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, tandis que ceux de
l'union Ennahda-Adala-Bina et du Parti des
travailleurs (PT) ont relevé les lacunes qui
caractérisent le plan d'action du gouverne-
ment et l'"absence de réalité".
Le député Mohamed Abdelhadi du groupe
des Indépendant a salué la "bonne inten-
tion" qui marque le plan d'action du gou-
vernement qui se traduit par un "discours
directe et sincère en direction du citoyen",

ce qui permettra, selon l'intervenant, de
"définir les dysfonctionnements et de
dégager les solutions idoines pour sortir le
pays de la crise économique".
Dans le même sillage, le RND, représenté
par Fouzia Sâadi a affirmé que "la mission
de l'État face à la conjoncture financière
difficile n'est pas évidente, ce qui nécessite
le soutien du peuple et ses représentants au
gouvernement pour trouver les solutions
idoines permettant à l'Algérie de faire face
à cette situation".
Quant au FLN, la députée Nabila Ahlem
Amhemdi, a salué le contenu du plan d'ac-
tion à travers lequel "le gouvernement a
adopté une politique de réforme durable au
profit de tous les secteurs, en mettant en
place des mesures préventives pour faire
face aux séquelles de la crise économique".
Salah Zouiten, de l’union Ennahda-Adala-
Bina, a déploré les "fausses pratiques du

gouvernement", rappelant la rencontre du
Premier ministre Ahmed Ouyahia avec les
chefs des partis de la majorité parlemen-
taire, quelques jours avant la présentation
du plan d'action au niveau du Parlement, ce
qui est, selon lui, "une intention préméditée
de faire passer ce projet malgré les défail-
lances contenus".
Evoquant le secteur de l’Éducation, M.
Zouiten a appelé à faire une évaluation
"réelle des réformes que connait ce secteur
sensible, ajoutant que ces dernières ont
transformé les enfants du peuple en rats de

laboratoire".
Pour sa part, la député du Parti des tra-
vailleurs (PT), Nadia Chouitem, s’est inter-
rogée sur l'issue des engagements pris lors
du précédent plan d’action, notamment
ceux revêtant un caractère social, tels que la
levée du gel sur le recrutement, rappelant
que "ces décisions ont été prises au nom
de l’État et que tout renoncement à ces
dernières constitue une atteinte à la
crédibilité des institutions de l'État", a-t-
elle expliqué.

L. B.
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DESTRUCTION DE MINES ANTIPERSONNEL 

Gaïd Salah réaffirme le respect de l'Algérie
à ses engagements internationaux

PAR INES AMROUDE

LLe général de corps d’Armée, Ahmed
Gaïd Salah, vice-ministre de la
Défense nationale, chef d’état-major

de l’Armée nationale populaire (ANP) a
souligné, lundi à Djelfa, le respect par
l’Algérie de ses engagements interna-
tionaux à travers la destruction du stock
restant de mines antipersonnel détenu par
l'ANP, conformément à la Convention
d'Ottawa.
Présidant, au nom du président de la
République, chef suprême des Forces
armées, ministre de la Défense nationale,
au polygone central de l’Air à Hassi-
Bahbah (1re RM), la phase finale de la
destruction publique du stock de mines
antipersonnel, le général de corps
d’Armée Gaïd Salah a souligné "le respect
par l’Algérie de ses engagements interna-
tionaux".
"C'est pour moi un insigne honneur que de
présider, au nom de Son Excellence,
Monsieur le président de la République,
chef suprême des Forces armées, ministre
de la Défense nationale, la cérémonie de
destruction du stock restant de mines
antipersonnel détenu par l'Armée
nationale  populaire, en conformité avec
nos obligations internationales découlant
de la mise en £uvre de la Convention dite
d'Ottawa, sur l’interdiction de l’emploi, du
stockage, de la production et du transfert
des mines antipersonnel et sur leur
destruction, conclue à Oslo le 18 septem-

bre 1997 et ratifiée par notre pays le 17
décembre 2000", a-t-il dit.
Cette opération intervient en exécution des
dispositions de la Convention d’Ottawa,
portant sur l’interdiction de l’emploi, du
stockage, de la production et du transfert
des mines antipersonnel et leur destruc-
tion.
Cette dernière phase intervient pour
couronner de précédentes opérations de
destruction de mines antipersonnel dont la
cérémonie de lancement a été présidée par
le président de la République le 24 novem-
bre 2004.
Il a indiqué que cet "important évènement,
qui consiste en la destruction du stock
restant des mines antipersonnel en
Algérie, estimé à 5.970 mines", coïncide
avec la commémoration du 20e anniver-
saire de l’adoption de la convention
d’Ottawa.
L’opération s’est déroulée en présence de
membres du gouvernement, de membres
du corps diplomatique accrédités à Alger,
des attachés militaires accrédités et rési-
dant en Algérie, des autorités militaires et
des représentants de la société civile aux
côtés d’invités étrangers en qualité d’ob-
servateurs ainsi que des représentants des
médias nationaux.
"En ce lieu, précisément et en date du 24
novembre 2004, Son Excellence le prési-
dent de la République, avait souligné que
l’Algérie tenait, à travers cette cérémonie
de destruction de son stock de mines

antipersonnel, à démontrer son adhésion
active et réelle à la démarche entreprise
par la communauté internationale, visant
à débarrasser le monde de cette arme
meurtrière", a-t-il encore rappelé.
"Le président de la République a tenu à
souligner que ce sont les circonstances
particulières auxquelles l’Algérie a dû
faire face dans ce domaine, qui nous ont
contraint à entamer une démarche résolue
de déminage et d’assainissement du terri-
toire national, bien avant l’adoption de la
Convention d’Ottawa en 1997, sur l’inter-
diction de l’emploi, du stockage, de la pro-
duction et du transfert des mines anti-per-
sonnel et sur leur destruction. De par son
Histoire et son ferme attachement aux
instruments de désarmement et de droit
humanitaire, l’Algérie a embrassé une
noble cause, en adhérant à cette
Convention", a-t-il ajouté.
Le général de corps d’Armée a affirmé que
"les résultats réalisés aujourd’hui con-
stituent le fruit d’un travail assidu et des
efforts laborieux qui ont été fournis pour
délivrer notre pays des mines  disséminées
par le colonisateur le long de nos fron-
tières Est et Ouest et qui ont causé des mil-
liers de victimes".
"Sans trop m’étendre en propos, l’épreuve
du terrain ayant toujours été pour moi
plus authentique et plus expressive que les
paroles, je voudrais juste souligner, à cette
occasion, que les résultats obtenus aujour-
d’hui n’auraient pu être concrétisés n’é-

taient le travail assidu, les efforts
laborieux et le suivi rigoureux et perma-
nent sur le terrain, le tout inspiré, sans nul
doute, par une conscience partagée, à plus
d’un titre, par les acteurs, quant aux défis
que présente ce souci à l’échelle nationale
et internationale. Ce souci majeur a
imposé un travail draconien, sincère et
assidu dont l’achèvement a été une source
de satisfaction personnelle et collective,
voire de fierté d’avoir accompli la mis-
sion, par amour de Dieu et de la Patrie",
a-t-il indiqué.

I. A.

PLAN D'ACTION DU GOUVERNEMENT

Des députés saluent, d'autres s'opposent
Les avis des députés de l'Assemblée populaire nationale
(APN) étaient mitigés, entre ceux qui saluent la "sincérité" du
gouvernement en direction du citoyen à travers l'introduction
de "chiffres réels" dans le plan d'action du gouvernement et
ceux qui s'opposent aux dispositifs contenus dans le plan,
estimant, selon eux, que ce projet confirme l'"échec des
précédentes politiques publiques".

JIJEL
Découverte d’un arsenal

de guerre 
Un détachement de l’Armée a décou-
vert, lundi 18 septembre, à El-Milia, dans
wilaya de Jijel, une cache d’armements
et de munitions, annonce le ministère de
la Défense nationale dans un commu-
niqué. La cache contenait "Un lance-
roquettes de type RPG-7, une
mitrailleuse FMPK un pistolet mitrailleur
de type Kalachnikov, un fusil semi-
automatique de type Simonov, un fusil
de chasse, quatre roquettes pour RPG-7,
600 balles de différents calibres et deux
quintaux de produits chimiques servant
dans la fabrication des explosifs, ainsi
qu’un micro-portable et une importante
quantité de denrées alimentaires", pré-
cise le ministère de la Défense nationale.
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

En 1945, au terme d’une longue guerre, les
révolutionnaires indépendantistes du Viêt-
minh menés par Hô Chi Minh mettaient fin
à la colonisation française débutée en 1858.
Les accords de Genève, signés après la
chute de Diên Biên Phu en 1954, diviseront
le pays en deux. Au nord, le Viêt-minh com-
muniste, soutenu par la Chine et l’URSS,
veut réunifier le pays. Au sud, le régime
autocratique du président Diêm reçoit le
soutien des États-Unis.

20h55

LLEE  SSEEPPTTIIÈÈMMEE  FFIILLSS

Maître Gregory, chasseur émérite, parvient à
emprisonner une redoutable sorcière. Quelques
années plus tard, alors qu'elle parvient à s'échap-
per, maître Gregory erre de taverne en taverne
avec son disciple, le jeune Tom Ward. Celui-ci,
septième fils d'un septième fils, est l'élu, capable
de vaincre la terrible sorcière. Mais pour cela, il
doit être soumis à un entraînement rigoureux, qui
va lui être prodigué par maître Gregory.

20h55

QQUUAADDRRAASS

Alex, 43 ans, se remarie avec Agnès. A leur
table pour le dîner, ils sont entourés de leurs
proches et amis. Il y a Julien, le témoin du
marié, qui attend que sa copine Mélanie le
rejoigne ; Katia, la meilleure amie d'Agnès,
accompagnée de son époux Damien ; Anne, la
sœur dépressive d'Agnès, Gilles, pote et expert-
comptable d'Alex... Sans oublier les belles-
mères, Sylviane et Myriam, au caractère bien
trempé. La soirée ne fait que commencer.

20h55

CCOONNVVIICCTTIIOONN  
AAMMOOUURR  MMAATTEERRNNEELL

Toute l'unité est mobilisée sur l'affaire Penny
Price, une mère au foyer accusée d'avoir assas-
siné son fils autiste, Owen. Frankie découvre
auprès du toxicologue chargé du dossier la véri-
table cause de la mort de l'enfant : une overdose
de sodium, et non l'ingestion du contenu d'une
bouteille de sauce soja, comme cela avait été sus-
pecté. Par ailleurs, Hayes s'attelle à la prépara-
tion d'une interview télévisée, au cours de
laquelle elle doit s'excuser pour son attitude. Son
frère Jackson la guide en lui indiquant quelle
tenue revêtir et comment se comporter, afin d'évi-
ter les faux pas...

20h55

LLEE  VVIIOOLL

Le 21 août 1974, deux touristes belges sont
agressées puis violées par trois hommes dans
les calanques de Marseille. Pendant quatre
années, les deux femmes et leurs avocates se
battront pour faire reconnaître le viol comme
un crime. En effet dans la France des années
70, il n'est pas considéré comme tel. Il s'agit
d'un simple délit. Finalement, le 2 mai 1978 le
procès s'ouvre devant la cour d'assises d'Aix-
en-Provence.

20h55

EENNSSEEMMBBLLEE  PPOOUURR  LLEESS
AANNTTIILLLLEESS

En raison de l'actualité et de la situation d'urgence tou-
chant les Antilles françaises, des personnalités se retrou-
vent aux côtés de Stéphane Bern et Marie-Sophie
Lacarrau pour ce concert de soutien. Il s'agit notam-
ment, autour de cet événement, de recueillir des dons
pour la reconstruction et l'aide aux populations des îles
de Saint-Martin et Saint-Barthélémy, dévastées par l'ou-
ragan Irma. Cette mobilisation s'effectue dans le cadre
de l'appel à la solidarité orchestré par la Fondation de
France. De très nombreux artistes, chanteurs, musi-
ciens, sportifs et personnalités du monde de la culture et
des médias, fortement concernés et mobilisés pour cette
grande cause, seront présents sur scène.  

20h55

AAMMÉÉLLIIEE  AAUU  PPAAYYSS
DDEESS  BBOODDIINN''SS

La petite Amélie, qui aurait pu naître à Paris, d'un
père président de la République, et vivre une exis-
tence digne d'un conte de fées, est finalement née
chez les Bodin, en pleine campagne. La famille
Bodin, qui vit chez la mère de Christian, décide de
déménager pour accompagner la naissance
d'Amélie. Après avoir négocié un emprunt ban-
caire, Christian fait bientôt la connaissance de sa
spectaculaire voisine anglo-saxonne, pour qui il
commence à travailler. Pendant ce temps, la
grand-mère veut faire baptiser la petite Amélie.
Elle se trouve bientôt en conflit avec le curé.

20h55

VVÉÉTTOO  DDEE  CCHHOOCC

Le pays compte 17.000 vétérinaires. Aux urgences
se retrouvent, à côté des chiens et des chats, de
plus en plus d'animaux exotiques. Soigner perro-
quets, reptiles ou rongeurs est le quotidien
d'Emmanuel à Nantes. Eric est, lui, vétérinaire
rural à Dol-de-Bretagne, tandis que Florence est
spécialiste de la faune sauvage et que Rudy est
vétérinaire en chef au zoo de aDoué-la-Fontaine.
Aymeric a été suivi dans sa mission de vétérinaire
pompier en Corse du Sud. A Charleville-Mézières,
Sabrina, présidente de l'association Lisa, se bat
pour sauver des animaux maltraités.

20h55
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PAR CHAHINE ASTOUATI

Près de 10.000 nouveaux bacheliers ont
rejoint les bancs de l'Université d'Alger
3, dans le cadre de la rentrée universitaire
2017-2018 dont le coup d'envoi officiel a
été donné par le recteur de l'université,
Abderrahmane Cheriet. Le recteur de l'u-
niversité d'Alger 3 (Université Ibrahim-
Soltane-Chibout), qui englobe la faculté
des sciences économiques, des sciences

commerciales et de gestion a exhorté les
nouveaux bacheliers à doubler d'efforts
pour réussir leur cursus universitaire,
affronter la vie professionnelle et con-
tribuer au développement de l'Algérie.
Le responsable a estimé que les 10.000
nouveaux étudiants inscrits en première
année Licence dans les différentes filières
et spécialités de l'Université d'Alger 3,
outre 5.000 autres inscrits en première
année master 1, s'inscrivent dans le cadre
de "la poursuite et de la continuité" du
cursus pédagogique et académique,
engagé par l'université de Dely-Ibrahim
depuis près d'un siècle.
M. Cheriet a appelé les étudiants à s'at-
tacher à leurs droits dispensés par la
tutelle, à assumer leurs devoirs et à faire
preuve de discipline en assistant aux
travaux dirigés et aux conférences, qui

ont débuté dimanche. Le recteur de
l'Université d'Alger 3 a indiqué dans une
déclaration à l'APS que les programmes
élaborés assuraient un meilleur
encadrement aux nouveaux étudiants,
affirmant que 150 postes avaient été
ouverts au profit des doctorants au titre
de la nouvelle année universitaire 2017-
2018. Il a rappelé que la tutelle veillait
à l'amélioration continue des conditions
sociales des enseignants universitaires,
soulignant que 250 logements de fonc-
tion avaient été distribués depuis presque
deux mois au profit des enseignants de
l'Université d'Alger 3. Le secteur de l'en-
seignement supérieur de la wilaya
d'Alger connaît la réalisation de plusieurs
projets dont une faculté de 4.000 places
pédagogiques au niveau du nouveau cam-
pus universitaire (8.000 places) relevant

de l'université de Bouzaréah (Alger 2) -
composée de 3 parties - dont le taux de
réalisation des travaux avait atteint 90 %
et devraient prendre fin avant fin décem-
bre, tandis que les travaux au niveau des
pavillons "A" et "B" avaient atteint dif-
férents taux ayant dépassé 50 %, avec
une enveloppe estimée à 7 milliards de
dinars. Le secteur des œuvres universi-
taires d'Alger s'est doté d'un restaurant
central au niveau de l'Université d'Alger
3 (Dely- Ibrahim), d'une capacité de 800
places et dont les travaux ont été achevés
récemment (100 %), outre un autre pro-
jet d'une résidence universitaire en cours
de réalisation, d'une capacité de 3.756
lits à El-Djorf (Bab-Ezzouar) et qui sera
réceptionnée par la tutelle au titre des
projets de l’année 2017.

C. A.

La rentrée universitaire, qui
s’est effectuée avant-hier
dimanche notamment pour les
nouveaux bacheliers, est
surtout marquée par
l’augmentation du nombre
d’inscrits.

PAR FAYÇAL ABDELGHANI

E n effet 1.655.000 étudiants ont
rejoint les amphithéâtres. Une
augmentation significative pour

un encadrement de 60.000
enseignants qui met déjà la pression
sur la surcharge des amphis et un
déficit pédagogique.
Cette fois, l’université algérienne
devra face à une ruée des étudiants
toutes filières confondues. L’on parle
déjà d’une rentrée assez difficile où
les amphis et salles de cours seront
surchargés. Pour le ministère de
l’Enseignement supérieur, c’est un
immense défi face à un déficit de
places pédagogiques et un nombre
élevé relevé dans les résidences uni-
versitaires. Mais pour le ministre
Tahar Hadjar, il n’y a pas lieu de

s’alarmer puisque ce dernier a déclaré
récemment que "le nombre de places
pédagogiques estimé à 1,4 million est
suffisant" d’autant qu’il existe
actuellement près de 60.000
enseignants pour l’encadrement péda-
gogique. Le premier responsable du
secteur tente de minimiser les diffi-
cultés qui seront au fur et à mesure
aplanies. De même que les respons-
ables du département du Cous ont
estimé que "même s’il y a une sur-
charge, les résidences universitaires
ont la capacité nécessaire pour

l’hébergement des étudiants".
Toutefois, les syndicats des étudiants
ne semblent pas s’accommoder de
cette situation. Dans une lettre publiée
dernièrement, l’Ugel (Union générale
des étudiants libres) a appelé à revoir
"le système de gestion des œuvres
sociales" où il déplore que "certaines
résidences universitaires restent fer-
mées" au moment où des étudiants et
étudiantes n’ont pas trouvé d’héberge-
ment. Tout comme la critique n’é-
pargne pas les prestations qui sont "de
mauvaise qualité", les syndicats estu-

diantins appellent les autorités à aug-
menter la bourse des étudiants et de
"privatiser les œuvres sociales" afin
de satisfaire l’hébergement et la
restauration. Sur un autre front, le
Cnes affirme que "la rentrée sera celle
d’une tension au niveau pédagogique
et la prise en charge des doléances
des enseignants et chercheurs". Le
Syndicat des enseignants continue de
revendiquer un "dialogue avec la
tutelle autour de la réforme universi-
taire" qui n’avance pas selon la
cadence voulue. Ils considèrent dans
un document rendu public début sep-
tembre que "l’université algérienne
doit être reclassée et la réforme péda-
gogique doit aller dans le fond
souhaité par l’ensemble des acteurs
de l’université". Sinon comment inter-
préter le classement en bas du tableau
de l’université algérienne par de pres-
tigieuses institutions internationales ?
L’autre dossier, qui risque de faire par-
ler de lui, est celui des universités
privées. L’État veut opter vers cette
alternative mais jusque-là, les
investisseurs dans ce créneau
particulier se comptent sur le bout des
doigts.

F. A.

SURCHARGE DES AMPHITHÉÂTRES

Une rentrée universitaire sous tension

UNIVERSITÉ D'ALGER 3

10.000 nouveaux étudiants

DESTINÉE AUX FONCTIONNAIRES ONUSIENS

Lancement d'une formation d'initiation
à la langue amazighe

AMBASSADEURE DU
ROYAUME DU DANEMARK

Il a été reçu
par Messahel

Le ministre des Affaires
étrangères, Abdelkader
Messahel, a reçu dimanche
à Alger, Mme Dr. Pruzan-
Jirgensen, Julie Elisabeth,
qui lui a remis les copies
figurées des lettres de
créances l'accréditant en
qualité d'Ambassadeure
extraordinaire et plénipo-
tentiaire du Royaume du
Danemark auprès de la
République algérienne
démocratique et populaire,
indique un communiqué
du ministère des Affaires
étrangères.

R. N

PAR RAHIMA RAHMOUNI

Le Haut-Commissariat à l’amazighité
(HCA) et le bureau du Système des
Nations unies (SNU) en Algérie lancent,
dès demain mercredi 20 septembre 2017
à Alger, une première session d’initia-
tion à la langue amazighe, destinée aux
fonctionnaires de l'organisation onusi-
enne, indique le HCA, dans un commu-
niqué. "L’un des objectifs visés par cette
formation est, entre autres, l’assimila-
tion des dix-sept (17) Objectifs de
développement durable en langue

amazighe, la lecture et l’écriture et la
consolidation des connaissances en
langue amazighe", est-il précisé de
même source qui considère que "la tra-
duction des ODD en tamazight est une
opportunité pour rendre visibles, à
l’échelle mondiale, les avancés réalisées
en Algérie dans la promotion de la
langue amazighe". Soulignant que cette
étape s'inscrit "dans le même sillage que
la traduction de la Déclaration des droits
de l’Homme et la Convention de
l’Enfant", le HCA a ajouté que cette for-
mation "est le résultat du partenariat"

établi le 16 mai dernier, lors d'une céré-
monie organisée au siège du HCA, en
présence du Coordonnateur Résident du
SNU et du Représentant résident du
Programme des Nations unies pour le
Développement (Pnud) en Algérie, Eric
Overvest, et du Secrétaire général du
HCA, Si El Hachemi Assad.
Le HCA informe, enfin, que ladite for-
mation se tiendra à partir de 13h au
siège du SNU à El-Biar (Alger).

R. R.
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Le diamant noir double le rendement
de la concentration solaire

Des chercheurs
européens ont mis au
point une nouvelle
technologie d'énergie
solaire exploitant les
propriétés du diamant
noir pour mieux capter
les rayons du Soleil.
Cette technologie
devrait générer un
rendement de 50%
supérieur dans les
systèmes de
concentration solaire.

D ans le cadre du projet
Prome3The2Us2, financé
par l'Union européenne,

des chercheurs ont mis au point
un nouveau concept pour la
génération d'énergie solaire com-
binant la photogénération tradi-
tionnelle et les mécanismes d'én-
ergie thermique.
Ce processus combiné s'appelle
l'émission thermoïonique renfor-
cée par photons et repose sur
l'émission thermoïonique d'élec-

trons (Pete). Les électrons sont
excités par les photons intégrés
au silicium à de fortes tempéra-
tures. Pete peut donc être utilisé
comme complément à haute tem-
pérature pour augmenter le rende-
ment des dispositifs thermiques
solaires.
Les chercheurs ont mis au point
une nouvelle structure de conver-
sion en semi-conducteur capable
de convertir efficacement les
rayons solaires en énergie élec-
trique. Le système se compose
d'une cathode absorbant les
rayons, qui exploite le rayon-
nement visible pour une produc-
tion photo-électronique directe,
ainsi que les rayons infrarouges
pour la chaleur. Il répartit dès
lors le processus d'émission dans
le Pete interne et les émissions
externes dans le vide.

L’énergie nécessaire
pour qu'un électron
quitte un solide

Un écart spécifique entre les élec-
trodes sépare la cathode d'une
anode à faible travail d'extraction.
Le travail d'extraction représente
l'énergie nécessaire pour qu'un

électron quitte un solide.
Pour l'anode, il doit être inférieur
à celui de la cathode afin de max-
imiser le flux électronique et
donc le rendement de la conver-
sion.
L'équipe a utilisé le diamant noir
dans l'électrode de la cathode. Ce
matériau résiste à de fortes tem-
pératures et émet efficacement
des électrons tout en absorbant

des photons à des températures
allant jusqu'à 1 000°C. Par
ailleurs, l'équipe a ajouté des
impuretés au diamant noir afin
d'en améliorer les performances.
Prome3The2Us2 a contribué à la
réalisation d'un système de con-
version solaire très efficace, à
même de répondre aux besoins du
monde en matière d'énergie.
Grâce à des structures en semi-

conducteur novatrices et au dia-
mant noir, la technologie peut
doubler les limites de rendement
de la plupart des installations
photovoltaïques actuelles. Par
ailleurs, ce matériau bon marché
peut aussi être exploité dans
d'autres applications électron-
iques au-delà de la technologie
solaire.

Le réchauffement climatique anthropique date de 180 ans

S'appuyant sur une synthèse unique de
données paléo-climatiques, un groupe
international de chercheurs vient de montr-
er que le réchauffement climatique dû aux
activités humaines aurait débuté il y a près
de deux siècles, soit au début de la révolu-
tion industrielle. En outre, ce réchauffe-
ment n'aurait pas débuté de manière syn-

chrone et ne se serait pas déployé au même
rythme sur l'ensemble de la planète.
Réalisés dans le cadre du programme inter-
national "Past Global Changes 2k",
auquel participent des chercheurs du
Laboratoire d'océanographie et du climat :
expérimentations et approches numériques
et du Centre européen de recherche et d'en-

seignement de géosciences de l'environ-
nement, ces travaux révèlent l'extrême
sensibilité du climat aux perturbations
anthropiques. Trop rares et incertaines
avant 1900, les mesures directes de tem-
pérature ne permettent pas d'estimer la
température de la planète avant cette date.
C'est d'ailleurs la raison pour laquelle le
changement climatique anthropique est
généralement considéré comme un
phénomène du XXe siècle. En revanche, le
réchauffement imputable à l'homme
depuis 1900 a pu être estimé: il a été en
moyenne de l'ordre de 1°C.
Une équipe de 25 scientifiques provenant
d'Australie, des États-Unis, d'Europe et
d'Asie et travaillant ensemble dans le con-
sortium "Past Global Changes 2.000
years" a réalisé une synthèse de diverses
reconstructions de la température à la sur-
face de la planète ayant donné lieu à pub-
lication et couvrant les 5 derniers siècles.

Analyse de coraux et
de sédiments marins

Ces estimations de températures ont été
principalement obtenues à partir de
l'analyse de coraux et de sédiments marins
pour les températures océaniques et de
cernes d'arbres, de spéléothèmes et de
carottes de glace pour les températures de

l'atmosphère à la surface des continents.
Bien que surprenants, les résultats obtenus
par les chercheurs sont clairs: le réchauffe-
ment climatique auquel nous assistons a
commencé au tout début de la révolution
industrielle, il y a environ 180 ans. Cette
étude met donc en évidence un réchauffe-
ment plus précoce que les scientifiques ne
l'avaient envisagé jusqu'à présent.
De plus, cette synthèse unique de données
à l'échelle globale montre que le réchauffe-
ment actuel n'a pas débuté de manière syn-
chrone sur l'ensemble de la planète. En
effet, le réchauffement a d'abord touché la
région Arctique et les océans tropicaux, et
ce dès les années 1830, avant d'atteindre
les autres régions de l'hémisphère nord.
Dans l'hémisphère sud, comme en
Australie ou en Amérique du Sud, le
réchauffement n'est détectable dans les
archives paléo-climatiques que près d'un
siècle plus tard.
Il apparaît également que la région arctique
s'est réchauffée à un rythme de 1°C par siè-
cle depuis le début du XIXe siècle, donc
deux fois plus vite que les continents de
l'hémisphère nord et que les océans Indien
et Atlantique. Dans l'hémisphère sud, le
réchauffement a atteint au mieux 0,2°C
par siècle durant la même période.

L’encyclopédie D E S I N V E N T I O N S

Inventeur : Granville Tailer Woods Date : 1887 Lieu : États-Unis
Granville Woods est le premier Américain d'origine africaine à avoir été ingénieur
en mécanique et électrique après la guerre de Sécession. Autodidacte, il a con-
sacré l'essentiel de son travail aux trains et aux tramways. Il a déposé plus de 50
brevets et est l’inventeur de l’antenne parabolique.

Antenne parabolique



PAR RACIM NIDAL

UU ne opération de relogement est
prévue dans la daïra de Bir-
Mourad-Raïs au profit des habi-

tants de bidonvilles situés sur la route
de Saoula et dans le quartier de Sidi-
M'barek relevant de la commune de
Birkhadem, a-t-on appris, lundi,
auprès de la daïra.
L'opération concernera "en principe"
le quartier de Sidi-M'Barek qui
compte quelque 500 familles vivant
dans des habitations précaires et dont
les dossiers se trouvent au niveau de la
wilaya en vue d'y trancher d'une
manière définitive pour arrêter la liste
des bénéficiaires.
Viendra ensuite, selon la même
source, le tour des bidonvilles situés
sur la route de Saoula et dont l'étude
est en cours au niveau de la daïra de
Bir-Mourad-Raïs. 
Toutefois, la même source ne précise
pas les délais de cette opération dont
l'annonce relève de la compétence des
services de la wilaya d'Alger.

Par ailleurs, la même source a indiqué
que l'étude des recours introduits par
les familles exclues des opérations de
relogement qui ont porté sur plusieurs
sites anarchiques dans la commune de
Gué-de-Constantine, à l'instar de Aïn-
Malha et d’Erramli, est en cours au
niveau de la wilaya. 
A ce titre, les services de la daïra de
Bir-Mourad-Raïs remettront aux
exclus les décisions de rejet des
recours introduits. Les abords du siège
de la daïra de Bir-Mourad-Raïs ont
connu ce matin un rassemblement de
prés de 150 citoyens exclus des précé-
dentes opérations de relogement qui
ont concerné les quartiers Erramli,
Kaznaf, Aïn-Malha, et Qariat-Echouk. 
Les protestataires ont affirmé n'avoir
reçu aucune réponse ou justification
concernant leur exclusion de l'opéra-
tion de relogements qui a concerné les
sites précités. Plusieurs de ces person-
nes ont affirmé "avoir été indûment
exclus et marginalisés", faisant part de
situations sociales difficiles vécues

par des familles qui se trouvent sans
abris, après la démolition de leurs
habitations anarchiques.
Pour rappel, le wali d'Alger,
Abdelkader Zoukh, avait déclaré
auparavant que "près de 8.000
familles bénéficieront après la rentrée
sociale 2017-2018, de logements soci-
aux dans le cadre de la 23e opération
de relogement dans la wilaya
d'Alger".
L'opération de relogement évoquée
par le wali devra concerner les rési-
dants "du reste des bidonvilles", outre
"les habitants des caves, des terrass-
es, des chalets et toute autre bâtisse
anarchique défigurant la capitale".
Le wali d'Alger a affirmé qu'après
élimination du reste des bidonvilles
défigurant la capitale, les dossiers
"des Algérois vivant dans des condi-
tions difficiles et souffrant d’exiguïté,
ainsi que ceux qui désirent se marier
et fonder une famille, seront pris en
charge".

R.  N.

PAR RIAD EL HADI

CC ette facture, qui s’est élevée à
561 milliards de dollars entre
2000 et 2017, constitue un

lourd fardeau pour le Trésor public
alors que les ressources financières
du pays confronté à une baisse dras-
tique des revenus à cause de la chute
des prix du pétrole, d’où la nécessité
pour le gouvernement de diminuer
cette facture. En vérité c’est sa prin-
cipale priorité.
Mohamed Benmeradi, qui s’expri-
mait hier sur les ondes de la chaîne 3
de la Radio nationale, a rappelé que
"les importations du pays se sont
vues multipliées par six entre l’an-
née 2000 et 2014, notamment durant
cette dernière année, lors de laquelle
elles ont dépassé les 58 milliards de
dollars", précise-t-il.
S’il reconnait que ce montant est
important, il le tempère quelque peu
en expliquant que "65 % de celui-ci
a été consacré aux importations
d’équipements industriels et autres
intrants destinés à la production
nationale".
Détaillant les 35 % restants, il

indique que "17 % ont été réservés
aux biens de consommation alimen-
taires (céréales, lait et viandes en
particulier) et que les 17 % restants
ont été notamment réservés à l’im-
portation de véhicules". 
Benmeradi impute cet accroîssement
des importations et, par contrecoup,
le recul de la production nationale, à
l’ouverture "débridée" de l’é-
conomie nationale, au titre d’un
ajustement structurel "imposé de
l’extérieur" et que, souligne-t-il,
"nous n’avons pas du tout maîtrisé". 
Citant des chiffres "inquiétants", il
cite l’exemple de filières considérées
à tort comme "saturées", telles celles
des matériaux de construction ou des
productions agroalimentaires,

lesquelles, déclare-t-il assuraient en
fait, "une couverture de 80 % de la
demande nationale" et qui, depuis,
"a reculé de 10 %". Résultat, le min-
istre du Commerce observe qu’il
existe, aujourd’hui, très peu de fil-
ières industrielles qui parviennent à
assurer une bonne couverture de la
demande nationale, laquelle, admet-
il, est "compensée par les importa-
tions". 
Amené à expliquer pourquoi l’intro-
duction des licences d’importation
n’a pas réussi à faire fléchir les
importations, il répond  que dans les
mois qui ont précédés l’introduction
de celles-ci, il a été procédé à des
"importations massives" et c’est,
ajoute-t-il, "ce qui s’est encore pro-

duit cette année" pour certaines pro-
ductions, telles les céramiques, le
bois, le rond à béton ou le ciment. 
Mais cette situation, assure-t-il, ne
"pas de se reproduire". 
Citant les propos du Premier min-
istre, il signale que pour 2018, par
exemple, et tout en reconduisant le
principe des licences, il va être
encouragé la reprise de la production
nationale, en imposant des barrières
aux produits fabriqués localement et
en facilitant l’accès de ceux indis-
pensables à l’appareil de production.
S’exprimant sur la tendance des
importations, (47 milliards en 2016
et 35 milliards durant les 9 premiers
mois de 2017) le ministre du com-
merce reconnait qu’il ne sera pas
possible de combler "en une année"
un déficit qui était de 19,5 milliards
au cours de l’année précédente. Il
estime néanmoins que compte tenu
des tendances "qui s’annoncent",
concernant le commerce extérieur, il
sera peut-être possible de contenir
les importations à moins de 40 mil-
liards pour 2017, contribuant ainsi à
ramener le déficit commercial du
pays de 17 à 10 milliards de
dollars.

R. E.
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HAUSSE DE LA FACTURE DES IMPORTATIONS

Les explications de Benmeradi

RELOGEMENT DES HABITANTS DES BIDONVILLES

Nouvelle opération à Alger

PARTENARIAT
DANS LE DOMAINE

DE L'ÉCONOMIE VERTE
Rencontre

algéro-tunisienne à Oran
Une rencontre algéro-tunisienne
visant à "identifier des pistes de parte-
nariat" dans le domaine de l'économie
verte est prévue  aujourd’hui mardi à
Oran, a-t-on appris lundi du chargé de
la communication du Bureau "R20
Med" assurant la représentation
méditerranéenne de l'ONG)  "R20"
(Regions of climate actions).
La délégation tunisienne sera com-
posée de représentants du Projet de
coopération euro-méditerranéen
"Energie-Emploi-Territoires" (EET),
basé en Tunisie, qui entame lundi une
visite de trois jours à Oran, à l'invita-
tion du Bureau "R20 Med", a précisé
Anès Houari.
"L'objectif de cette visite consiste
également à faire découvrir à la délé-
gation hôte des initiatives algériennes
pionnières au Maghreb, en faveur de
l'économie verte", a-t-il expliqué.
Le "R20 Med" qui accueille la rencon-
tre, en son siège à Oran, a mené des
actions phares en collaboration avec
le secteur de l'environnement de la
wilaya.
Entre autres réalisations à son actif, la
mise en oeuvre du tri sélectif à la
source des déchets ménagers, la
création d'une unité pilote de produc-
tion de compost, et la mise en place
d'un pôle de promotion de l’éco-con-
struction. L'installation du "R20 Med"
à Oran remonte à juin 2013, suite à la
signature d’un accord-cadre de parte-
nariat entre le gouvernement algérien
représenté par le ministère chargé de
l’Environnement et l'ONG "R20".                             

R. N.

La colossale facture de
l’importation a été, entre
autres, une des principales
questions a été au centre de
l’intervention du ministre du
Commerce, Mohamed
Benmeradi.

20 JEUX

SUDOKU

Mots Fléchés N°3362

N°3362 SOLUTIONS MOTS
FLECHES 3361 

SOLUTION SUDOKU
N°3361
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Ratatouille version four
Ingrédients
1 aubergine
1 courgette
1 poivron vert
2 poivrons
rouges
2 carottes
Herbes fraîches

basilic, origan romarin... (1 c. à
café de chaque).
1 c. à café de moutarde
4 c. à soupe d’huile
Sel, poivre
1 verre d’eau
4 tomates bien mures
1 gousse d’ail
Préparation :
Dans un premier temps, préparer la
sauce tomate, éplucher les tomates
puis les râper, ajouter les gousses
d’ail écrasées, saler, poivrer.
Mettre le tout dans une poêle et
laisser cuire à feu doux jusqu'à
évaporation de l’eau, sans oublier
de remuer de temps en temps.
Préchauffer le four à 200°. Laver
soigneusement tous les légumes.
Les couper en dés. Dans un grand
saladier mettre la moutarde, huile
d'olive, herbes hachées, sel et
poivre, 1 verre d’eau. Ajouter les
dés de légumes et bien mélanger.
Déposer le tout dans un grand plat
à four. Cuire à 200° pendant 40 à
45 mn. Retirer le plat de légumes
du four et mélanger les légumes à
la sauce tomate.

Ghribia aux fruits confits

Ingrédients :
250 g de beurre
100 g de sucre glacé
4 jaunes d'œufs
1 sachet de levure pâtissière
1 sachet de sucre vanillé
50 g de raisins secs
100 g de fruits confits
La farine selon le mélange
Garniture :
Sucre en poudre
Blancs d’œufs
Préparation :
Travailler dans une jatte le beurre
et le sucre glace jusqu'à ce qu’ils
forment un mélange crémeux,
ajouter les jaunes d'œuf, bien
mélanger, ajouter les raisins secs,
les fruits confits, la levure et le
sucre vanillé, bien mélanger,
ajouter peu à peu la farine tamisée,
mélanger l'ensemble et pétrir
jusqu’à l’obtention d’une pâte
souple et lisse. Façonner avec la
pâte des boules de la taille d'une
noix, les faire tremper d'un seul
côté dans les blancs d'œufs et
ensuite dans le sucre en poudre, les
disposer au fur et à mesure sur une
tôle du four recouverte de papier
sulfurisé, tracer des motifs avec de
douille dentelé.Faire cuire dans un
four préchauffé à 180°C jusqu'à ce
qu'ils soient légèrement dorés.

Limaces : traitez
après chaque pluie

Surveillez les limaces et
protégez bien vos levées.
Surtout, n’oubliez pas de traiter
après chaque pluie, si votre
terrain est propice aux
invasions.

Une plante verte
bien fournie

Veillez à ce que cette dernière ait
assez de lumière et de chaleur, la
terre soit humide sans trop la
noyer. Enfin, faites un quart de
tour à la plante sur elle-même
tous les trois jours.

Stérilisation du
terreau de semis

Si vous voulez stériliser votre
terreau pour semis (pour éviter
la fonte des semis) il suffit de le
passer une heure au four à 95°C.

Composer un
engrais pour les

fougères

Mélangez une c. à s. d'huile de
ricin et une c. à c. de shampoing
pour bébé dans un litre d'eau
tiède. A raison de deux c. à s. de
cette mixture, nourrissez vos
fougères, avant de les arroser.

Maquiller vos yeux et faire
ressortir votre regard...
quelques gestes simples à
adopter pour un maquillage
réussi.

Le fard à paupières :
Commencez par appliquer sur les paupières
mobiles un fard blanc ou beige à l’aide d’un
pinceau, en remontant jusqu’aux sourcils. Il
facilitera ainsi l’application des autres fards.
Après avoir choisi la couleur de votre choix,
commencez par appliquer avec un pinceau la
couleur la plus claire sur toute la paupière
mobile.
Appliquez ensuite toujours à l’aide d’un
pinceau la couleur la plus foncée de
l’extérieur de l’œil vers l’intérieur pour bien
dégrader les couleurs et qu’il n’y ait pas un
effet « drapeau». Vous pouvez utiliser une
estompe pour faciliter le dégradé.
Appliquez votre fard foncé sur la paupière du
bas au ras des cils, de l’extérieur vers
l’intérieur. Vous pouvez rajouter un fard clair
sur l’intérieur de l’œil vers l’extérieur pour
dégrader.

Le crayon :
Lorsque vos fards sont appliqués, vous
pouvez intensifier le regard avec un trait de
crayon sur la paupière du haut, au ras des cils.
Vous pouvez le dégrader avec un pinceau
pour le fondre dans les fards. Appliquez du
crayon blanc sur l’intérieur de l’œil pour
agrandir le regard, ou du noir pour affiner le

regard.
Le mascara :
Finissez votre maquillage des yeux en
appliquant le mascara pour épaissir les cils,
les allonger et faire ressortir le regard. Il est
conseillé d’étirer les cils vers l’extérieur pour
allonger le regard.

À savoir :

Lorsque vous êtes débutante commencez par
vous maquiller avec ce qu’on appelle un
camaïeu (dégradé de même couleur) il est
plus simple à réaliser. Par la suite n’hésitez
pas à être plus excentrique.
Pour avoir des cils plus épais et allonger en
été, utiliser un mascara transparent. Il n’y aura
aucune trace lorsque vous vous baignerez.
Vous pouvez aussi l’utiliser pour remettre en

Trucs et astuces

Cuisine ZOOM SUR LE REGARD

L’art du maquillage des yeux

ARBRES FRUITIERS

Techniques et périodes de taille
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PAGE ANIMÉE PAR OURIDA AÏT ALI

Pourquoi tailler les arbres fruitiers :
Les arbres fruitiers doivent être taillés
régulièrement afin d'obtenir une bonne
récolte. En effet, d’importantes ramifications
ou un feuillage encombrant peuvent
dissimuler des parasites, tout en empêchant
l’exposition des fruits au soleil. Aussi, il faut
les tailler durant leur première année.

Quand tailler les arbres fruitiers ?
Les pruniers et les cerisiers, des arbres
fruitiers à noyaux, sont taillés en août ou au
plus tard septembre, car au-delà, ils auront du
mal à cicatriser. Aussi, pour s’assurer que
leurs plaies se referment plus vite, il est utile
d’appliquer du mastic cicatrisant sur les
grosses plaies. Les arbres à pépins tels que les
poiriers et les pommiers, quant à eux, sont à

tailler de novembre à avril car durant cette
période, la circulation de la sève étant
moindre, les plaies se cicatriseront plus vite.

Comment tailler :
Pour ce faire, on taille les tiges qui se
chevauchent et on privilégie la croissance des
rameaux manquants en coupant une tige au
niveau d’un œil axé vers l’extérieur. Il faut
également sectionner automatiquement au-
dessus d’un bouton tourné vers l’extérieur de
l’arbre pour améliorer l’emplacement de la
future tige. En outre, les jeunes pousses qui
grandissent au niveau de la tige principale
sont à raccourcir pour que celle-ci forme un
tronc. Par contre, les ramifications à
l’extrémité de chaque tige doivent être
conservées afin de composer les branches

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA DE BECHAR
DAIRA DE BECHAR

COMMUNE DE BECHAR
NIF : 096008019039732

AVIS D’ATTRIBUTION PROVISOIRE DU MARCHE

Conformément à l’article 65 du décret présidentiel n°15-247 du 16 septembre 2015, portant réglementation des marchés publics et délégations de service public, le président
de l’assemblée populaire communale de Béchar informe l’ensemble des soumissionnaires ayant participé à l’avis d’appel d‘offres ouvert n°01/2017 paru dans le journal
ESSAOUT ELAKHAR en langue arabe en date du 29/08/2017 et Midi Libre en français en date du 29/08/2017.
Qu’à l’issue de l’analyse et le jugement des offres conformément aux critères fixés dans le cahier des charges le marché est attribué provisoirement comme suit :

Le soumissionnaire qui conteste ce choix, peut introduire un recours auprès de la commission des marchés de la commune de Béchar dans un délai de dix (10) jours à comp-
ter de la première publication du présent avis dans le BOMOP : LA PRESSE.
Les soumissionnaires intéressés à prendre connaissance des résultats détaillés de l’évaluation de leurs offres techniques et financières sont invités à se rapprocher
de la commune de Béchar dans un délai de trois (03) jours à compter du premier jour de la publication du présent avis.
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DISIGNATION
DU LOT

NOM DU SOUMMIS-
SIONNAIRE RETENUE

N° d’identification
fiscale (NIF)

DELAI DE
REALISA-
TION

NOTE
TECHNIQUE
et 100 points

MONTANT DE
L’OFFRE EN DA/TTC

CRITERE
DE CHOIX

Les soumissionnaires sont invités s’ils le souhaitent à se raprocher des services de
l’Offie de Promotion et de Gestion Immobilière de la wilaya de Béjaia, dans un
délai de trois (03) jours à compter du premier jour de publication de l’attribution
provisoire dans le BOMOP ou dans des quotidiens nationaux, pour prendre
connaissances des résultas détaillés de l’évaluation de leurs offres techniques et
financières.

La commission des marchés de l’OPGI est compétente pour l’examen de tout
recours des soumissionnaires qui doit être introduit dans un délai de dix (10) à
compter de la première parution du ptésent avis dans le BOMOP ou dans l’un des
quotidiens nationaux.

N° Lot Secteur Soumissionnaire NIF Montant de
la soumission

Note
technique

Critères
de choix

Debdaba Ammari Sarra 294080103593191 19.248.075,00 55/100 Moins disant
Centre ville Ammari Sarra 294080103593191 17.834.075,00 55/100 Moins disant
Hai el Badr Ammari Sarra 294080103593191 14.248.575,00 55/100 Moins disant
Béchar djedid Salki Ali 197208100010942 15.109.600,00 57/100 Moins disant
Debdaba Rouibia Ridha 192081000248143 3.849.615,00 59/100 Moins disant
Centre ville Rouibia Tayeb 160080103595138 3.566.815,00 55/100 Moins disant
Hai el Badr Rouibia Ridha 192081000248143 2.849.715,00 59/100 Moins disant
Béchar Djedid Rouibia Tayeb 160080103595138 3.021.920,00 55/100 Moins disant
Debdaba Ammari Sarra 294080103593191 15.398.460,00 55/100 Moins disant
Centre ville Rouibia Tayeb 160080103595138 14.267.260,00 55/100 Moins disant
Hai el Badr Rouibia Ridha 192081000248143 11.398.860,00 59/100 Moins disant
Béchar Djedid Gasmi Yaiche 179080100353124 12.087.680,00 58/100 Moins disant

04 Pain courant et amélioré

01

02

03

Fruits
et légumes

Viandes et
poulets

Alimentation
générale

Infructuosité aucune offre des soumissionnaires admis à l’offre technique
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Référence : Emploipartner-1406
Poste : Emploi Partner recrute pour BTMATMEDCO
UN DIRECTEUR COMMERCIALETMARKETING
• Le Directeur commercial et marketing a une double
mission de stratégie et management.
• D’une part, il développe une stratégie relative à l’ensemble
des produits issus de l’entreprise, en élaborant des plans
marketing (analyse du marché, détermination des cibles,
choix des axes publicitaires), en adaptant constamment ses
plans par rapport à l’évolution du marché, en concevant et
mettant en place des actions promotionnelles destinées à
développer les produits et à en optimiser les ventes.
• D’autre part, il doit manager son équipe pour assurer le
développement du chiffre d'affaires, l'augmentation de la
productivité et le rendement de chacun. Au quotidien, il
forme et anime les équipes commerciales et marketing dont
il fixe les objectifs et suit les réalisations. Il coordonne les
études marketing, supervise les processus de
communication, l''administration des ventes, travaille à la
création et au lancement de nouvelles offres, se met en quête
d'éventuels clients

Missions :
• Analyse les études et les remontées d'informations du
terrain issues de la force commerciale et technique, pour
mieux cerner les tendances et les composantes du marché et
son évolution
• Evalue le positionnement de la société sur le marché,
• Suit l’amélioration de l’évolution des parts de marché,
• Définit les moyens adéquats pour développer l'offre de la
société et la réalisation des objectifs: structuration de la
force de vente, outils d'aide à la vente, administration des
ventes,
• Veille au bon dimensionnement de l'équipe commerciale et
recrute le cas échéant en collaboration avec le RH des
stagiaires pour la réalisation de missions ponctuelles et de
marketing
• Détermine les meilleurs arguments et les meilleurs
supports à utiliser tenant compte de l'environnement et du
marché puis propose à la DG une stratégie de
communication adaptée
• Participe à l'élaboration et valide les outils d’aide à la
vente (argumentaire, outils promotionnels…)
• Définit les modalités d’assistance et conseil pertinents aux
clients
• Coiffe et valide l’élaboration des kits de communication,
• Participe à la réalisation des publications (bulletins,
plaquettes….)
• Veille à la diffusion des supports d’information,
• Prend en charge l'organisation d'événements visant à
promouvoir l'offre de la société : salons, séminaire...
• Manage et supervise les processus de ventes, de
lancement et de communication des produits
• Suit l’avancée des produits concurrents et met en œuvre
des approches marketing et commerciales adaptées et
innovantes
• Suit et valide l’analyse de la concurrence et la traduit en
outils opérationnels
• Conçoit et met en place des actions promotionnelles
destinées à développer la commercialisation du produit et à
en optimiser les ventes
• Suit les campagnes publicitaires et promotionnelles,
• Propose la nature et les volumes des produits à lancer,
maintenir ou abandonner
• Pilote et met en œuvre la politique commerciale
• Participe et coiffe le lancement de nouveaux produits ou
services
• Identifie les cibles commerciales pertinentes pour la force
commerciale et définit des objectifs individuels et/ou
collectifs de développement du chiffre d'affaires
• Forme, encadre, motive son équipe et contrôle la
performance de chacun afin d’augmenter sa productivité et
développer ses compétences
• Dirige et anime la force commerciale : accompagnement
des commerciaux sur le terrain, conseils réguliers sur
l'approche commerciale…
• Fixe la politique tarifaire à appliquer à chaque client tenant
compte des marges tolérées
• Définit les conditions de vente selon la solvabilité du
client
• Elabore les stratégies de ventes offensives
• Assure la mise en œuvre des techniques de ventes
• Met en place un réseau de distribution
• Supervise les réseaux de vente et les circuits de distribution
• Assure le suivi des transactions commerciales et gère le
chiffre d'affaire
• Développe et suit les grands comptes
• Mène les négociations délicates et/ou avec les clients
stratégiques
• Suit les résultats commerciaux individuels et collectifs, et
valide l'atteinte des objectifs
• Organise et coiffe les revues de cohésion et de remise à
niveau pour tous les commerciaux, avec présentation des
nouvelles gammes de produits, élaboration de concepts de
vente innovants
• Participe à la formation et à l'intégration des nouveaux
collaborateurs

• Assure l'interface avec les autres Directions, notamment
celles travaillant sur le budget (approvisionnement,
finance, RH…) et veille à tout moment au respect des
procédures
• Assure la tenue et la régularité de travail du ses
collaborateurs
• Etablit une analyse des opérations des ventes opérées et
l’évaluation des résultats par rapport aux objectifs assignés
à la direction
• Assure le reporting auprès de la direction générale aussi
bien sur les évolutions du chiffre d'affaires que sur la
rentabilité de ses collaborateurs

Profil :
• Ingénieur commerciel / licencié en sciences commerciales
ingénieur en commerce extérieur/ médecin / pharmacien /
biologiste
• 10 ans d'experience
• Sens de communication
• Capacité de négociation et de persuasion
• Force de persuasion
• Rigueur, adaptabilité et mobilité
• Compétences managériales
• Sens de l’analyse
• Raisonnement inductif et déductif
• Doté d’esprit positif et créatif
• Focalisé sur les résultats
• grande résistance à la pression
• Capacité de détecter et de gérer les problèmes
• Maîtrise du français et de l’outil informatique
• Discrétion élevée et intégrité morale

Avantages :
• LAPTOP MOBILE / FORMATIONS QUALIFIANTES
& SEMINAIRES / DEPLACEMENTS A L’ETRANGER

Lieu de travail principal :
• Kouba

Référence : emploipartner- 1411
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN CADRE LOGISTIQUE

Missions :
• Gérer le traitement logistique de la commande, assurer le
suivi du transport en sachant réagir rapidement face aux
aléas
• Suivi des commandes au départ de l'usine ou depuis des
prestataires logistiques externes/fournisseurs
• Coordonner le suivi de la préparation avec différents
services.
• Relation avec les transitaires pour planifier, réserver et
organiser les transports
• Etablissement des documents liés au mode de transport
• Préparation de la documentation d'accompagnement de la
marchandise
• Communication au client des détails de l'expédition +
documents d'accompagnement
• Transmission des dossiers pour dédouanement au
transitaire et en assurer le suivi
• Rapprochement fin de mois avec la comptabilité
• Tenue à jour des documents de gestion logistique
• Gérer les réclamations clients.

Profil :
• Bac +04 ans de formation ou déclarant en douane.
• 03 à 04 ans d’expérience dans le domaine logistique ou
transit.

Lieu de travail principal :
• Alger

Référence : emploipartner-1408
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN RESPONSABLE HSE

Missions :
• Prise en charge des exigences légales et réglementaires en
matière de SIE.
•Coordination, suivi et reporting inter agences de la fonctionSIE
• Supervision, contrôle et compte rendu sur les activités de
surveillance et de gardiennage des sites de la société
• Montage et mise en forme du processus HSE
• Management et Pilotage du Processus de HSE.
• Mise en place du plan HSE. Pilotage de la veille réglementaire
HSE et garantie de son application.
•Conceptionet confectiond’indicateursHSEet tableauxdebord
• Gestion et suivi des tableaux de bord HSE.
• Vulgarisation, Formation et sensibilisation autour du
processus HSE

Profil :
• Ingénieur en HSE /Ingénieur contrôle qualité et
normalisation/Hygiène et sécurité industrielle
• Formation supérieure en hygiène, sécurité et
environnement.
• Expérience minimale 02 ans

• Expérience sur un poste similaire souhaitée
• Dynamique
• disponible

• Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1409
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN DIRECTEUR DE L’ADMINISTRATIONDIRECTEUR DE L’ADMINISTRATION
GÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANTGÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANT).

Missions :
• Rattaché au président directeur général, vous encadrez
l'équipe de la direction de l'administration générale,
missions sont les suivantes:
• Assister le président Directeur Général dans la mise en
œuvre des décisions de gestion, de coordination et de
développement des activités relevant de son domaine de
compétence ;
• Manager la direction, concevoir, proposer et mettre en
œuvre les orientations stratégiques de ses différents
services.
• Veiller au respect des règles juridiques de fonctionnement
de l'administration et contribuer à l'amélioration des
procédures internes de l’entreprise.
• Garantir la qualité juridique des actes de la société,
participer à la rédaction de dossiers et d'actes administratifs
transversaux en lien avec les services.
• Assurer une veille juridique, apporter un conseil aux
services, alerter sur les risques juridiques et de contentieux
dans l’entreprise.
• Superviser les procédures contentieuses, mesurer les
enjeux et proposer des orientations.
• Supervise et contrôle la gestion des agences.
• Garantir l'organisation et le suivi des différents services et
superviser le pré-contrôle de légalité des actes.
• Supervise et contrôle la Gestion du patrimoine de
l’entreprise.
• Assurer le bon fonctionnement de la gestion des moyens
généra

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances approfondies en
législation et droit du travail
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 5 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maitrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles
• vous faites également preuve de qualités d'analyse, de
synthèse et avez le sens du service public
• Bon manager, disponible et à l'écoute de vos agents, vous
savez piloter une équipe pluridisciplinaire.

Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1410
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN COORDINATEUR SIE (SÛRETÉ INTERNE
D’ÉTABLISSEMENT)

Missions :
• Rattaché au Responsable HSE
• Coordinateur des structures de sûreté interne des agences
• Consolide les moyens humains et matériels des dispositifs
à mettre à la disposition des SIE locales
• Coordonner les relations de la société de gardiennage
• Suivi des actions de plusieurs commissions (Inventaires,
Créances
• Hygiène et sécurité) Autres activités sur la gestion du
patrimoine.
• Veiller à l’application de la réglementation relative à
l’hygiène et la sécurité du travail
• S’assurer de la mise en application des mesures de
prévention

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances en Hygiène et
sécurité
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 2 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maîtrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles, vous faites également
preuve de qualités d'analyse, de synthèse et avez le sens du
service public.
• disponible

Lieu de travail :
Alger.

Référence : emploipartner- 1412
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
DES COMMERCIAUX LOGISTIQUES

Descriptif de poste:
• Elaborer la proposition commerciale et arrêter avec le
client les modalités du contrat de vente ou le devis
• Commercialiser la prestation transport logistique.
• Prospection, développement de nouveaux clients
(exploitation des fichiers
• Prospecter des opportunités du réseau, suivi des outils
d’aide à la commercialisation afin d’identifier, détecter et
développer des opportunités…)
• Prospecter, développe et assure le suivi de la clientèle.
Dans la négociation commerciale
• Satisfaire les besoins du client en lui assurant rapidité et
sécurité dans le transport
• Répondre aux appels d’offres en étroite collaboration avec
le directeur de la division
• Veille permanente de la concurrence au niveau local et
national
• Reporting…

Capacités et expérience souhaitées:
• Niveau universitaire exigé et âgé de 35 ans au maximum
• Formation en logistique internationale ou commerce
internationale
• Au minimum 2 ans d’expérience
• Persévérance, bon relationnel
• Résistance au stress et capacité d'écoute sont nécessaires,
afin de déceler les besoins des clients et répondre à la
demande.

Lieu du travail:
• Alger

Référence : Emploipartner-1404
Poste : Emploi Partner recrute pour ATLAS COPCO
ALGERIE UN DIRECTEUR DES FINANCES

Missions:
• Garantir la fiabilité et l'exactitude des informations
comptables et des reporting de l’entreprise
• Analyse financière régulière.
• Gérer les relations avec les départements financiers et
comptables de l’entreprise
• Gérer les relations avec les institutions financières, les
auditeurs et tout autre acteur externe,
• Suivre les facturations, le recouvrement,
• Assurer le reporting mensuel/budget,
• Assurer l'application des règles comptables locales en
fonction des besoins identifiés,
• Assurer le contrôle et le suivi de la trésorerie dans le
respect des procédures de l’entreprise,
• Autoriser le paiement des fournisseurs
• Suivi de la gestion des stocks

Profil :
Expérience requise
• Au moins 2 à 3 ans d’expérience sur le même poste
• Expérience exigée en multinationale ou en entreprise
privée

Diplôme requis
• Licence en finances

Compétences
• Maîtrise de l’anglais obligatoire (pour la communication
avec le groupe, lecture, mail, téléconférence)
• Bonnes connaissances des systèmes de contrôle de
gestion (en interne)
• Bonnes connaissances de la réglementation en vigueur
(lois de finances, comptabilité, compétences analytiques
• Très bonnes connaissances en finances
• D’excellentes compétences interpersonnelles
• Doit être fiable pour maintenir une stricte confidentialité
• Aptitude aux présentations fréquentes
• Aptitudes à la communication verbale et écrite,
• Capacités de définir des priorités et respecter les délais
• Très bon sens de l’organisation,
• Aptitude à la prise de décision pour aux besoins du
développement
• Excellent niveau dans la résolution des problèmes
• Compétences en informatique

Lieu de travail principal :
• Alger / Route de Sidi Menif Tranche 3 Lot N°119
ZERALDA.

Référence : emploipartner- 1407
Poste : Emploi Partner recrute pour - Red FabriQ –UN
INGÉNIEUR DE DÉVELOPPEMENT .NET

Comment répondre à nos annonces
Si l’une de nos offres d’emploi retient votre attention, faites-nous connaître vos motivations en nous adressant un C.-V avec photo

+ lettre de motivation en précisant votre réel intérêt pour ce poste, par mail, en vous rendant sur notre site :
www.emploipartner.com

Tel : 021 680 296/021 687 086
Fax : 021 298 595

OOffffrreess  dd''eemmppllooiissOffres d'emplois
La Chambre algérienne de
commerce et d'industrie
(Caci) porte à la connaissance
des opérateurs économiques
algériens qu'en marge de la
tenue de la 8e session de la
Commission mixte algéro-
russe, une rencontre
d'affaires entre les opérateurs
économiques algériens et
leurs homologues russes sera
organisée demain à l'hôtel El
Aurass (Alger).

PAR AMAR AOUIMER

L es organisateurs de cet évènement
soulignent que "cette rencontre aura
pour objectif de permettre aux entre-

prises des deux pays d'identifier les
opportunités de partenariats industriels
et d'examiner les possibilités de conclure
des projets dans différents secteurs".
Il sagit, notamment, des domaines inhé-
rents à l'industrie automotive et engins
de construction, la construction navale,

l'industrie aéronautique, l'industrie
hydraulique, l'électrotechnique, la sécu-
rité industrielle, mais également la sidé-
rurgie, l'industrie chimique, les infra-
structures des hydrocarbures, leq sys-
tèmes informatisés et Tic ainsi que
l'agriculture. Les échanges commerciaux
entre les deux pays ont atteint 530 mil-
lions de dollars en 2014, dont plus de
523 millions de dollars en importations.
Durant les huit premiers mois de 2015,
ce volume a totalisé 647 millions de
dollars, dont 639 millions en importa-
tions.
Le bilan précise qu’en 2014, l’Algérie a

exporté pour 7 millions de dollars vers
la Russie, dont 3 millions de produits
alimentaires alors que durant les huit
premiers mois de 2015, nos exporta-
tions se sont limitées à 3 millions de
dollars. L'Algérie participe régulière-
ment à la foire internationale de Moscou
et au salon de l'agroalimentaire de la
capitale russe où les opérateurs écono-
miques algériens exposent les produits
du terroir qui sont bien prisés par les
consommateurs locaux.
Mais les autorités des deux pays ont la
ferme intention de développer les
échanges commerciaux et booster les

rencontres d'affaires afin de multiplier
les opportunités de coopération et de
partenariat gagnant-gagnant entre les
industriels et les hommes d'affaires des
deux pays.

A.  A.

La mise à feu du haut fourneau
numéro  2 du complexe sidérurgique
Sider El-Hadjar à Annaba, à l’arrêt
depuis plus d’une semaine à cause de la
suspension de son approvisionnement
en eau, sera effectuée  "dimanche 24
septembre", a déclaré son  directeur-
général, Chemseddine Maâtallah.
Cette décision intervient à la suite des
récentes mesures prises par les  autorités
publiques pour améliorer l’approvision-
nement en eau de la wilaya  d’Annaba
ayant ainsi permis ''de fournir au com-
plexe environ 20.000 m3/jour actuelle-
ment utilisés pour remplir les réservoirs
et la retenue du complexe avant la reprise

des activités de la chaîne de production'',
a  ajouté le responsable.
Le complexe dispose de deux châteaux
d’eau d’une capacité de 10.000 m3  cha-
cun et d’une retenue pouvant recevoir
310.000 m3, a ajouté le DG, qui a noté
que ''les deux réservoirs sont actuelle-
ment pleins et la retenue est en voie de
l’être afin de constituer des réserves d’eau
sécurisantes pour le complexe''.
''Lorsque la retenue sera à moitié rem-
plie, le complexe reprendra son  activité
qui exige quotidiennement la mobilisa-
tion d’environ 30.000 m3'', a  affirmé M.
Maâtallah.
La reprise des activités du complexe

d’El-Hadjar s’inscrit dans le cadre  des
mesures des pouvoirs publics d’amélio-
ration de l’approvisionnement en  eau de
la wilaya d’Annaba par l’exploitation
des niveaux inférieurs d’eau du barrage
de Chafia (wilaya d’El-Tarf). Principale
source d’alimentation en eau potable des
deux wilayas d’Annaba et d’El Tarf. Ce
barrage d’une  capacité de 165 millions
m3 a vu son niveau baisser à 22 millions
m3. L’entrée en phase de production
s’effectuera 10 jours après la mise à feu
du haut fourneau. Une période qualifiée
de techniquement ''nécessaire'' pour l’ex-
ploitation du haut fourneau.

R.  E.

Plus de 300 participants sont attendus à
la 7e édition du Salon international de la
pêche et de l’aquaculture (Sipa) prévu au
Centre des conventions d’Oran du 9 au
12 novembre 2017, a indiqué le directeur
général de la pêche et de l’aquaculture.
Le salon sera organisé cette année sous
le slogan "Pour un développement  dura-
ble et diversifié de l’économie de la
pêche et de l’aquaculture" compte tenu de
l’importance accordée aux volets écono-
mie et investissements, a  souligné
Hammouche Taha.
L’évènement verra la participation
d’opérateurs et de professionnels, d’ins-
titutions et d’organismes activant dans
le domaine de la pêche et de  l’aquacul-
ture, venant de diverses régions du pays

ainsi que de l’étranger.
La participation étrangère concernera
une dizaine de pays européens et  arabes,
dont la France, la Grèce, Chypre, la
Tunisie et la Turquie. Le Sipa offre aux
professionnels du secteur et aux inves-
tisseurs l’opportunité de découvrir
toutes les nouveautés et les possibilités
offertes dans le domaine de la pêche et
notamment de l’aquaculture, un  créneau
qui connaît un grand engouement ces
dernières années, a noté le  même res-
ponsable.
Un riche programme de conférences sera
organisé en marge de cet évènement,
abordant diverses thématiques en rapport
avec la pêche et l’aquaculture.
Ces rencontres seront animées par des

experts internationaux représentant des
organisations mondiales, onusiennes
notamment. Une formation dans le
domaine de l’aquaculture sera, par ail-
leurs,  "dispensée aux investisseurs", a
indiqué M. Hammouche, ajoutant que la
"pêche  artisanale, dont le développe-
ment constitue une des priorités des
pouvoirs  publics, aura également sa
place dans ce salon, avec des exposants
spécialisés et des conférences théma-
tiques".
Le même responsable a rappelé que la
pêche artisanale "représente 70 % de la
flotte nationale et contribue de manière
significative à la croissance du secteur,
d’une part, et à la création d’emplois,
d’autre part".                         R.  E.
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RENCONTRE D’AFFAIRES ALGÉRO-RUSSE À ALGER

Vers des opportunités
de partenariats industriels

COMPLEXE SIDER EL-HADJAR 

Mise à feu du haut fourneau numéro 2 
dimanche prochain 

SALON INTERNATIONAL DE LA PÊCHE ET DE L’AQUACULTURE À ORAN

Valoriser les ressources halieutiques

BARRAGES
Taux de 

remplissage actuel
à 55 %

Le taux de remplissage des barrages est
estimé actuellement à 55 %, a indiqué le
ministre des Ressources  en eau, Hocine
Necib, affirmant qu'il n'existe pas de
"crise" d'alimentation en eau potable
(AEP).
Actuellement à 55 %, le taux de rem-
plissage des barrages est "bon" au vu de
la nature de cette période de l'année qui
enregistre habituellement un recul du
taux de remplissage, a précisé M. Necib
à la presse en marge de la présentation
du plan d'action du gouvernement à
l'Assemblée populaire nationale (APN).
Necib a estimé que le déficit actuel ne

peut pas être qualifié de "crise" car il
s'agit d'une simple fluctuation conjonc-
turelle résultant d'un manque de pluvio-
métrie dans l'ensemble de la région
méditerranéenne.
Le ministre a rassuré que "l'État mobili-
sera tous les moyens et mettra en place
toutes les solutions et mécanismes
nécessaires" pour faire face à la situation
actuelle et ce, à travers la réalisation des
projets programmés afin d'assurer aux
citoyens la disponibilité de l'eau pota-
ble.
Concernant les objectifs du plan d'action
du gouvernement pour son secteur,
Necib a indiqué qu'ils tendent, dans leur
ensemble, à "renforcer la disponibilité de
la ressource hydrique, à soutenir le déve-
loppent de l'agriculture et de l'industrie
et à relancer plusieurs projets, notam-
ment les grands transferts d'eaux du Sud
vers les Hauts-Plateaux, ce qui créera, a-
t-il dit, des opportunités pour le déve-
loppement agricole et l'aménagement du
territoire".
A ce propos, le ministre a fait état de la
"relance du projet d'extension de la sta-
tion de dessalement d'eau de mer d'El-
Tarf en vue de couvrir les besoins crois-
sants dans le nord-est du pays".

R.  E.
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CHLEF, COMMUNES DE BOUZEGHAÏA ET ZEBOUDJA

Remise de 120
logements publics locatifs

Les clés de 120 logements de
type public locatif (LPL) ont
été remises, la semaine
dernière, à leurs bénéficiaires
issus des communes de
Bouzeghaïa et Zeboudja, dans
la wilaya de Chlef.

PAR BOUZIANE MEHDI

En marge de la cérémonie symbol-
ique de remise des clés, tenue à la
cité Samet de Bouzeghaïa, le wali

de Chlef, Abdallah Ben Mansour, a,
dans une déclaration à la presse, sig-
nalé l'inscription de ce lot de loge-
ments au titre du programme prési-
dentiel visant à assurer un logement à
tous les citoyens, notamment ceux des

régions éloignées. Il a, également,
souligné la détermination de l'État à
aller de l'avant dans sa politique de
développement, suivant les priorités,
en dépit des conditions difficiles
vécues par le pays et en conformité
avec les objectifs du programme
présidentiel visant à préserver le car-
actère social de l’État algérien, a
indiqué l’APS, ajoutant que selon le
wali, le programme LPL à Chlef
englobe 9.000 unités de logements,
dont près de 1.500 programmées à la
distribution avant la fin 2017.
Le même responsable a précisé que
sur ce total d'unités, 400 seront
attribuées dans les prochains jours,
soulignant les efforts consentis par les
services concernés, en vue de consacr-
er le principe d'équité dans la distribu-
tion de ces logements.

Selon l’APS, un des bénéficiaires de
cette opération, M. Abdelmoumem,
n'a pas manqué d'exprimer, à l'APS, sa
grande joie d'avoir bénéficié d'un nou-
veau logement, qui permet à sa
famille de cinq membres d’avoir
enfin une vie décente.
Profitant de cette opportunité, le wali
de Chlef, Abdallah Ben Mansour, a
procédé à l’inspection de plusieurs
projets en réalisation dans les secteurs
de l’éducation, du sport et du loge-
ment, dont les chantiers de 120 unités
LPL, d'un groupe scolaire à
Bouzeghaïa, d'un projet AEP dans la
localité de Benaïria et d'une piscine de
proximité à Zeboudja.

B. M.

GHARDAIA, DIRECTION DU LOGEMENT

Attribution de 1.550 logements sociaux
Un total de 1.550 logements publics
locatifs (LPL) seront attribués, avant
la fin de l’année en cours, à travers la
wilaya de Ghardaïa, a annoncé, la
direction du logement. "Une tranche
de 650 logements sera distribuée dans
le nouveau pôle urbain de oued
n’Chou (commune de Ghardaïa), une
autre de 530 unités dans la commune
de Guerrara et, enfin, une troisième
de 357 unités dans la commune de
Metlili", a détaillé le directeur du
logement, Abdelhalim Mellat.
Ces logements sont "édifiés selon les
normes urbanistiques d’usage et dotés
de toutes les commodités nécessaires
pour le bien-être de leurs bénéfici-
aires", a-t-il expliqué.
Le responsable a également fait état
de près de "900 autres unités en cours
de finition dans les communes de
Berriane, Zelfana, Bounoura Hassi
Lefhal Mansoura, El-Ateuf et Sebseb.
Parallèlement, un programme con-

séquent de 4.300 unités (1.370 LPL,
100 logement AADL et 2.832 loge-
ments ruraux) est en cours de réalisa-
tion sur le site du nouveau pôle urbain
de Hassi El-Gara, dans la wilaya
déléguée d’El Ménéa", a-t-il fait
savoir.
Des "efforts sont consentis pour la
réception de ces habitations dans les
délais impartis et conformément aux
conditions requises, notamment dans
le volet qualité et parachèvement des
travaux de raccordement aux réseaux
divers et ceux de l’aménagement
extérieur de ce nouveau pôle urbain
d’El-Ménéa", a assuré M. Mellat.
Il a à ce propos souligné que "les pou-
voirs publics ont mobilisé près de 5
milliards de dinars pour la mise à
niveau urbaine et la restructuration
des différents quartiers d’El Ménéa et
Hassi El-Gara ainsi que la viabilisa-
tion du site du nouveau pôle urbain
d’El-Menéa".

Ce nouveau pôle urbain, situé sur la
RN 1 à la sortie sud de Hassi El Gara
et surplombant la palmeraie et la ville
d’El-Ménéa, constitue un modèle sur
le plan architectural et une zone dotée
de toutes les commodités vitales pour
la population.
Il dispose d’établissements scolaires,
de formations professionnelles, des
structures sanitaires et sportives, ainsi
que d’autres administratives et sécuri-
taires.
Le parc de logement de la wilaya de
Ghardaïa se compose de plus de
103.500 unités, tous types confondus,
dont 83.001 logements habités, 8.702
logements secondaires, 13.195 loge-
ments inhabités et 473 logements à
usage professionnel.
Le taux d’occupation du logement
(TOL) dans la wilaya de Ghardaïa est
estimé à 5,39 personnes par habita-
tion, selon les données du secteur.

APS

ILLIZI
Réception

de nouvelles
structures

pédagogiques
Les structures pédagogiques ont été ren-
forcées, au titre de la nouvelle saison sco-
laire, de nouvelles installations dans la
commune de Bordj Omar-Idriss (700 km
nord d’Illizi), pour y promouvoir les con-
ditions de scolarisation, a annoncé la
direction des équipements publics.
Ces structures consistent en la réception
d’un collège d’enseignement moyen
(CEM base 4) dans la localité de Sidi
Moussa (7 km du chef-lieu de la com-
mune), doté de neuf salles de cours, deux
laboratoires, trois ateliers, une salle omnis-
ports, une infirmerie et d’autres servitudes,
a indiqué le directeur de l’éducation de la
wilaya d’Illizi, Otbi Boutkhil.
Un groupement scolaire de type ‘‘B’’ a
également été ouvert dans la nouvelle zone
urbaine d’El-Hadeb, regroupant six salles
de cours et appelé à épargner aux élèves de
parcourir de longues distances pour leur
scolarité.
Le quartier El-Tabek, au chef-lieu de com-
mune de Bordj Omar-Idriss, s’est vu doté
d’un CEM (base-5), dont les travaux de
réalisation sont à 80 % d’avancement et
devant être achevé au début de 2018.
S’agissant de la doléance formulée par la
population de la localité T.F.T (Tin Fouyé
Tabenkort), distante de 200 km de Bordj
Omar-Idriss, pour la réalisation d’un
CEM, les autorités locales ont, lors d’une
réunion tenue dernièrement en présence
des représentants locaux de la société
civile, fait part de la prise en charge
prochaine de cette requête sur la base de la
carte scolaire de la wilaya.

LAGHOUAT
23.000 personnes

affranchies
de l’illettrisme

Les efforts menés dans le cadre de la
stratégie nationale de lutte contre l’anal-
phabétisme ont permis à plus de 23.000
personnes de la wilaya de Laghouat de
s’affranchir de l’illettrisme, a indiqué,
jeudi dernier, l’antenne locale de l’Office
national d’alphabétisation et d’enseigne-
ment pour adultes (ONAEA).
Lancée en 1998, cette stratégie a contribué
à la réduction sensible de l’illettrisme et de
drainer de plus en plus d’apprenants aux
sections d’alphabétisation, a-t-on indiqué
en signalant, à ce titre, que 1.377 person-
nes, dont 1.221 parmi la gent féminine, ont
été promues au titre de la saison écoulée
des sections d’alphabétisation à travers la
wilaya de Laghouat.
Toutes les mesures ont été prises, en prévi-
sion de la prochaine rentrée, pour faciliter
les inscriptions des nouveaux apprenants,
à travers une campagne de sensibilisation
menée avec le concours d’associations et
représentants de la société civile, selon la
même source.
Pour assurer une bonne saison aux
apprenants, les services de l’ONAEA ont
procédé au renouvellement des contrats
des enseignants encadreurs des sections,
en sus d’un recrutement éventuel pour
combler un éventuel déficit.
Les sections d’alphabétisation connaissent
un engouement croissant, notamment de la
part de la frange féminine et au chef-lieu
de la wilaya de Laghouat.

APS

La joueuse de tennis
algérienne, Inès Ibbou, a
remporté, dimanche à
Hammamet, le tableau simple
d'un tournoi international
"Open", après sa victoire par
deux sets à un contre la
Russe Varvara Gracheva, au
terme d'une finale intense,
ayant duré deux heures et
quarante-six minutes.

La championne d'Afrique/2015
avait commencé par concéder le
premier set (6-3) avant de se

ressaisir 7-6 (4) et de l'emporter
finalement haut la main dans le
troisième set (6-0).
Une belle consécration pour la socié-
taire de l'Académie de Valence, qui
dans le tableau double avait précoce-

ment quitté la compétition, après sa
défaite au premier tour contre un tan-
dem latino-américain.
Ibbou avait fait équipe avec la
Française Fiona Codino et elles s'é-
taient inclinées par deux sets à un

contre Victoria Bosio (Argentine) et
Maria Gonzalez Herazo (Colombie).
La compétition, dotée d'un "prize-
money" de 15.000 USD, s'est déroulée
sur des courts en terre battue.

Le cavalier algérien, Ibrahim Mesrati,
a remporté samedi à Constantine le
grand prix du concours international
de saut d’obstacles (CSI 1et 2 étoiles),
Cirta Jumping Tour 2017, clôturé au
centre d’équitation de la commune
d’Aïn Abid, en présence du ministre
de la Jeunesse et des Sports, El Hadi
Ould Ali.
L’athlète sur son cheval Casanova a
réalisé un parcours sans faute avec un
temps record de 50 secondes
devançant son concitoyen Amine-

Mustapha Mahi sur son cheval
Babiole des forêts, classé deuxième et
qui a terminé sa prestation également
avec un parcours sans faute en 52
secondes, alors que la troisième place
est revenue à l’autre cavalier algérien
Noureddine Kanoun, avec un chrono
de 54 secondes. Dans une compétition
acharnée, le public nombreux à assis-
ter aux différentes épreuves de ce con-
cours, a chaleureusement applaudi les
cavaliers.
Ouvert le 7 septembre dernier, le Cirta

jumping tour, à l'initiative du club
équestre Haras Étoile de l'Est de la
commune de Aïn-Abid, distante de
45 km du chef-lieu de wilaya, en coor-
dination avec la Fédération équestre
algérienne (FEA) a vu la participation
de cavaliers et cavalières des caté-
gories juniors et seniors de clubs
équestres nationaux et plusieurs cava-
liers étrangers, notamment de la
Tunisie, le Maroc, le Sénégal, la
France et l'Italie.

Les clubs de football dans le monde
ont dépensé pour 4,71 milliards de
dollars (3,95 milliards d'euros) lors
du marché des transferts de cet été,
soit presque autant que sur l'ensem-
ble de l'année 2016, selon un rapport
publié par la FIFA.
"Entre le 1er juin et le 1er septembre
2017, 7.590 transferts interna-
tionaux ont été réalisés dans le
monde", écrit la Fifa sur son site
internet. "Les dépenses globales ont

atteint 4,71 milliards de dollars, ce
qui signifie que les clubs ont dépensé
presque autant lors de ces trois mois
que pendant l'ensemble de l'année
2016 (4,79 milliards de dollars)."
"Une fois encore, les clubs du Big 5"
— Angleterre, Espagne, Italie,
Allemagne et France — "ont joué un
rôle central, réalisant 21,2 % du
nombre total de transferts dans le
sens des arrivées et 77,9 % du total
dépensé".

Les clubs du Big 5, comme le Paris
SG qui a dépensé plus de 400 mil-
lions d'euros, ont déboursé 3,67 mil-
liards de dollars (3,08 milliards d'eu-
ros) pour 1.608 transferts dans le
sens des arrivées. Les sommes
déboursées sont en augmentation de
31,7 % par rapport à l'exercice précé-
dent, et constituent "un nouveau
record pour la période" du mercato
d'été dans cette zone.
Selon l'instance supranationale, les

dépenses du Big 5 sont presque "trois
fois plus importantes" que celles du
mercato 2012 (1,24 milliard de dol-
lars). C'est logiquement l'Angleterre,
forte de la manne sans précédent de
ses droits télévisuels (2,3 milliards
d'euros annuels de la Premier League
sur 2016-2019), qui a été la plus
dépensière, avec 1,4 milliard de
dollars déboursés, soit "plus du
double" que n'importe quel autre
pays.
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TOURNOI DE HAMMAMET DE TENNIS

Inès Ibbou
sacrée en simple

TRANSFERTS

4 milliards d'euros dépensés cet été dans le monde

USM EL-HARRACH

Ifticen a démissionné

CONCOURS INTERNATIONAL DE SAUT D’OBSTACLES À CONSTANTINE

Mesrati Ibrahim remporte
le grand prix du CSI

PORTUGAL

Brahimi passeur,
Porto reste en tête
Déjà très bon jeudi en Coupe
d'Europe, Yassine Brahimi a con-
tribué à la victoire de Porto à Rio
Ave, 1-2, qui permet à son club de
rester en tête du championnat après
six journées.
L'Algérien, qui a raté une occasion
toute faite sur une offrande
d'Aboubakar à la 9e minute, se
ratrappe en offrant le but du 2-0 à la
67e, suite à un débordement typique
du centre vers la droite pour trouver
Moussa Marega, qui marque.
Avec cette sixième victoire en
autant de rencontres, le FC Porto est
seul en tête avec le Sporting, auteur
aussi d'un carton plein.

ITALIE

Ghoulam double
passeur face
à Benevento

Le Napoli n'a pas fait de détail face
au promu Benevento en s'imposant
6-0, les deux Algériens du club
ayant participé à ce succès.
C'est d'abord Faouzi Ghoulam, à
deux reprises en première période,
qui sur son aile gauche, trouve le
bon décalage pour trouver Insigné à
la 15e minute et Callejon à la 32e,
pour mener 4-0 à la mi-temps.
Entré en seconde période à la 65e
minute, Adam Ounas, décalé encore
par Ghoulam, est fauché dans la
surface à la 89e minute, ce qui
donne l'occasion à Dries Mertens de
marquer son troisème but du match
et clore le score.

Trois défaites en trois matches : le
début de saison de l'USM El Harrach
est difficile. Le club a vécu une
intersaison mouvementée et en paye
les frais. La situation sportive est
aussi délicate, l'entraîneur Younes
Ifticen en a tiré les conséquences en
offrant sa démission. Celle-ci a été

acceptée par le président Bensemra.
Ifticen parti, le nom d'Abdelkrim
Bira était évoqué pour le remplacer,
mais celui-ci ne viendra pas pour
diverses raisons. A l'occasion de sa
prochaine sortie, l'USMH sera con-
duit par un duo d'intérimaires
Bechouche (qui a déjà assuré cette

mission par le passé) et Benamar.
Les Jaune et Noir évolueront à
domicile face au CS Constantine
lors de la prochaine journée de
Ligue 1 (J4).
Après 3 journées, l'USMH occupe la
14e place avec aucun point récolté.
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Courtisé par le FC Barcelone et
retenu par Liverpool cet été,
Philippe Coutinho a été déçu de
ne pouvoir rejoindre le club
catalan. Discret jusqu'à présent,
le Brésilien est revenu sur ce
feuilleton estival. Coutinho
voulait quitter Liverpool cet été
Philippe Coutinho (25 ans) a
animé l'un des feuilletons de
l'été. Désiré par le FC
Barcelone, le milieu offensif

brésilien avait choisi de rejoin-
dre l'Espagne. Mais malgré la
volonté du club catalan et du
joueur, Liverpool n'a jamais
cédé dans les négociations. Une
déception pour le natif de Rio de
Janeiro, qui est resté silencieux
depuis cet épisode. Jusqu'à
aujourd'hui. Coutinho évoque
son intérêt Dans une interview
accordée à ESPN Brésil,
Coutinho est revenu sur son été

agité et son envie de rejoindre le
Barça. "Il y avait une offre et
parfois dans la vie cette offre
peut vous intéresser ou pas.
Comme tout le monde le sait,
moi et ma famille nous étions
intéressés", a reconnu l'ancien
joueur de l'Inter Milan. S'il a
tout essayé en réclamant notam-
ment un transfert à ses
dirigeants, l'Auriverde n'est donc
pas parti. Un été "difficile" pour
Coutinho qui désire passer à
autre chose après sa première tit-
ularisation de la saison contre
Burnley (1-1) samedi en Premier
League. "Comme je l'ai tou-
jours dit, c'est un grand honneur
de recevoir une offre d'un club
aussi grand que le Barça. Le
mois d'août a été difficile pour
moi mais maintenant je me con-
centre sur mon équipe et sur la

sélection brésilienne", a-t-il
poursuivi. Reste à savoir si le
Barça reviendra à la charge l'été
prochain. S'il joue à son
meilleur niveau, cela fait peu de
doute. En attendant, Coutinho
semble désormais avoir la tête à
Liverpool pour réaliser une
belle saison. "C'est aussi un
grand honneur d'être ici.
Liverpool est un club formida-
ble dans le monde entier. J'ai
toujours respecté Liverpool, les
fans, les joueurs, la direction.
Maintenant je suis ici, et je ferai
de mon mieux, comme tou-
jours", a-t-il assuré. Les
supporters des Reds peuvent
donc être confiants concernant la
motivation du Brésilien. Une
bonne nouvelle aussi pour
Jürgen Klopp.

Très performant depuis le
début de la saison de la Liga,
Lionel Messi est aussi à l'aise
face au but qu'au niveau des
dribbles. En quatre rencontres
du championnat espagnol, le
numéro 10 du FC Barcelone a
déjà réussi 25 dribbles. Une
statistique que l'on retrouve
aussi chez Cristiano Ronaldo.

Cependant, l'attaquant portu-
gais du Real Madrid avait ter-
miné la saison 2016-2017
avec ce chiffre, en 29 rencon-
tres.
À titre de comparaison, la
Pulga, en 37 apparitions en
2016-2017, avait réussi 126
dribbles. Soit cinq fois plus
pratiquement que son grand

rival du Real Madrid. Avec sa
suspension depuis la
Supercoupe d'Espagne, au
match aller, le numéro 7 des
Merengue a perdu du terrain
sur Messi. Toutefois, son dou-
blé contre l'Apoel Nicosie en
Ligue des Champions prouve
qu'il a toujours aussi faim.
Cristiano Ronaldo va ainsi

démarrer sa saison en champi-
onnat ce mercredi, face au
Betis Séville, au stade
Santiago Bernabeu. À coup
sûr, l'ancien joueur de
Manchester United sera déter-
miné à rattrper son retard sur
Lionel Messi qui reçoit de son
côté Eibar, mardi soir.

Si le Paris Saint-Germain a
dominé l'Olympique Lyonnais
(2-0) dimanche en Ligue 1, des
premières tensions sont
apparues entre Neymar et
Edinson Cavani. Au moment
de tirer un penalty,
l'Uruguayen a refusé de
laisser cette tentative au
Brésilien, visiblement très
agacé.

C avani-Neymar, des premières ten-
sions... Longtemps bousculé par
l'Olympique Lyonnais, le Paris

Saint-Germain est tout de même parvenu à
s'imposer (2-0) dimanche au Parc des
Princes en clôture de la 6e journée de
Ligue 1. Et pourtant, l'une des images
marquantes de cette partie restera le petit
incident entre Neymar et Edinson Cavani
au moment du penalty accordé aux
Parisiens en seconde période. Neymar-
Cavani ça se tend, Emery va parler En

effet, sur des images captées par Canal +,
on voit que Neymar et Cavani ont eu une
petite discussion à ce moment-là,
l'Uruguayen refusant de laisser tirer le
Brésilien, très agacé. Des tensions qui ne
sont pas surprenantes puisque le média
SFR Sport avait indiqué la semaine
dernière que l'ancien joueur du FC
Barcelone voulait tirer les penalties pour
inscrire un maximum de buts et ainsi
rivaliser avec Cristiano Ronaldo et Lionel
Messi dans la course au Ballon d'Or. De

son côté, l'entraîneur parisien Unai Emery
a assuré qu'il allait régler ce problème en
interne. "Les penalties sont à frapper par
quelques joueurs, l'un est Cavani et l'autre
est Neymar. Il faut un gentlemen's agree-
ment sur le terrain pour frapper les penal-
ties. Après, on va s'arranger en interne
pour les penalties qui arrivent, parce que je
crois que les deux sont capables de les tirer,
et je veux que les deux alternent dans cet
exercice", a commenté le technicien espag-
nol devant les médias. Les Parisiens cal-

ment le jeu... Alors que les débuts de la
MCN (Mbappé, Cavani, Neymar) étaient
quasiment parfaits jusqu'à maintenant, ce
petit accrochage a été minimisé par les
autres joueurs parisiens. "Ça arrive dans
toutes les équipes. Ce sont des joueurs qui
veulent marquer des buts. Edi avait marqué
(but accordé à Marcelo, ndlr), Neymar
voulait marquer. C'était tranquille après
dans le vestiaire. Je pense qu'ils vont se
mettre d'accord, discuter. Alterner, ce serait
bien. Ça va s'arranger entre eux, j'en suis
sûr", a assuré Adrien Rabiot. Nouvelle
recrue du PSG, Kylian Mbappé a égale-
ment calmé le jeu. "J'ai eu un groupe qui
vivait vraiment bien l'année dernière donc
j'avais quelques appréhensions quand
même en venant ici vu que c'est un groupe
de stars, mais c'est vraiment un groupe qui
vit bien", a confié l'ancien Monégasque.
Reste à savoir ce qu'en pense Cavani, ren-
tré précipitamment aux vestiaires puis
parti du Parc des Princes sans s'éterniser...
En tout cas, Emery va vite devoir
désamorcer cette situation entre deux
cadres de son équipe.

PSG

Un penalty fait apparaître des
premières tensions entre

Neymar et Cavani

LIVERPOOL

Coutinho sort du silence sur son départ
manqué au Barça

DRIBBLES RÉUSSIS

Messi déjà au niveau de Ronaldo

DÉPART D'ANCEL

Otti pourrait
faire du bien

au Bayern, selon
Sacchi

Arrigo Sacchi, l'entraîneur
mythique et mentor de Carlo
Ancelotti, estime qu'il serait
peut-être temps pour le Bayern
Munich de se séparer de son
coach. "J'ai l'impression que des
changements feraient du bien au
Bayern", a déclaré l'ancien techni-
cien de 71 ans dans une interview
accordée à Sport1.
"Je regarde tous les matches du
Bayern et j'ai l'impression que
l'équipe a perdu son enthousi-
asme", a-t-il ajouté, évoquant une
possibilité perte de "passion" et
de "volonté", en raison d'un âge
avancé. En revanche, Arrigo
Sacchi a tempéré ses propos en
saluant la grande carrière de Carlo
Ancelotti.
"Néanmoins, c'est un excellent
entraîneur, avec d'énormes qual-
ités. Quel entraîneur a remporté la
Ligue des champions trois fois ?
Il a réussi partout dans le monde",
a déclaré Arrigo Sacchi.
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ANNABA, AMÉLIORATION DE L’AEP DANS LE CENTRE-VILLE

Mise en service de 8 réservoirs

Au deuxième jour de sa visite
de travail dans la wilaya
d’Annaba le ministre des
Ressources en eau, Hocine
Necib, a procédé à la mise en
service de huit réservoirs
d’eau destinés à l’amélioration
de l’alimentation en eau
potable des populations du
centre-ville.

PAR BOUZIANE MEHDI

L e ministre a, lors de son inspec-
tion de ces infrastructures
hydriques, valorisé cet acquis

comprenant également deux stations
de pompage pour lequel un investisse-
ment de 650 millions DA a été alloué
dans le cadre de la stratégie adoptée
par les pouvoirs publics visant à pro-
mouvoir la qualité du service public,
s’agissant de l’approvisionnement en
eau potable (AEP), a indiqué l’APS,
précisant que les huit réservoirs d’eau

d’une capacité globale atteignant
24.700 m3, dont 2 nouveaux réservoirs
et 6 réservoirs ciblés par des travaux
de mise à niveau, permettront l’adap-
tation et l’amélioration du système
d’approvisionnement des populations
du centre-ville en eau potable.
La veille, le ministre des Ressources
en eau avait inspecté l’avancement
des travaux lancés dans le cadre du
programme d’urgence tracé pour
régler le problème de la crise d’eau
dans la wilaya d’Annaba, a fait savoir
l’APS, ajoutant que ces travaux por-
tent, entre autres, sur la réhabilitation
de la conduite de traitement et de
récupération des eaux usées dans la
localité de Seybouse, dont les eaux
seront destinées à la couverture des
besoins du complexe sidérurgique
Sider El-Hadjar.
Necib a également inspecté les
chantiers de fonçage de puits lancés
dans les localités d’Oued-Nil et
Kherraza dans le cadre d’un projet
global comprenant le fonçage de 27
puits, dont 11 puits seront réalisés à

court terme et 4 déjà en chantier, selon
l’APS qui souligne que ces puits, au
nombre de quatre, devant être récep-
tionnés "dans deux mois", selon les
explications fournies, permettront la
mobilisation de 15.000 m3 d’eau par
jour.
Dans les différents chantiers qu’il a eu
à inspecter, le ministre a insisté sur la
nécessité de diversifier les ressources
d’approvisionnement en eau et la con-
crétisation des axes du plan d’urgence
spécial eau, et à cette occasion, il a fait
part d’une nouvelle formule d’ex-
ploitation du barrage Echafia, dans le
périmètre Bounamoussa, pour le rat-
trapage du déficit enregistré dans l’ap-
provisionnement en eau pour les pop-
ulations et le complexe d’El-Hadjar
en plus de la relance du projet d’une
station de dessalement des eaux de
mer dans la région pour consolider
l’alimentation en eau dans la ville
d’Annaba.

B. M.

Les conditions climatiques sévères de
l’été, dans la wilaya de M’sila, avec
des températures pouvant excéder les
50 degrés Celsius ont amené les habi-
tants du Hodna au fur des âges à
utiliser des matériaux de constructions
et des techniques permettant une iso-
lation thermique, dont l’efficacité est
encore éprouvée. Selon des docu-
ments historiques, le mode de con-
struction, il y a plus d’un siècle du
vieux Bou-Saâda, dont le quartier
Lomamine ainsi que des quartiers El-
Argoub et El-Kouch de la ville de
M’sila, garantit une température
intérieure dans les maisons inférieure
de 9 degrés par rapport à l’extérieur.
Pour Mokhtar, cadre de la subdivision
de la construction et de l’urbanisme
de la wilaya, lorsque la température
extérieure à l’ombre est de 44 degrés,
elle descend à l’intérieur de ces
maisons à 34 degrés.
Une situation qui permet aux proprié-
taires de ces maisons dans les cités El-
Kouch et El-Argoub de se passer de
climatiseurs, assurent nombre d’habi-
tants. Dans le vieux Bou-Saâda, les
occupants de ces maisons, ou du
moins ce qui en reste, ne font point

usage de climatiseurs et n’en ressen-
tent guère le besoin de le faire.
Amira B., qui a grandi dans l’antique
Bou-Saâda et vient encore y passer
l’été, assure n’avoir aucunement
besoin d’un appareil de climatisation
pour rafraîchir l’intérieur de sa mai-
son parentale dont, soutient-elle, le
"confort thermique demeure impecca-
ble au point que même durant l’hiver,
elle n’a pas besoin d’installer un
appareil de chauffage".
Ceci peut paraître étrange pour ceux
n’ayant connu que les constructions
nouvelles à base de matériaux indus-
triels mais demeure entièrement vrai
car, notent des architectes, "les
anciens bâtisseurs ont su faire appel à
des techniques et matériaux naturels
ou peu transformés permettant
d’obtenir de telles performances ther-
miques". Les "alentours des maisons
aménagés avec des pierres ou en terre
contribuent également à absorber et
atténuer la chaleur suffocante de
l’été", relève-t-on.

Des matériaux locaux
disponibles et à moindre coût
A M’sila, comme à Bou-Saâda ou

encore à Magra et à Aïn El-Melh, les
anciennes maisons, adaptées au
milieu steppique et aride du Hodna et
à ses conditions climatiques, sont
bâties en pisé et les murs recouverts
d’un crépi fin enduit à la chaux de
l’intérieur. Les toits sont conçus avec
des traverses de troncs de genévriers
et palmes de palmiers-dattiers. Les
fenêtres réduites à des carrés d’à peine
50 cm le côté assurant l’aération et
l’éclairage sans permettre une grande
déperdition thermique.
Des "artisans qualifiés en maçonnerie
traditionnelle, appelés maâlams,
assuraient l’édification de ces
maisons, notamment celle du toit dont
les troncs et les palmes étaient placés
avec minutie et recouverts d’une
couche de terre argileuse imper-
méable aux infiltrations d’eau",
soulignent de vieux habitants de l’an-
tique Bou-Saâda.
Fermés durant la journée, les petites
ouvertures sont ouvertes la nuit
filtrant un courant d’air rafraîchissant
qui contribue au confort thermique
intérieur des maisons en toub et en
pierre.

APS

TEBESSA
Stratégie du

Croissant-Rouge
algérien

La présidente du Croissant-Rouge
algérien (CRA), Saïda Benhabilès, a affir-
mé que la stratégie du CRA repose depuis
2014 fondamentalement "sur l'intérêt
pour les zones frontalières et reculées du
pays".
Lors de l'inauguration d'une crèche El
Baraâ à El-Ouenza dans la wilaya de
Tebessa, Mme Benhabilès a relevé que
"les habitants de ces zones ont payé un
lourd tribut durant la Révolution libéra-
trice et ont joué un rôle crucial dans le
combat contre le terrorisme durant les
années 90 ainsi que pour le recouvrement
de la paix et la concrétisation de la con-
corde nationale".
La responsable du CRA a salué les efforts
de l'État pour le développement des zones
frontalières considérant que "le rôle du
CRA est complémentaire à ces efforts".
"Les crèches sont des espaces importants
pour inculquer aux enfants les principes
des valeurs humaines et des traditions", a
estimé à l'occasion Mme Benhabilès
inscrivant l'ouverture par le CRA de cette
crèche dans le cadre des actions de cette
organisation visant à respecter le
principe d'égalité des chances et contribu-
tion à la cohésion sociale et la formation
d'une génération qui défend les institu-
tions de la République.
L'intervenante a également plaidé en
faveur de la diffusion de la culture de la sol-
idarité nécessaire pour approfondir la
politique publique de solidarité sociale.
Mettant l 'accent sur le soutien des
autorités de la wilaya de Tébessa au CRA
pour ouvrir deux crèches à El-Ouenza et
Laouinet, d'une capacité de 100 places
chacun, Mme Benhabilès a lancé une for-
mation de secouristes et devra se rendre
mardi auprès des familles démunies de la
commune frontalière de Negrine.

REGGANE
Mise en service

du complexe
gazier fin 2017

Le complexe gazier de Reggane (Adrar)
entamera sa phase d’exploitation com-
merciale avant la fin de l’année 2017, ont
annoncé, mercredi dernier, les respons-
ables du groupe Sonatrach.
Mené par le Groupement Reggane (RGN),
ce complexe produira 8,244 millions de
m3/jour et 148 barils/jour de condensat,
selon les données présentées par les
responsables du projet lors de la visite du
P.-dg de Sonatrach, Abdelmoumen Ould
Kaddour, à Adrar.
En effet, les travaux de réalisation du
Centre de traitement de gaz, confiés au
groupe Petrofac, ont atteint actuellement
95,3 % et seront pratiquement achevés en
décembre 2017, ce qui permettra d’ef-
fectuer les premières opérations d’expor-
tation du gaz de ce complexe.
Le contrat avec Petrofac comprend égale-
ment la réalisation d’un réseau de collecte
de gaz et une ligne d’expédition de gaz de
vente d’une longueur de 74 km.
Les réserves de ce site gazier, dont le
périmètre englobe les gisements de
Reggane Nord, Kahlouche, Kahlouche
Sud, Sali, Tiouliline et Azrafil Sud-Est,
sont estimées à 88,6 milliards m3, dont 55
milliards m3 récupérables. Le plan de
développement du site prévoit la produc-
tion de 2,76 milliards m3/an sur une
période de 12 ans.
Constitué en mars 2012, le groupement
RGN est détenu par Sonatrach à hauteur de
40 %, Repsol à 29,25 %, RDE (19,5 %) et
Edison (11,25 %). Le montant
d’investissement et de développement est
de 2,85 milliards de dollars, d’après les
mêmes données.

APS

M’SILA, VIEILLES CONSTRUCTIONS

Haute performance “thermique”



Le secrétaire général des
Nations unies, Antonio
Guterres, enjoint à Aung San
Suu Kyi, qui a prévu de
s’adresser mardi aux Birmans,
d’appeler à mettre un terme à
la tragédie des Rohingyas,
cette minorité musulmane
persécutée en Birmanie.

D ans un entretien accordé à la BBC,
dimanche 17 septembre, à la veille
de la réunion de l’Assemblée

générale de l’Onu à New York, M.
Guterres prévient que si la dirigeante bir-
mane, Prix Nobel de la paix, ne réagit pas
très vite "pour remédier à la situation
maintenant, je pense que la tragédie sera
absolument horrible et, malheureusement,
je ne vois comment les choses pourraient
s’améliorer dans le futur".
Après avoir annoncé qu’elle ne se rendrait
pas à l’assemblée générale de l’Onu, Aung
San Suu Kyi a annoncé son intention de
s’adresser à ses concitoyens mardi, pour la
première fois depuis le début de la crise de

la fin du mois d’août.
Son discours télévisé à la Nation, prévu
pour être prononcé depuis Naypyidaw, la
capitale administrative birmane, à 10 h,
est très attendu, la Prix Nobel de la paix
ayant apporté jusqu’ici son soutien sans
faille à l’armée, accusée de mener des
exactions sous couvert d’opération antiter-
roriste. Les Nations unies ont mis en
garde contre le risque d’un "nettoyage eth-
nique" après que les persécutions visant
les Rohingya ont redoublé dans l’État

Rakhine, où l’armée mène une vaste
opération de représailles depuis des
attaques, le 25 août, de rebelles de cette
minorité.
Selon le dernier bilan de l’Onu, plus de
400.000 Rohingya ont fui la Birmanie
pour rejoindre le Bangladesh voisin. Le
sud de ce pays frontalier de la Birmanie
s’est transformé en l’un des plus vastes
camps de réfugiés du monde en l’espace de
trois semaines.
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BIRMANIE

Aung San Suu Kyi s’exprimera
aujourd’hui sur le sort des Rohingyas

SÉNÉGAL
Le mouvement

anti-franc CFA de
retour dans la rue

Plusieurs centaines de manifestants se sont
réunis samedi 16 septembre dans plusieurs
villes d'Afrique francophone, à l'appel du
mouvement Urgences panafricanistes,
pour dire non au franc CFA, notamment à
Cotonou, Dakar, Libreville où la manifes-
tation a été aussitôt dispersée ainsi qu'à
Bamako. ADakar, entre 300 et 400 person-
nes se sont mobilisées, quelques semaines
après un autre rassemblement lors duquel
Kémi Séba avait brûlé un billet de 5.000
francs CFA.
Plusieurs organisations ont appelé à ce
nouveau rassemblement à Dakar contre le
franc CFA. Parmi elles, Y'en a marre, Non
aux APE. . . Ou encore Urgences
Panafricanistes, l'ONG du militant radical
Kémi Séba. Depuis son expulsion du
Sénégal, le mouvement anti-CFA prône la
collaboration entre membres d'une société
civile pourtant opposée sur de nombreuses
questions, mais qui souhaite apparaître
unie sur le sujet du franc CFA.
Ainsi, la société civile entreprend de vul-
gariser la pensée des économistes anti-
CFAvia des rassemblements, des interven-
tions dans les médias.. . Et pourquoi pas en
joignant le geste à la parole avec des actes
qualifiés de "symboliques". Pour le mili-
tant Guy Marius Sagna, l'objectif sur le
long terme est de sortir définitivement de
la zone CFA. "En attendant cela, nous pen-
sons que sortir la France du conseil d'ad-
ministration ne doit pas pouvoir prendre
une année. Rapatrier nos réserv es de
change, qui sont au niveau du Trésor public
français, ne doit pas prendre non plus une
éternité", estime-t-il.
Autorisée à Dakar, la manifestation a été
interdite à Tambacounda et Kaolack. Et
pour ce premier rassemblement depuis l'ex-
pulsion du sulfureux militant Kémi Séba,
un de ses admirateurs a avalé un billet de
franc CFA face à quelques centaines de per-
sonnes, malgré le caractère toujours illégal
de l'acte.

ANGOLA
L’Unita décide
finalement de

siéger au Parlement
En Angola, l'Unita, rival historique du
MPLA, le parti au pouvoir, a décidé de
siéger à l'Assemblée nationale. Dans un
premier temps, l'Unita avait affirmé que ses
51 "députés élus ne siègeraient pas au
Parlement afin de contester les irrégular-
ités" des élections législatives. L’Unita
renonce également à appeler ses partisans
à descendre dans la rue. Joint par RFI,
Alcides Sakala, porte-parole du mouve-
ment, explique ce revirement.
L’Union nationale pour l’indépendance
totale de l’Angola (Unita), arrivée en deux-
ième position aux élections législatives du
23 août, persiste et signe. "Le processus
électoral de 2017 n’était ni juste, ni
démocratique ni transparent par ceux qui
détiennent temporairement le pouvoir de
l’État", a déclaré Alcides Sakala, le porte-
parole du mouvement.
Lors d’une conférence de presse dans la
banlieue de Luanda, samedi 16 septembre,
Isaias Samakuva, président de l’Unita, a
donc finalement annoncé que les députés du
parti siègeraient au Parlement. Alcides
Sakala explique ce changement de posi-
tion. "Nous avons jugé qu’il était impor-
tant que les députés prennent place à
l’Assemblée nationale pour que l’on puisse
continuer avec cette lutte pour la démocra-
tie et surtout dans la perspective des initia-
tives importantes que nous avons en face
de nous. Cela veut dire qu’il fallait contin-
uer avec ce combat au sein des institutions
de l’État angolais", a-t-il souligné.

Ag ences

Huit membres des unités paramilitaires
irakiennes déployées dans la région de
Mossoul (nord) ont été tués dimanche par
une explosion survenue dans une école
reprise début juillet auxterroristes, a
indiqué un commandant à l'AFP.
"8 membres des unités tribales ont été
tués et 13 autres blessés dans l'explosion
d'une école (...) où ils avaient installé un
centre d'entraînement", a déclaré par télé-
phone Jabbar al-Maamouri, commandant
au sein de ces unités.
Cette école, située dans le village de

Majarine (environ 20 km à l'ouest de
Mossoul), avait été minée par les
jihadistes du groupe Etat islamique (EI),
chassés de Mossoul début juillet puis de
leur autre bastion, Tal Afar, à 70 km plus
à l'ouest, fin août.
Dans la lutte pour la reprise de la province
de Ninive - dont Mossoul est le chef-lieu
-, les forces gouvernementales irakiennes
ont été appuyées par le Hachd al-Chaabi,
qui regroupe des unités paramilitaires
majoritairement chiites mais s'est aussi
associé dans les zones sunnites, comme

Mossoul, à des unités tribales en majorité
sunnites.
Des témoins dans le village ont également
confirmé l'explosion. Ce type d'incident
intervient régulièrement dans les zones
annoncées "libérées" par les autorités
irakiennes.
Samedi, six membres du Hachd al-Chaabi
avaient péri dans une explosion similaire
après la reconquête de la localité
d'Akachat, dans la province occidentale
d'al-Anbar, selon des responsables des
services de sécurité.

Douze civils, y compris des femmes et des
enfants, ont trouvé la mort près de la cap-
itale yéménite Sanaa lors d'un raid aérien
imputé à la coalition sous commandement
saoudien, ont indiqué dimanche des
responsables locaux, des habitants et une
agence rebelle.
Un responsable local a déclaré à l'AFP
qu'un véhicule transportant les douze
civils avait été touché par une frappe aéri-
enne samedi à Harib Al-Qaramish, district

de la province de Marib, à environ 70 km
au nord-est de Sanaa. La zone est aux
mains des Houthis qui contrôlent égale-
ment la capitale Sanaa et le nord du
Yémen depuis trois ans. L'agence Saba a
aussi fait état de cette attaque, précisant
que le véhicule avait été détruit et tous ses
occupants tués. Selon des habitants,
quatre enfants et deux femmes figurent
parmi les victimes.
La coalition arabe sous commandement

saoudien, qui intervient au Yémen en sou-
tien aux forces progouvernementales
regroupées dans le Sud, a été régulière-
ment critiquée dans le passé en Occident
pour des "bavures" à répétition ayant fait
des victimes civiles lors de frappes aéri-
ennes. Depuis l'intervention de la coali-
tion arabe en mars 2015, le conflit au
Yémen a fait quelque 8.400 morts et
48.000 blessés, dont de nombreux civils,
et provoqué une grave crise humanitaire.

Un responsable local et cinq policiers ont
été tués dimanche dans l'explosion d'une
bombe artisanale dans une zone tribale du
nord-ouest du Pakistan, ont annoncé les
autorités locales qui avaient d'abord fait
état de cinq morts et un blessé.
L'explosion s'est produite à Mamoond, à
25 kilomètres de Khar, chef-lieu du district
tribal de Bajaur, où sont actifs les talibans

pakistanais. "Un responsable du gouverne-
ment local et quatre policiers tribaux ont
été tués et un autre a été blessé dans l'ex-
plosion d'une bombe artisanale au passage
de leur véhicule", avait déclaré dans un
premier temps à l'AFP Anwarul Haq, un
haut responsable local, un bilan confirmé
par des responsables des forces de sécurité.
L'attaque n'a pas été revendiquée dans l'im-

médiat. Les violences ont diminué ces
dernières années au Pakistan du fait d'une
série d'offensives de l'armée contre les
insurgés dans les zones frontalières de
l'Afghanistan. Mais des groupes rebelles
sont toujours en mesure de commettre des
attentats sanglants, notamment dans le
nord-ouest du pays.

Ag ences

IRAK

8 morts dans l'explosion d'un bâtiment piégé
près de Mossoul

YÉMEN

12 civils tués lors d'un raid saoudien

PAKISTAN

6 morts dans un attentat dans le Nord-Ouest
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La jeune réalisatrice
algérienne, Sofia Djama, dont
le film “Les Bienheureux “a
été primé à la Mostra de
Venise, a indiqué que son
œuvre cinématographique
ouvre des débats sur la
société algérienne, sa vie de
tous les jours, ses problèmes
et contradictions...

C e long-métrage, le premier de Sofia
Djama, qui fait partie de la nouvelle
génération de cinéastes algériens, se

veut un film qui "ouvre des débats ancrés
à la fois dans la société algérienne et dans
l'universalité, comme la jeunesse, la rela-
tion humaine, la perception de l'autre, la
spiritualité, la vie du couple, les désillu-
sions, etc.," a-t-elle expliqué dans un
entretien à l'APS, considérant que "nous
Algériens, avons un problème de débats.
Dans le film, j'ai voulu traversé les dif-
férents espaces socio-économiques dans
des familles qui sont les héritières d'une
histoire, d'un patrimoine, d'un passé pour
laisser le choix, par la suite, aux specta-
teurs afin de tirer des conclusions", a-t-elle
résumé. Elle insiste sur le fait que Les
Bienheureux, qui sortira le 13 décembre en
France et en Belgique, a voulu laisser une
fin ouverte pour une société qui doit débat-
tre de ses problèmes avec sérénité.
"Je termine avec un plan large pour dire
qu'on ne peut pas fermer le débat, sinon on
ne peut pas avancer", a-t-elle précisé.
Sofia Djama a avoué que lors de sa projec-
tion, en avant-première mondiale, elle ne
s'attendait pas à la présence de 700 person-
nes venues voir son film. "C'était pour
moi une immense joie. On est en Italie, à
la Mostra et l'Algérie est quelque chose de
lointain. Ce n'est pas le même rapport
public/film qu'en France. A la Mostra, on
regardait le film sans clichés et sans se
poser des questions", a-t-elle ajouté, se

disant "agréablement marquée et affectée
par la standing-ovation à la fin du film".
"Je voulais que le film, adapté sur une de
mes nouvelles, soit sous l'emprise d'un
regard neuf sur un objet purement ciné-
matographique, d'une narration et d'une
histoire", a précisé cette native d'Oran qui
se réclame "algéroise" par le fait qu'elle vit
dans cette ville qu'elle adore.
Les Bienheureux, dont elle se réjouit
d'avoir trouvé en premier lieu le titre,
raconte la vie "des jeunes qui s'ennuient
dans leur ville (Alger) avec un sentiment
de désespoir) qui n'est pas cosmique", dit-
elle.
Lina Khoudri, qui a reçu le Prix de la
meilleure actrice, est un personnage un
peu intrépide qui, par moment, peut être
timide et blessée.
Elle porte un peu son père, son frère en
l'absence de sa mère, décédée.
Mais, en même temps, elle est dans la vie,
elle est joyeuse. Le "trio du film ne fonc-
tionne qu'avec l'humour, typiquement
algérois qui n'est pas, dans le fond,
méchant", a expliqué Sofia Djama.
Sofia Djama, qui souhaite projeter son
film à Alger vers la fin de l'année, n'a pas
oublié de remercier vivement ceux qui ont
aidé au tournage (Aurassi, mairie d'Alger,
Etusa, SNTF et des particuliers). "Leurs
contributions nous ont aidés à faire beau-
coup d'économies", a-t-elle précisé.
Rendant un grand hommage aux comédi-
ens, venus du néant, elle rappelle que
"l'opération de casting a concerné 500 per-
sonnes qui ont afflué de plusieurs villes
d'Algérie. Les comédiens n'avaient pas
d'expérience et n'avaient pas reçu de forma-
tion et ce serait dommage de les perdre", a-
t-elle souligné.
Il faudra, pour "encourager la production
algérienne, former dans les métiers du
cinéma (son, mixage, montage, lumière,
etc.). Le cinéma est une industrie et une
économie. Il existe des talents en Algérie
et qui sont, de plus, autodidactes et la nou-
velle génération est excellente. Elle sait
utiliser à bon escient les technologies de
la communication", a ajouté cette réal-

isatrice qui a également remporté deux
récompenses, pour des courts-métrages, au
festival international : le Brian Award pour
un film qui défend les valeurs de respect
des droits humains et de la démocratie et le
prix Lina Mangiacapre destiné à une
œuvre qui change les représentations et les
images des femmes au cinéma.
Elle déplore, cependant, qu'en Algérie "ce
sont des individus qui font des films, alors
que la nouvelle génération de cinéastes est
en train de bouillonner et ne demandent
qu'à être portés par l’État algérien dans
leurs projets et production".
En "tant que cinéaste, a-t-elle dit, j'attends
plein de choses des institutions de mon
pays. Je vous avoue que j'étais triste de ne
retrouver aucun officiel dans la délégation
algérienne à laMostra de Venise. Il y avait
pourtant une opération de communication
à faire, parce que c'est important, pour une
production cinématographique, d'être
portée par le pays".
"Nous accompagner c'est donner l'image
d'une prise de conscience culturelle,
comme ce qu'on le voit dans d'autres
pays", a-t-elle conclu.

Les participants au Forum des créateurs
africains, réunis jeudi et vendredi à Alger,
ont appelé les dirigeants des pays africains
à faire de la culture un "vecteur de rap-
prochement et de solidarité entre les peu-
ples du continent africain et un outil de
lutte contre le racisme et l'extrémisme".
Dans une déclaration intitulée "L'appel des
créateurs africains" et adoptée vendredi à
l'unanimité, à la clôture des travaux de ce
forum qui a réuni une quarantaine de créa-
teurs et représentants d'organisations d'au-
teurs de 18 États africains, les participants
ont mis en avant la nécessité de faire de la
création un "moteur de développement
socio-économique et un outil de lutte con-
tre le racisme et l'extrémise".
Sur le volet coopération, les créateurs
africains et représentants de sociétés d'au-
teurs s'engagent à renforcer la coopération
entre les instances africaines et interna-

tionales spécialisées dans la protection des
droits d'auteurs. Pour cela, ils invitent à
mutualiser leurs efforts pour la défense et
la promotion des droits des créateurs
africains à travers des initiatives com-
munes pour le renforcement et la consoli-
dation des droits d'auteurs et droits voisins
en conformité avec les conventions inter-
nationales. A ce titre, les participants ont
salué "les efforts de l’État algérien et du
président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, en matière de protection des
droits d'auteur et pour la mise en valeur
des cultures africaines".
Aussi, les signataires de la déclaration ont
exprimé leur "vive satisfaction à la créa-
tion par l'Algérie du "Prix Miriam-
Makeba de la création artistique" qui sera
décerné chaque 14 septembre de l'année
pour récompenser un organisme culturel
africain ou une personnalité du monde

artistique. Non sans saluer les efforts de
l'Office national des droits d'auteur et
droits voisins (Onda), coorganisateur du
Forum des créateurs africains, les partici-
pants ont exprimé leur reconnaissance aux
efforts soutenus de l'Office en matière de
formation des personnels de sociétés
chargées de la gestion collective des droits
d'auteurs issus de pays africains.
Organisé par l'Onda et la Confédération
internationale des auteurs et compositeurs
(Cisac), organisation non gouvernemen-
tale dont l'Algérie est membre, le Forum
des créateurs africains qui s'est déroulé
jeudi et vendredi à l'hôtel El-Djazair, a
réuni une quarantaine de créateurs de
musique, scénaristes et réalisateurs aux
cotés de représentants de sociétés d'auteurs
d'une vingtaine de pays africains dont le
Maroc, la Tunisie, le Mali, le Sénégal et
le Burkina Faso.

SOFIA DJARA, RÉALISATRICE DES BIENHEUREUX, PRIMÉ À LA MOSTRA DE VENISE

Mon "film ouvre des débats
sur la société algérienne"

FORUM DES CRÉATEURS AFRICAINS

Faire de la “culture un outil de lutte contre
le racisme et l'extrémisme”

EN HOMMAGE À
L’ÉCRIVAINE ALGÉRIENNE
Une bibliothèque
à Paris baptisée

du nom de
Assia Djebar

Une bibliothèque à Paris sera baptisée au
nom de l'écrivaine algérienne et membre
de l'Académie française, Assia Djebar,
décédée en février 2015, a annoncé, ven-
dredi, un conseiller de la vile de Paris sur
son compte Twitter.
La bibliothèque, qui devrait ouvrir ses
portes en décembre, se situe dans le 20e
arrondissement de Paris et s'étend sur
une superficie de 1.038 m2, a indiqué le
conseiller délégué auprès de l'adjoint-
maire chargé de l'urbanisme, Jacques
Baudrier. Ce lieu culturel possède un
espace pour la petite enfance et une zone
numérique. La ville de Paris a déjà rendu
un grand hommage à la romancière pour
commémorer la première année de sa dis-
parition. Organisé par la mairie de Paris,
en partenariat avec la Sorbonne
Nouvelle, et les associations le Cercle
des amis d'Assia Djebar et Archives
Claude-Simon et ses contemporains,
l'hommage a été ponctué, le 10 février
2016, par un riche programme à la hau-
teur de celle pressentie, de son vivant,
pour le Prix Nobel de littérature.
Dans son allocution, la maire de Paris,
Anne Hidalgo, a exprimé son enthousi-
asme d'être présente à "l'hommage de
cette grande dame immortelle qui, par
son talent, qui est bien le sien, a traduit,
écrit, expliqué et touché nos imaginaires
et nos vies. Un an après sa disparition,
je suis touchée d'être là, parce que je
retrouve dans l'œuvre d'Assia Djebar
cette dimension d'identité multiple qui
nous aide à nous construire, à construire
le monde", avait-elle dit, annonçant
qu'elle est à "la disposition des associa-
tions qui envisagent de transmettre et
diffuser le message d'Assia Djebar".
De son vrai nom Fatima-Zohra
Imalayène, Assia Djebar est l'auteure de
plusieurs romans, nouvelles, poésies et
essais. De son vivant, elle a écrit égale-
ment pour le théâtre et s'est investie
dans le cinéma en réalisant plusieurs
films.
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Meilleure vente des utilitaires
Opel, le Vivaro entame un
nouveau chapitre de son
histoire avec des versions VP
axées sur le confort et la
polyvalence : les Vivaro
Tourer et Vivaro Combi+.

L es nouveaux venus, qui seront
bientôt disponibles à la com-
mande, partagent des caractéris-

tiques qui les démarquent comme un
équipement de première classe allié à
un confort similaire à celui offert par
une voiture particulière, une grande
modularité pour les passagers ainsi
que des systèmes d’aide à la conduite
et des équipements au service du con-
ducteur. C’est ainsi que par exemple
le régulateur de vitesse avec limiteur
de vitesse, le volant gainé de cuir et
les projecteurs antibrouillard sont
livrés de série sur les deux variantes.
En outre, le Vivaro Tourer dévoilera
des détails de design particulièrement
recherchés lors de sa présentation en
première mondiale au Salon
Automobile de Francfort (IAA, du 14
au 24 septembre).
Le nouvel Opel Vivaro Tourer pos-
sède de nombreuses possibilités de
configurations intérieures pour assur-
er des déplacements en classe
affaires. Dans cette navette VIP poly-
valente, la deuxième rangée est mon-
tée de série sur un système de rail et
se compose de trois sièges individu-
els. Les sièges extérieurs reçoivent un
accoudoir. Afin de faciliter l’accès à
la troisième rangée de sièges, qui est

également montée sur un système de
rail, les sièges extérieurs de la deux-
ième rangée peuvent être facilement
basculés sur l’avant grâce à la fonc-
tion Easy Entry. Le Vivaro est égale-
ment disponible avec une deuxième
porte latérale coulissante.
Si le Vivaro Tourer doit être utilisé
comme salle de réunion mobile, il
suffit de faire pivoter facilement la
deuxième rangée de sièges sur 180
degrés pour créer un salon où les con-
vives se font face. Le monospace est
encore plus confortable quand il
reçoit en option deux sièges pivotant
à 360 degrés – disponibles en cuir sur
le Tourer – et une table pliante. Les
ordinateurs portables et autres
appareils mobiles peuvent être con-
nectés par l’intermédiaire de deux
ports USB et rechargés par la prise
220 volts (jusqu’à 300 W) présents en
second rang. Par ailleurs, l’éclairage
intérieur à Led offre une lumière
agréable la nuit, la climatisation à

pilotage automatique à l’avant et
manuelle à l’arrière assure des tem-
pératures agréables tandis que les vit-
res arrière surteintées de série perme-
ttent de préserver l’intimité des pas-
sagers.
Les deux passagers avant profiteront
d’une banquette dotée d’espaces de
rangement intégrés. En option, on
pourra disposer d’un siège passager
individuel réglable selon 6 axes et
doté d’un accoudoir, du réglage lom-
baire et de l’airbag latéral. Volant au
revêtement cuir, aide au station-
nement Rear Park Assist et une
caméra de recul sont proposées en
option. Les essuie-glaces et les phares
se mettent en route automatiquement
lorsque cela est nécessaire.
L’éclairage statique en virages illu-
mine la courbe dans le sens de la
marche. En outre, le Vivaro Tourer est
toujours équipé de feux de jour à LED
(de série sur toutes les variantes
Combi). Il est possible de choisir

entre six systèmes multimédia dif-
férents notamment l’IntelliLink 80
Navi et son écran 7 pouces, système
proposé en option,qu’on peut piloter
en se servant soit de l’écran tactile
couleur 7 pouces, soit des comman-
des au volant ou de la commande
vocale.
Si l’Opel Vivaro Combi a pour voca-
tion de transporter de manière très
commode jusqu’à neuf personnes, par
exemple pour les trajets dans le cadre
du travail, le nouveau Combi+ est
plutôt une navette ou un minibus à
vocation familiale. Le conducteur
peut profiter du confort du siège
réglable sur six axes équipé d’un sup-
port lombaire et d’un accoudoir, d’un
volant gainé de cuir, et tout cela de
série. Les places de la banquette
arrière reçoivent de série des
accoudoirs. Les deuxième et
troisième rangées peuvent être totale-
ment retirées sans utiliser d’outils et
la troisième rangée peut également
être rabattue à 180 degrés.
L’atmosphère est accueillante grâce à
la présence d’un habillage couvrant
totalement les flancs du véhicule, de
vitres électriques et de tapis de sol en
option. Le Combi+ peut également
être commandé avec une deuxième
porte coulissante pour faciliter l’en-
trée et la sortie. Comme toutes les
versions de Vivaro, le Vivaro Combi+
peut se donner une allure plus
sportive avec le Pack Sport optionnel.
La famille des grands vans Opel va
par ailleurs continuer à grandir. Une
troisième version hautement modula-
ble sera lancée prochainement pour
compléter l’offre Vivaro.

C’est à l’occasion du salon automo-
bile 2017 de Francfort que Honda a
dévoilé un nouveau véhicule élec-
trique, le concept Urban EV dont la
version de série est annoncée pour
2019.
Le concept a été officiellement
présenté par Takahiro Hachigo,
PDG de Honda Motor Company,
lors de sa conférence de presse : ''Il
ne s’agit pas d’une vision pour un
avenir lointain ; une version de
série de cette voiture évoluera en
Europe en 2019'', a-t-il déclaré, con-
firmant que le lancement du concept
est bien prévu au cours des deux
prochaines années.
Construit sur une plateforme
entièrement nouvelle, ce concept-
car au design à la fois simple et élé-
gant ouvre la voie des options de
conception et de technologies qui
figureront sur un futur modèle de
série à batterie. L’emblème Honda
est rétroéclairé en bleu, avant-goût
d’une nouvelle signature pour les
futurs véhicules électriques de la

marque. À l’avant de la voiture, des
messages multilingues interactifs
peuvent être affichés entre les
phares, tels que des salutations, des
conseils à l’intention des autres
usagers de la route ou des informa-
tions sur l’état de charge.
Le concept Honda Urban EV peut
accueillir quatre passagers sur deux

banquettes déclinées dans des
matériaux différents. Pour renforcer
l’impression de confort, la ban-
quette avant est recouverte d’un
tissu gris naturel, tandis que le dos
et le dossier des sièges ainsi que les
accoudoirs, sont rehaussés d’ac-
cents contemporains en finition
bois. Les ceintures de sécurité de la

banquette arrière sont fixées au cen-
tre, permettant à la ceinture de se
rétracter avant que les passagers ne
sortent de la voiture.
Au niveau du tableau de bord, la
même finition bois vient souligner
une grande console ''flottante'' qui
abrite la colonne de direction, une
série de boutons de commande et un
écran panoramique. Le tableau de
bord lui-même est complété par un
écran enveloppant qui passe der-
rière la console et se prolonge
jusqu’aux portières. L’écran princi-
pal affiche une série d’informations
sur le véhicule, dont le niveau de
charge, tandis que les écrans qui
s’étendent jusqu’aux portières
assurent la fonction de rétroviseurs
en diffusant les images envoyées
par des caméras numériques.
Lors de cette présentation, Takahiro
Hachigo, P.-dg de Honda Motor
Company, a confirmé que les tech-
nologies d’électrification équiper-
ont, désormais, tout nouveau
modèle de voiture lancé en Europe.
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Salon de Frankfurt 2017-Live : le concept Honda Urban EV présenté
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La politique des licences sera
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Le Premier ministre, Ahmed Ouyahia, a abrogé deux décrets dont l’un ayant trait aux
modalités d’application des régimes des licences d’importation ou d’exportation

des produits et marchandises.



La gestion d’une
vingtaine de nouvelles
gares routières sera
confiée, d’ici fin 2017, à
la Société de gestion des
gares d’Algérie (Sogral),
a-t-on appris, dimanche,
du Président-directeur
général de cette société
par actions.

Il s’agit de 17 gares routières
achevées ou en voie de
l’être à travers le pays et

seront gérées, d’ici fin 2017
ou au plus tard début 2018, par
Sogral, a indiqué, à l’APS,
Azzeddine Bouchhida, en
marge de l’inauguration de la
nouvelle gare routière de
Tlemcen, dont la gestion a été
confiée à cette entreprise
publique économique en vertu
d’un contrat passé avec la
direction des transports de la
wilaya.
Jusqu’à présent, Sogral gère
pas moins de 65 gares
routières à travers le pays,
accumulant un capital expéri-
ence important, a-t-on signalé,
précisant que cette société a
lancé, depuis une année, une
opération de réservation et
d’achat de billets de voyages
par carte magnétique.

L’opération sera généralisée à
toutes les gares routières.
Pour celle de Tlemcen, le
directeur de wilaya des TIC et
de la numérisation a rappelé
que la fibre optique a été
posée au niveau de la gare
routière, augurant de grandes
possibilités de gestion infor-
matisée de ce bâtiment intelli-
gent.
Au nombre de soixante agents,
le personnel recruté par Sogral
a bénéficié d’une période de
formation pour être opéra-
tionnel, a indiqué, pour sa
part, Noureddine Attar,
directeur des transports de la
wilaya de Tlemcen, lors de
l’inauguration de cette gare
par les autorités locales.
Sogral effectuera également
les adjudications nécessaires

pour la location des dif-
férentes structures commer-
ciales ou de services dépen-
dant de la gare routière, a-t-on
indiqué au wali de Tlemcen
qui a mis l’accent de mettre en
place un plan d’organisation
cohérent de cette importante
structure.
Implantée au quartier d’Abou
Tachefine, à la sortie nord de
Tlemcen, cette nouvelle gare
va renforcer le secteur des
transports. Elle désengorgera
sensiblement la circulation
routière de la ville, souligne-t-
on. S’étalant sur une superfi-
cie de près de 71.000 m2, l’in-
frastructure de catégorieA dis-
pose d’un bloc pour les
voyageurs, d’une aire de sta-
tionnement pour 36 bus inter-
wilayas, d’un parking pour

bus d’une capacité de 17
places et des aires pour des
taxis particuliers ou collectifs,
d’un poste de police, des
locaux techniques et des sani-
taires. S’agissant des com-
modités pour les usagers, la
gare routière compte deux
kiosques multiservices, une
pharmacie, deux restaurants,
une salle de soins, dont la ges-
tion a été confiée à l’EPSP de
Tlemcen, un bureau de
banque, un bureau de poste,
deux salles de prière et autres.
Une autorisation de pro-
gramme initiale de l’ordre de
520 millions de dinars a été
allouée à ce projet et une réé-
valuation de l’ordre de 400
millions de dinars a été
demandée pour le lancement
effectif de ce projet.

Hyundai a donné un aperçu du
design futuriste et des aptitudes
de son prochain modèle à
hydrogène lors d’une avant-
première en Corée du Sud.
Hyundai propose un premier
aperçu de son véhicule à pile à
hydrogène nouvelle généra-
tion, bien avant le lancement
officiel de ce SUV alimenté à
l’hydrogène prévu en début
d’année prochaine. La version
proche de la production présen-
tée lors d’une avant-première
spéciale organisée à Séoul a
montré ses aptitudes et dévoilé
son design futuriste. Ce nou-
veau SUV, présenté en avant-
première, préfigure le deux-
ième modèle à hydrogène de

production en série de Hyundai
et intègre sa technologie de pile
à hydrogène de quatrième
génération. Le véhicule propre-
ment dit, ses aptitudes et sa
technologie de pile à com-
bustible sont le fruit de l’évolu-
tion des programmes de
recherche, de développement
et d’essais en conditions réelles
du groupe Hyundai Motor.
En renforçant les performances
de la pile à combustible, en
réduisant la consommation
d’hydrogène et en optimisant
les organes clés, Hyundai
annonce avoir "nettement
amélioré le rendement du
véhicule par rapport à son
prédécesseur ix35 Fuel Cell".

Ce nouveau SUV affiche un
rendement de 60 %, soit 9 % de
plus que ix35 Fuel Cell
(55,3 %). Avec ce rendement
accru, le modèle vise une
autonomie d’environ 800 km
avec une seule charge (NEDC).
La puissance maximum de ce
nouveau modèle est accrue de
20% par rapport à son
prédécesseur, s’établissant à
163 ch. Le constructeur
annonce également que ce
SUV à pile à combustible
présente également de
meilleures performances au
démarrage à froid, et résout les
problèmes de démarrage à des
températures inférieures à 0°C
inhérents aux véhicules de ce

type. L’architecture du
véhicule est optimisée pour lui
permettre de démarrer à des
températures pouvant atteindre
-30°C, des composants clés
étant intégrés dans la pile à
combustible développée par
Hyundai tels que que l’assem-
blage membrane-électrode et
les plaques bipolaires.
Ce nouveau véhicule de série
proposera une autonomie
accrue et intègrera également
des technologies d’aide à la
conduite d’avant-garde. Les
détails de ces nouvelles tech-
nologies seront dévoilés en jan-
vier lors du CES Las Vegas
2018, de même que l’appella-
tion du modèle.

VOLKSWAGEN GROUP À TRAVEMÜNDE

Le plus grand rassemblement au monde de “Coccinelle”
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SOVAC

Autoval ouvre son
nouveau showroom
Seat à Béjaïa

Sarl Autoval, l’un des agents les plus actifs
du réseau Sovac Algérie vient d’ouvrir sa
nouvelle affaire dédiée à la marque espagnole
Seat. Après avoir offert des showrooms
dédiés à Volkswagen puis à Skoda, Autoval
vient de faire de même avec la marque espag-
nole Seat avec une affaire séparée et répon-
dant à la charte du constructeur ibérique.
Espace d’exposition, atelier, service rapide,
magasin de pièces de rechange, tout se
retrouve désormais à une seule adresse chez
Autoval, sis arrière port Béjaia.

TOTAL ALGÉRIE

Gagnez une vidange
gratuite et des
tickets pour le
match USMA-
Ferroviàrio

Total Algérie lance un jeu doté de cinq lots de
deux tickets chacun, lors du match quart de
final se jouant en Algérie entre l’USM Alger
et Ferroviàrio (Mozambique) ainsi qu’une
vidange gratuite.
Pour participer au jeu et tenter de gagner, le
participant doit :
- Se rendre sur le Site ;
- S’inscrire en remplissant le formulaire de
participation et cliquer sur « jouer » pour
valider son inscription ;
- Choisir un ballon et cliquer sur « GO » ;
- Le participant arrive sur une page qui lui
dira directement s’il a gagné ou perdu.
Cinq lots de deux (2) tickets chacun, lors du
match quart de final se jouant en Algérie le
23 septembre prochain. En cas de qualifica-
tion aux demi-finales, 5 autres lots seront
également en jeu pour le match se déroulant
en Algérie et il en sera également pour la
finale si l’USM Alger arrive à ce stade de
la compétition.

En hommage au succès de la
Coccinelle d’origine et de la
Beetle sur le marché américain,
le Festival 2017 est placé sous le
thème "Bienvenue en Amérique"
et avec un nouveau record de
participation puisque 721 Beetle
et Coccinelle d’origine se sont
inscrites. Du 18 au 20 août 2017,
la plus grande communauté de
fans de Coccinelle au monde
s’est réunit sur la plage de
Travemünde (mer Baltique
allemande). Cette année marque
le 13e Beetle Sunshine Tour, et
le nombre de participants ne
cesse de progresser : 721
Nouvelle Coccinelle et
Coccinelle d’origine se sont
actuellement inscrites.
Cette année, les points forts
comprennent le légendaire ral-
lye convergent - au départ de
différents lieux - et le rassem-
blement de tous les véhicules,
participants et visiteurs dans le

stade Brügmanngarten à
Travemünde. Une Beetle GRC
560 ch engagée dans
l’American GRC Rallycross est
également à l’honneur. Ceci,
bien sûr, n’est pas un hasard.
Cette année, le Beetle Sunshine
Tour a pour thème "Bienvenue
en Amérique" en hommage au
succès américain de la
Coccinelle, de la Nouvelle
Coccinelle et des Coccinelles
d’origine.
La Coccinelle n’a rien perdu de
son charisme. Pendant de nom-
breuses années, elle a été la
voiture classique ayant le plus
de succès en Allemagne. Et les
festivals tels que le Beetle
Sunshine Tour montrent que la
Nouvelle Coccinelle est intem-
porelle. Les premières versions,
après avoir été des véhicules de
passionnés, deviennent de véri-
tables véhicules de collection.
Et la Coccinelle actuelle ne fait

pas exception. Les cabriolets
bénéficient d’une grande popu-
larité. L’histoire a commencé il
y a presque 70 ans, avec les
débuts de la Coccinelle d’orig-
ine en version découvrable et le
légendaire Cabriolet Hebmüller.
A partir de 1949, elles ont
démocratisé radicalement la
conduite cheveux au vent. La
Coccinelle Cabriolet est rapide-
ment devenue un best-seller
dans le monde entier. 331.847
unités de cette icône du monde
automobile ont été construites,
toutes versions confondues. En
1980, la dernière Coccinelle
Cabriolet – rouge – a quitté la
chaîne de production du car-
rossier Karmann à Osnabrück.
En 2003, nouvelle édition de la
Coccinelle avec la Nouvelle
Coccinelle Cabriolet.
L’engouement sans borne pour
la Coccinelle Cabriolet, dont
plus de 213.000 unités ont été

vendues, a été l’étincelle qui a
inspiré le premier Beetle
Sunshine Tour. Le 28 novembre
2012, la nouvelle Coccinelle
Cabriolet a fait ses débuts en
première mondiale à Los
Angeles. En 2013, elle arrivait
chez les distributeurs. En 2016,
elle a été largement revisitée.
Toutes ces versions seront visi-
bles à Travemünde, les pre-
mières Coccinelles décou-
vrables, la Nouvelle Coccinelle
Cabriolet ainsi que la première
Coccinelle Cabriolet, seront
naturellement accompagnées de
leurs semblables à toit dur.
Leurs propriétaires se sentent
unis par un lien très fort – quels
que soient l’année de produc-
tion ou le nombre de chevaux
sous le capot. Une relation
particulière dont peu de voitures
dans le monde peuvent se tar-
guer.

Le Premier ministre,
Ahmed Ouyahia, a abrogé
deux décrets dont l’un
ayant trait aux modalités
d’application des régimes
des licences d’importation
ou d’exportation des
produits et marchandises.

Ainsi, le Premier ministre
a abrogé le décret exécu-
tif numéro 17-202 du 22

juin 2017 modifiant et complé-
tant le décret numéro 15-306 du
6 décembre 2015 fixant les con-
ditions et les modalités d’appli-
cation des régimes de licence
d’importation ou d’exportation
de produits et marchandises.
Avec le retrait de ce décret la
délivrance des licences n’est
plus soumise à l’accord du
Premier ministre, mais se fera
de nouveau par le biais du min-
istre chargé du Commerce, sur
proposition du comité intermin-
istériel permanent, ce dernier ne
comptant plus de représentant
du département ministériel con-

cerné par le produit soumis au
dispositif de licence, lorsque le
secteur n’est pas représenté en
permanence au niveau du
comité, une présence qui a été
également ajoutée avec l’adop-
tion du décret 17-202.
A titre de clarifications, les serv-
ices du Premier ministère "tien-
nent à faire savoir à l’opinion
que, premièrement, le décret
exécutif du 6 décembre 2015
instaurant le régime des

licences de biens et de marchan-
dises demeure en vigueur et que,
deuxièmement, le décret exécutif
abrogé, et datant du 22 juin
2017, avait soumis la décision
finale d’attribution d’une
licence d’importation à l’accord
du Premier ministre", explique
la même source.
"C’est, donc, cette procédure
qui a été abrogée afin de laisser
à l’administration du
Commerce le soin de régir les

licences d’importation qui
demeurent toujours en vigueur",
conclut le communiqué des
services du Premier ministre.
Une clarification qui fait suite à
une incompréhension autour de
cette question, certains médias
ayant rapporté l’annulation d’un
décret exécutif ayant trait au
régime des licences d’importa-
tion de biens et de
marchandises.
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Un nouveau SUV Hyundai à hydrogène dévoilé
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Meilleure vente des utilitaires
Opel, le Vivaro entame un
nouveau chapitre de son
histoire avec des versions VP
axées sur le confort et la
polyvalence : les Vivaro
Tourer et Vivaro Combi+.

L es nouveaux venus, qui seront
bientôt disponibles à la com-
mande, partagent des caractéris-

tiques qui les démarquent comme un
équipement de première classe allié à
un confort similaire à celui offert par
une voiture particulière, une grande
modularité pour les passagers ainsi
que des systèmes d’aide à la conduite
et des équipements au service du con-
ducteur. C’est ainsi que par exemple
le régulateur de vitesse avec limiteur
de vitesse, le volant gainé de cuir et
les projecteurs antibrouillard sont
livrés de série sur les deux variantes.
En outre, le Vivaro Tourer dévoilera
des détails de design particulièrement
recherchés lors de sa présentation en
première mondiale au Salon
Automobile de Francfort (IAA, du 14
au 24 septembre).
Le nouvel Opel Vivaro Tourer pos-
sède de nombreuses possibilités de
configurations intérieures pour assur-
er des déplacements en classe
affaires. Dans cette navette VIP poly-
valente, la deuxième rangée est mon-
tée de série sur un système de rail et
se compose de trois sièges individu-
els. Les sièges extérieurs reçoivent un
accoudoir. Afin de faciliter l’accès à
la troisième rangée de sièges, qui est

également montée sur un système de
rail, les sièges extérieurs de la deux-
ième rangée peuvent être facilement
basculés sur l’avant grâce à la fonc-
tion Easy Entry. Le Vivaro est égale-
ment disponible avec une deuxième
porte latérale coulissante.
Si le Vivaro Tourer doit être utilisé
comme salle de réunion mobile, il
suffit de faire pivoter facilement la
deuxième rangée de sièges sur 180
degrés pour créer un salon où les con-
vives se font face. Le monospace est
encore plus confortable quand il
reçoit en option deux sièges pivotant
à 360 degrés – disponibles en cuir sur
le Tourer – et une table pliante. Les
ordinateurs portables et autres
appareils mobiles peuvent être con-
nectés par l’intermédiaire de deux
ports USB et rechargés par la prise
220 volts (jusqu’à 300 W) présents en
second rang. Par ailleurs, l’éclairage
intérieur à Led offre une lumière
agréable la nuit, la climatisation à

pilotage automatique à l’avant et
manuelle à l’arrière assure des tem-
pératures agréables tandis que les vit-
res arrière surteintées de série perme-
ttent de préserver l’intimité des pas-
sagers.
Les deux passagers avant profiteront
d’une banquette dotée d’espaces de
rangement intégrés. En option, on
pourra disposer d’un siège passager
individuel réglable selon 6 axes et
doté d’un accoudoir, du réglage lom-
baire et de l’airbag latéral. Volant au
revêtement cuir, aide au station-
nement Rear Park Assist et une
caméra de recul sont proposées en
option. Les essuie-glaces et les phares
se mettent en route automatiquement
lorsque cela est nécessaire.
L’éclairage statique en virages illu-
mine la courbe dans le sens de la
marche. En outre, le Vivaro Tourer est
toujours équipé de feux de jour à LED
(de série sur toutes les variantes
Combi). Il est possible de choisir

entre six systèmes multimédia dif-
férents notamment l’IntelliLink 80
Navi et son écran 7 pouces, système
proposé en option,qu’on peut piloter
en se servant soit de l’écran tactile
couleur 7 pouces, soit des comman-
des au volant ou de la commande
vocale.
Si l’Opel Vivaro Combi a pour voca-
tion de transporter de manière très
commode jusqu’à neuf personnes, par
exemple pour les trajets dans le cadre
du travail, le nouveau Combi+ est
plutôt une navette ou un minibus à
vocation familiale. Le conducteur
peut profiter du confort du siège
réglable sur six axes équipé d’un sup-
port lombaire et d’un accoudoir, d’un
volant gainé de cuir, et tout cela de
série. Les places de la banquette
arrière reçoivent de série des
accoudoirs. Les deuxième et
troisième rangées peuvent être totale-
ment retirées sans utiliser d’outils et
la troisième rangée peut également
être rabattue à 180 degrés.
L’atmosphère est accueillante grâce à
la présence d’un habillage couvrant
totalement les flancs du véhicule, de
vitres électriques et de tapis de sol en
option. Le Combi+ peut également
être commandé avec une deuxième
porte coulissante pour faciliter l’en-
trée et la sortie. Comme toutes les
versions de Vivaro, le Vivaro Combi+
peut se donner une allure plus
sportive avec le Pack Sport optionnel.
La famille des grands vans Opel va
par ailleurs continuer à grandir. Une
troisième version hautement modula-
ble sera lancée prochainement pour
compléter l’offre Vivaro.

C’est à l’occasion du salon automo-
bile 2017 de Francfort que Honda a
dévoilé un nouveau véhicule élec-
trique, le concept Urban EV dont la
version de série est annoncée pour
2019.
Le concept a été officiellement
présenté par Takahiro Hachigo,
PDG de Honda Motor Company,
lors de sa conférence de presse : ''Il
ne s’agit pas d’une vision pour un
avenir lointain ; une version de
série de cette voiture évoluera en
Europe en 2019'', a-t-il déclaré, con-
firmant que le lancement du concept
est bien prévu au cours des deux
prochaines années.
Construit sur une plateforme
entièrement nouvelle, ce concept-
car au design à la fois simple et élé-
gant ouvre la voie des options de
conception et de technologies qui
figureront sur un futur modèle de
série à batterie. L’emblème Honda
est rétroéclairé en bleu, avant-goût
d’une nouvelle signature pour les
futurs véhicules électriques de la

marque. À l’avant de la voiture, des
messages multilingues interactifs
peuvent être affichés entre les
phares, tels que des salutations, des
conseils à l’intention des autres
usagers de la route ou des informa-
tions sur l’état de charge.
Le concept Honda Urban EV peut
accueillir quatre passagers sur deux

banquettes déclinées dans des
matériaux différents. Pour renforcer
l’impression de confort, la ban-
quette avant est recouverte d’un
tissu gris naturel, tandis que le dos
et le dossier des sièges ainsi que les
accoudoirs, sont rehaussés d’ac-
cents contemporains en finition
bois. Les ceintures de sécurité de la

banquette arrière sont fixées au cen-
tre, permettant à la ceinture de se
rétracter avant que les passagers ne
sortent de la voiture.
Au niveau du tableau de bord, la
même finition bois vient souligner
une grande console ''flottante'' qui
abrite la colonne de direction, une
série de boutons de commande et un
écran panoramique. Le tableau de
bord lui-même est complété par un
écran enveloppant qui passe der-
rière la console et se prolonge
jusqu’aux portières. L’écran princi-
pal affiche une série d’informations
sur le véhicule, dont le niveau de
charge, tandis que les écrans qui
s’étendent jusqu’aux portières
assurent la fonction de rétroviseurs
en diffusant les images envoyées
par des caméras numériques.
Lors de cette présentation, Takahiro
Hachigo, P.-dg de Honda Motor
Company, a confirmé que les tech-
nologies d’électrification équiper-
ont, désormais, tout nouveau
modèle de voiture lancé en Europe.
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et Combi+ dévoilés

Salon de Frankfurt 2017-Live : le concept Honda Urban EV présenté
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La gestion d’une vingtaine
de nouvelles gares routières
bientôt confiée à la Sogral
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MARCHÉ AUTOMOBILE ALGÉRIEN

La politique des licences sera
"poursuivie et affinée"

Le Premier ministre, Ahmed Ouyahia, a abrogé deux décrets dont l’un ayant trait aux
modalités d’application des régimes des licences d’importation ou d’exportation

des produits et marchandises.



Le secrétaire général des
Nations unies, Antonio
Guterres, enjoint à Aung San
Suu Kyi, qui a prévu de
s’adresser mardi aux Birmans,
d’appeler à mettre un terme à
la tragédie des Rohingyas,
cette minorité musulmane
persécutée en Birmanie.

D ans un entretien accordé à la BBC,
dimanche 17 septembre, à la veille
de la réunion de l’Assemblée

générale de l’Onu à New York, M.
Guterres prévient que si la dirigeante bir-
mane, Prix Nobel de la paix, ne réagit pas
très vite "pour remédier à la situation
maintenant, je pense que la tragédie sera
absolument horrible et, malheureusement,
je ne vois comment les choses pourraient
s’améliorer dans le futur".
Après avoir annoncé qu’elle ne se rendrait
pas à l’assemblée générale de l’Onu, Aung
San Suu Kyi a annoncé son intention de
s’adresser à ses concitoyens mardi, pour la
première fois depuis le début de la crise de

la fin du mois d’août.
Son discours télévisé à la Nation, prévu
pour être prononcé depuis Naypyidaw, la
capitale administrative birmane, à 10 h,
est très attendu, la Prix Nobel de la paix
ayant apporté jusqu’ici son soutien sans
faille à l’armée, accusée de mener des
exactions sous couvert d’opération antiter-
roriste. Les Nations unies ont mis en
garde contre le risque d’un "nettoyage eth-
nique" après que les persécutions visant
les Rohingya ont redoublé dans l’État

Rakhine, où l’armée mène une vaste
opération de représailles depuis des
attaques, le 25 août, de rebelles de cette
minorité.
Selon le dernier bilan de l’Onu, plus de
400.000 Rohingya ont fui la Birmanie
pour rejoindre le Bangladesh voisin. Le
sud de ce pays frontalier de la Birmanie
s’est transformé en l’un des plus vastes
camps de réfugiés du monde en l’espace de
trois semaines.
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BIRMANIE

Aung San Suu Kyi s’exprimera
aujourd’hui sur le sort des Rohingyas

SÉNÉGAL
Le mouvement

anti-franc CFA de
retour dans la rue

Plusieurs centaines de manifestants se sont
réunis samedi 16 septembre dans plusieurs
villes d'Afrique francophone, à l'appel du
mouvement Urgences panafricanistes,
pour dire non au franc CFA, notamment à
Cotonou, Dakar, Libreville où la manifes-
tation a été aussitôt dispersée ainsi qu'à
Bamako. ADakar, entre 300 et 400 person-
nes se sont mobilisées, quelques semaines
après un autre rassemblement lors duquel
Kémi Séba avait brûlé un billet de 5.000
francs CFA.
Plusieurs organisations ont appelé à ce
nouveau rassemblement à Dakar contre le
franc CFA. Parmi elles, Y'en a marre, Non
aux APE. . . Ou encore Urgences
Panafricanistes, l'ONG du militant radical
Kémi Séba. Depuis son expulsion du
Sénégal, le mouvement anti-CFA prône la
collaboration entre membres d'une société
civile pourtant opposée sur de nombreuses
questions, mais qui souhaite apparaître
unie sur le sujet du franc CFA.
Ainsi, la société civile entreprend de vul-
gariser la pensée des économistes anti-
CFAvia des rassemblements, des interven-
tions dans les médias.. . Et pourquoi pas en
joignant le geste à la parole avec des actes
qualifiés de "symboliques". Pour le mili-
tant Guy Marius Sagna, l'objectif sur le
long terme est de sortir définitivement de
la zone CFA. "En attendant cela, nous pen-
sons que sortir la France du conseil d'ad-
ministration ne doit pas pouvoir prendre
une année. Rapatrier nos réserv es de
change, qui sont au niveau du Trésor public
français, ne doit pas prendre non plus une
éternité", estime-t-il.
Autorisée à Dakar, la manifestation a été
interdite à Tambacounda et Kaolack. Et
pour ce premier rassemblement depuis l'ex-
pulsion du sulfureux militant Kémi Séba,
un de ses admirateurs a avalé un billet de
franc CFA face à quelques centaines de per-
sonnes, malgré le caractère toujours illégal
de l'acte.

ANGOLA
L’Unita décide
finalement de

siéger au Parlement
En Angola, l'Unita, rival historique du
MPLA, le parti au pouvoir, a décidé de
siéger à l'Assemblée nationale. Dans un
premier temps, l'Unita avait affirmé que ses
51 "députés élus ne siègeraient pas au
Parlement afin de contester les irrégular-
ités" des élections législatives. L’Unita
renonce également à appeler ses partisans
à descendre dans la rue. Joint par RFI,
Alcides Sakala, porte-parole du mouve-
ment, explique ce revirement.
L’Union nationale pour l’indépendance
totale de l’Angola (Unita), arrivée en deux-
ième position aux élections législatives du
23 août, persiste et signe. "Le processus
électoral de 2017 n’était ni juste, ni
démocratique ni transparent par ceux qui
détiennent temporairement le pouvoir de
l’État", a déclaré Alcides Sakala, le porte-
parole du mouvement.
Lors d’une conférence de presse dans la
banlieue de Luanda, samedi 16 septembre,
Isaias Samakuva, président de l’Unita, a
donc finalement annoncé que les députés du
parti siègeraient au Parlement. Alcides
Sakala explique ce changement de posi-
tion. "Nous avons jugé qu’il était impor-
tant que les députés prennent place à
l’Assemblée nationale pour que l’on puisse
continuer avec cette lutte pour la démocra-
tie et surtout dans la perspective des initia-
tives importantes que nous avons en face
de nous. Cela veut dire qu’il fallait contin-
uer avec ce combat au sein des institutions
de l’État angolais", a-t-il souligné.

Ag ences

Huit membres des unités paramilitaires
irakiennes déployées dans la région de
Mossoul (nord) ont été tués dimanche par
une explosion survenue dans une école
reprise début juillet auxterroristes, a
indiqué un commandant à l'AFP.
"8 membres des unités tribales ont été
tués et 13 autres blessés dans l'explosion
d'une école (...) où ils avaient installé un
centre d'entraînement", a déclaré par télé-
phone Jabbar al-Maamouri, commandant
au sein de ces unités.
Cette école, située dans le village de

Majarine (environ 20 km à l'ouest de
Mossoul), avait été minée par les
jihadistes du groupe Etat islamique (EI),
chassés de Mossoul début juillet puis de
leur autre bastion, Tal Afar, à 70 km plus
à l'ouest, fin août.
Dans la lutte pour la reprise de la province
de Ninive - dont Mossoul est le chef-lieu
-, les forces gouvernementales irakiennes
ont été appuyées par le Hachd al-Chaabi,
qui regroupe des unités paramilitaires
majoritairement chiites mais s'est aussi
associé dans les zones sunnites, comme

Mossoul, à des unités tribales en majorité
sunnites.
Des témoins dans le village ont également
confirmé l'explosion. Ce type d'incident
intervient régulièrement dans les zones
annoncées "libérées" par les autorités
irakiennes.
Samedi, six membres du Hachd al-Chaabi
avaient péri dans une explosion similaire
après la reconquête de la localité
d'Akachat, dans la province occidentale
d'al-Anbar, selon des responsables des
services de sécurité.

Douze civils, y compris des femmes et des
enfants, ont trouvé la mort près de la cap-
itale yéménite Sanaa lors d'un raid aérien
imputé à la coalition sous commandement
saoudien, ont indiqué dimanche des
responsables locaux, des habitants et une
agence rebelle.
Un responsable local a déclaré à l'AFP
qu'un véhicule transportant les douze
civils avait été touché par une frappe aéri-
enne samedi à Harib Al-Qaramish, district

de la province de Marib, à environ 70 km
au nord-est de Sanaa. La zone est aux
mains des Houthis qui contrôlent égale-
ment la capitale Sanaa et le nord du
Yémen depuis trois ans. L'agence Saba a
aussi fait état de cette attaque, précisant
que le véhicule avait été détruit et tous ses
occupants tués. Selon des habitants,
quatre enfants et deux femmes figurent
parmi les victimes.
La coalition arabe sous commandement

saoudien, qui intervient au Yémen en sou-
tien aux forces progouvernementales
regroupées dans le Sud, a été régulière-
ment critiquée dans le passé en Occident
pour des "bavures" à répétition ayant fait
des victimes civiles lors de frappes aéri-
ennes. Depuis l'intervention de la coali-
tion arabe en mars 2015, le conflit au
Yémen a fait quelque 8.400 morts et
48.000 blessés, dont de nombreux civils,
et provoqué une grave crise humanitaire.

Un responsable local et cinq policiers ont
été tués dimanche dans l'explosion d'une
bombe artisanale dans une zone tribale du
nord-ouest du Pakistan, ont annoncé les
autorités locales qui avaient d'abord fait
état de cinq morts et un blessé.
L'explosion s'est produite à Mamoond, à
25 kilomètres de Khar, chef-lieu du district
tribal de Bajaur, où sont actifs les talibans

pakistanais. "Un responsable du gouverne-
ment local et quatre policiers tribaux ont
été tués et un autre a été blessé dans l'ex-
plosion d'une bombe artisanale au passage
de leur véhicule", avait déclaré dans un
premier temps à l'AFP Anwarul Haq, un
haut responsable local, un bilan confirmé
par des responsables des forces de sécurité.
L'attaque n'a pas été revendiquée dans l'im-

médiat. Les violences ont diminué ces
dernières années au Pakistan du fait d'une
série d'offensives de l'armée contre les
insurgés dans les zones frontalières de
l'Afghanistan. Mais des groupes rebelles
sont toujours en mesure de commettre des
attentats sanglants, notamment dans le
nord-ouest du pays.

Ag ences

IRAK

8 morts dans l'explosion d'un bâtiment piégé
près de Mossoul

YÉMEN

12 civils tués lors d'un raid saoudien

PAKISTAN

6 morts dans un attentat dans le Nord-Ouest
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La jeune réalisatrice
algérienne, Sofia Djama, dont
le film “Les Bienheureux “a
été primé à la Mostra de
Venise, a indiqué que son
œuvre cinématographique
ouvre des débats sur la
société algérienne, sa vie de
tous les jours, ses problèmes
et contradictions...

C e long-métrage, le premier de Sofia
Djama, qui fait partie de la nouvelle
génération de cinéastes algériens, se

veut un film qui "ouvre des débats ancrés
à la fois dans la société algérienne et dans
l'universalité, comme la jeunesse, la rela-
tion humaine, la perception de l'autre, la
spiritualité, la vie du couple, les désillu-
sions, etc.," a-t-elle expliqué dans un
entretien à l'APS, considérant que "nous
Algériens, avons un problème de débats.
Dans le film, j'ai voulu traversé les dif-
férents espaces socio-économiques dans
des familles qui sont les héritières d'une
histoire, d'un patrimoine, d'un passé pour
laisser le choix, par la suite, aux specta-
teurs afin de tirer des conclusions", a-t-elle
résumé. Elle insiste sur le fait que Les
Bienheureux, qui sortira le 13 décembre en
France et en Belgique, a voulu laisser une
fin ouverte pour une société qui doit débat-
tre de ses problèmes avec sérénité.
"Je termine avec un plan large pour dire
qu'on ne peut pas fermer le débat, sinon on
ne peut pas avancer", a-t-elle précisé.
Sofia Djama a avoué que lors de sa projec-
tion, en avant-première mondiale, elle ne
s'attendait pas à la présence de 700 person-
nes venues voir son film. "C'était pour
moi une immense joie. On est en Italie, à
la Mostra et l'Algérie est quelque chose de
lointain. Ce n'est pas le même rapport
public/film qu'en France. A la Mostra, on
regardait le film sans clichés et sans se
poser des questions", a-t-elle ajouté, se

disant "agréablement marquée et affectée
par la standing-ovation à la fin du film".
"Je voulais que le film, adapté sur une de
mes nouvelles, soit sous l'emprise d'un
regard neuf sur un objet purement ciné-
matographique, d'une narration et d'une
histoire", a précisé cette native d'Oran qui
se réclame "algéroise" par le fait qu'elle vit
dans cette ville qu'elle adore.
Les Bienheureux, dont elle se réjouit
d'avoir trouvé en premier lieu le titre,
raconte la vie "des jeunes qui s'ennuient
dans leur ville (Alger) avec un sentiment
de désespoir) qui n'est pas cosmique", dit-
elle.
Lina Khoudri, qui a reçu le Prix de la
meilleure actrice, est un personnage un
peu intrépide qui, par moment, peut être
timide et blessée.
Elle porte un peu son père, son frère en
l'absence de sa mère, décédée.
Mais, en même temps, elle est dans la vie,
elle est joyeuse. Le "trio du film ne fonc-
tionne qu'avec l'humour, typiquement
algérois qui n'est pas, dans le fond,
méchant", a expliqué Sofia Djama.
Sofia Djama, qui souhaite projeter son
film à Alger vers la fin de l'année, n'a pas
oublié de remercier vivement ceux qui ont
aidé au tournage (Aurassi, mairie d'Alger,
Etusa, SNTF et des particuliers). "Leurs
contributions nous ont aidés à faire beau-
coup d'économies", a-t-elle précisé.
Rendant un grand hommage aux comédi-
ens, venus du néant, elle rappelle que
"l'opération de casting a concerné 500 per-
sonnes qui ont afflué de plusieurs villes
d'Algérie. Les comédiens n'avaient pas
d'expérience et n'avaient pas reçu de forma-
tion et ce serait dommage de les perdre", a-
t-elle souligné.
Il faudra, pour "encourager la production
algérienne, former dans les métiers du
cinéma (son, mixage, montage, lumière,
etc.). Le cinéma est une industrie et une
économie. Il existe des talents en Algérie
et qui sont, de plus, autodidactes et la nou-
velle génération est excellente. Elle sait
utiliser à bon escient les technologies de
la communication", a ajouté cette réal-

isatrice qui a également remporté deux
récompenses, pour des courts-métrages, au
festival international : le Brian Award pour
un film qui défend les valeurs de respect
des droits humains et de la démocratie et le
prix Lina Mangiacapre destiné à une
œuvre qui change les représentations et les
images des femmes au cinéma.
Elle déplore, cependant, qu'en Algérie "ce
sont des individus qui font des films, alors
que la nouvelle génération de cinéastes est
en train de bouillonner et ne demandent
qu'à être portés par l’État algérien dans
leurs projets et production".
En "tant que cinéaste, a-t-elle dit, j'attends
plein de choses des institutions de mon
pays. Je vous avoue que j'étais triste de ne
retrouver aucun officiel dans la délégation
algérienne à laMostra de Venise. Il y avait
pourtant une opération de communication
à faire, parce que c'est important, pour une
production cinématographique, d'être
portée par le pays".
"Nous accompagner c'est donner l'image
d'une prise de conscience culturelle,
comme ce qu'on le voit dans d'autres
pays", a-t-elle conclu.

Les participants au Forum des créateurs
africains, réunis jeudi et vendredi à Alger,
ont appelé les dirigeants des pays africains
à faire de la culture un "vecteur de rap-
prochement et de solidarité entre les peu-
ples du continent africain et un outil de
lutte contre le racisme et l'extrémisme".
Dans une déclaration intitulée "L'appel des
créateurs africains" et adoptée vendredi à
l'unanimité, à la clôture des travaux de ce
forum qui a réuni une quarantaine de créa-
teurs et représentants d'organisations d'au-
teurs de 18 États africains, les participants
ont mis en avant la nécessité de faire de la
création un "moteur de développement
socio-économique et un outil de lutte con-
tre le racisme et l'extrémise".
Sur le volet coopération, les créateurs
africains et représentants de sociétés d'au-
teurs s'engagent à renforcer la coopération
entre les instances africaines et interna-

tionales spécialisées dans la protection des
droits d'auteurs. Pour cela, ils invitent à
mutualiser leurs efforts pour la défense et
la promotion des droits des créateurs
africains à travers des initiatives com-
munes pour le renforcement et la consoli-
dation des droits d'auteurs et droits voisins
en conformité avec les conventions inter-
nationales. A ce titre, les participants ont
salué "les efforts de l’État algérien et du
président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, en matière de protection des
droits d'auteur et pour la mise en valeur
des cultures africaines".
Aussi, les signataires de la déclaration ont
exprimé leur "vive satisfaction à la créa-
tion par l'Algérie du "Prix Miriam-
Makeba de la création artistique" qui sera
décerné chaque 14 septembre de l'année
pour récompenser un organisme culturel
africain ou une personnalité du monde

artistique. Non sans saluer les efforts de
l'Office national des droits d'auteur et
droits voisins (Onda), coorganisateur du
Forum des créateurs africains, les partici-
pants ont exprimé leur reconnaissance aux
efforts soutenus de l'Office en matière de
formation des personnels de sociétés
chargées de la gestion collective des droits
d'auteurs issus de pays africains.
Organisé par l'Onda et la Confédération
internationale des auteurs et compositeurs
(Cisac), organisation non gouvernemen-
tale dont l'Algérie est membre, le Forum
des créateurs africains qui s'est déroulé
jeudi et vendredi à l'hôtel El-Djazair, a
réuni une quarantaine de créateurs de
musique, scénaristes et réalisateurs aux
cotés de représentants de sociétés d'auteurs
d'une vingtaine de pays africains dont le
Maroc, la Tunisie, le Mali, le Sénégal et
le Burkina Faso.

SOFIA DJARA, RÉALISATRICE DES BIENHEUREUX, PRIMÉ À LA MOSTRA DE VENISE

Mon "film ouvre des débats
sur la société algérienne"

FORUM DES CRÉATEURS AFRICAINS

Faire de la “culture un outil de lutte contre
le racisme et l'extrémisme”

EN HOMMAGE À
L’ÉCRIVAINE ALGÉRIENNE
Une bibliothèque
à Paris baptisée

du nom de
Assia Djebar

Une bibliothèque à Paris sera baptisée au
nom de l'écrivaine algérienne et membre
de l'Académie française, Assia Djebar,
décédée en février 2015, a annoncé, ven-
dredi, un conseiller de la vile de Paris sur
son compte Twitter.
La bibliothèque, qui devrait ouvrir ses
portes en décembre, se situe dans le 20e
arrondissement de Paris et s'étend sur
une superficie de 1.038 m2, a indiqué le
conseiller délégué auprès de l'adjoint-
maire chargé de l'urbanisme, Jacques
Baudrier. Ce lieu culturel possède un
espace pour la petite enfance et une zone
numérique. La ville de Paris a déjà rendu
un grand hommage à la romancière pour
commémorer la première année de sa dis-
parition. Organisé par la mairie de Paris,
en partenariat avec la Sorbonne
Nouvelle, et les associations le Cercle
des amis d'Assia Djebar et Archives
Claude-Simon et ses contemporains,
l'hommage a été ponctué, le 10 février
2016, par un riche programme à la hau-
teur de celle pressentie, de son vivant,
pour le Prix Nobel de littérature.
Dans son allocution, la maire de Paris,
Anne Hidalgo, a exprimé son enthousi-
asme d'être présente à "l'hommage de
cette grande dame immortelle qui, par
son talent, qui est bien le sien, a traduit,
écrit, expliqué et touché nos imaginaires
et nos vies. Un an après sa disparition,
je suis touchée d'être là, parce que je
retrouve dans l'œuvre d'Assia Djebar
cette dimension d'identité multiple qui
nous aide à nous construire, à construire
le monde", avait-elle dit, annonçant
qu'elle est à "la disposition des associa-
tions qui envisagent de transmettre et
diffuser le message d'Assia Djebar".
De son vrai nom Fatima-Zohra
Imalayène, Assia Djebar est l'auteure de
plusieurs romans, nouvelles, poésies et
essais. De son vivant, elle a écrit égale-
ment pour le théâtre et s'est investie
dans le cinéma en réalisant plusieurs
films.
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Courtisé par le FC Barcelone et
retenu par Liverpool cet été,
Philippe Coutinho a été déçu de
ne pouvoir rejoindre le club
catalan. Discret jusqu'à présent,
le Brésilien est revenu sur ce
feuilleton estival. Coutinho
voulait quitter Liverpool cet été
Philippe Coutinho (25 ans) a
animé l'un des feuilletons de
l'été. Désiré par le FC
Barcelone, le milieu offensif

brésilien avait choisi de rejoin-
dre l'Espagne. Mais malgré la
volonté du club catalan et du
joueur, Liverpool n'a jamais
cédé dans les négociations. Une
déception pour le natif de Rio de
Janeiro, qui est resté silencieux
depuis cet épisode. Jusqu'à
aujourd'hui. Coutinho évoque
son intérêt Dans une interview
accordée à ESPN Brésil,
Coutinho est revenu sur son été

agité et son envie de rejoindre le
Barça. "Il y avait une offre et
parfois dans la vie cette offre
peut vous intéresser ou pas.
Comme tout le monde le sait,
moi et ma famille nous étions
intéressés", a reconnu l'ancien
joueur de l'Inter Milan. S'il a
tout essayé en réclamant notam-
ment un transfert à ses
dirigeants, l'Auriverde n'est donc
pas parti. Un été "difficile" pour
Coutinho qui désire passer à
autre chose après sa première tit-
ularisation de la saison contre
Burnley (1-1) samedi en Premier
League. "Comme je l'ai tou-
jours dit, c'est un grand honneur
de recevoir une offre d'un club
aussi grand que le Barça. Le
mois d'août a été difficile pour
moi mais maintenant je me con-
centre sur mon équipe et sur la

sélection brésilienne", a-t-il
poursuivi. Reste à savoir si le
Barça reviendra à la charge l'été
prochain. S'il joue à son
meilleur niveau, cela fait peu de
doute. En attendant, Coutinho
semble désormais avoir la tête à
Liverpool pour réaliser une
belle saison. "C'est aussi un
grand honneur d'être ici.
Liverpool est un club formida-
ble dans le monde entier. J'ai
toujours respecté Liverpool, les
fans, les joueurs, la direction.
Maintenant je suis ici, et je ferai
de mon mieux, comme tou-
jours", a-t-il assuré. Les
supporters des Reds peuvent
donc être confiants concernant la
motivation du Brésilien. Une
bonne nouvelle aussi pour
Jürgen Klopp.

Très performant depuis le
début de la saison de la Liga,
Lionel Messi est aussi à l'aise
face au but qu'au niveau des
dribbles. En quatre rencontres
du championnat espagnol, le
numéro 10 du FC Barcelone a
déjà réussi 25 dribbles. Une
statistique que l'on retrouve
aussi chez Cristiano Ronaldo.

Cependant, l'attaquant portu-
gais du Real Madrid avait ter-
miné la saison 2016-2017
avec ce chiffre, en 29 rencon-
tres.
À titre de comparaison, la
Pulga, en 37 apparitions en
2016-2017, avait réussi 126
dribbles. Soit cinq fois plus
pratiquement que son grand

rival du Real Madrid. Avec sa
suspension depuis la
Supercoupe d'Espagne, au
match aller, le numéro 7 des
Merengue a perdu du terrain
sur Messi. Toutefois, son dou-
blé contre l'Apoel Nicosie en
Ligue des Champions prouve
qu'il a toujours aussi faim.
Cristiano Ronaldo va ainsi

démarrer sa saison en champi-
onnat ce mercredi, face au
Betis Séville, au stade
Santiago Bernabeu. À coup
sûr, l'ancien joueur de
Manchester United sera déter-
miné à rattrper son retard sur
Lionel Messi qui reçoit de son
côté Eibar, mardi soir.

Si le Paris Saint-Germain a
dominé l'Olympique Lyonnais
(2-0) dimanche en Ligue 1, des
premières tensions sont
apparues entre Neymar et
Edinson Cavani. Au moment
de tirer un penalty,
l'Uruguayen a refusé de
laisser cette tentative au
Brésilien, visiblement très
agacé.

C avani-Neymar, des premières ten-
sions... Longtemps bousculé par
l'Olympique Lyonnais, le Paris

Saint-Germain est tout de même parvenu à
s'imposer (2-0) dimanche au Parc des
Princes en clôture de la 6e journée de
Ligue 1. Et pourtant, l'une des images
marquantes de cette partie restera le petit
incident entre Neymar et Edinson Cavani
au moment du penalty accordé aux
Parisiens en seconde période. Neymar-
Cavani ça se tend, Emery va parler En

effet, sur des images captées par Canal +,
on voit que Neymar et Cavani ont eu une
petite discussion à ce moment-là,
l'Uruguayen refusant de laisser tirer le
Brésilien, très agacé. Des tensions qui ne
sont pas surprenantes puisque le média
SFR Sport avait indiqué la semaine
dernière que l'ancien joueur du FC
Barcelone voulait tirer les penalties pour
inscrire un maximum de buts et ainsi
rivaliser avec Cristiano Ronaldo et Lionel
Messi dans la course au Ballon d'Or. De

son côté, l'entraîneur parisien Unai Emery
a assuré qu'il allait régler ce problème en
interne. "Les penalties sont à frapper par
quelques joueurs, l'un est Cavani et l'autre
est Neymar. Il faut un gentlemen's agree-
ment sur le terrain pour frapper les penal-
ties. Après, on va s'arranger en interne
pour les penalties qui arrivent, parce que je
crois que les deux sont capables de les tirer,
et je veux que les deux alternent dans cet
exercice", a commenté le technicien espag-
nol devant les médias. Les Parisiens cal-

ment le jeu... Alors que les débuts de la
MCN (Mbappé, Cavani, Neymar) étaient
quasiment parfaits jusqu'à maintenant, ce
petit accrochage a été minimisé par les
autres joueurs parisiens. "Ça arrive dans
toutes les équipes. Ce sont des joueurs qui
veulent marquer des buts. Edi avait marqué
(but accordé à Marcelo, ndlr), Neymar
voulait marquer. C'était tranquille après
dans le vestiaire. Je pense qu'ils vont se
mettre d'accord, discuter. Alterner, ce serait
bien. Ça va s'arranger entre eux, j'en suis
sûr", a assuré Adrien Rabiot. Nouvelle
recrue du PSG, Kylian Mbappé a égale-
ment calmé le jeu. "J'ai eu un groupe qui
vivait vraiment bien l'année dernière donc
j'avais quelques appréhensions quand
même en venant ici vu que c'est un groupe
de stars, mais c'est vraiment un groupe qui
vit bien", a confié l'ancien Monégasque.
Reste à savoir ce qu'en pense Cavani, ren-
tré précipitamment aux vestiaires puis
parti du Parc des Princes sans s'éterniser...
En tout cas, Emery va vite devoir
désamorcer cette situation entre deux
cadres de son équipe.

PSG

Un penalty fait apparaître des
premières tensions entre

Neymar et Cavani

LIVERPOOL

Coutinho sort du silence sur son départ
manqué au Barça

DRIBBLES RÉUSSIS

Messi déjà au niveau de Ronaldo

DÉPART D'ANCEL

Otti pourrait
faire du bien

au Bayern, selon
Sacchi

Arrigo Sacchi, l'entraîneur
mythique et mentor de Carlo
Ancelotti, estime qu'il serait
peut-être temps pour le Bayern
Munich de se séparer de son
coach. "J'ai l'impression que des
changements feraient du bien au
Bayern", a déclaré l'ancien techni-
cien de 71 ans dans une interview
accordée à Sport1.
"Je regarde tous les matches du
Bayern et j'ai l'impression que
l'équipe a perdu son enthousi-
asme", a-t-il ajouté, évoquant une
possibilité perte de "passion" et
de "volonté", en raison d'un âge
avancé. En revanche, Arrigo
Sacchi a tempéré ses propos en
saluant la grande carrière de Carlo
Ancelotti.
"Néanmoins, c'est un excellent
entraîneur, avec d'énormes qual-
ités. Quel entraîneur a remporté la
Ligue des champions trois fois ?
Il a réussi partout dans le monde",
a déclaré Arrigo Sacchi.
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ANNABA, AMÉLIORATION DE L’AEP DANS LE CENTRE-VILLE

Mise en service de 8 réservoirs

Au deuxième jour de sa visite
de travail dans la wilaya
d’Annaba le ministre des
Ressources en eau, Hocine
Necib, a procédé à la mise en
service de huit réservoirs
d’eau destinés à l’amélioration
de l’alimentation en eau
potable des populations du
centre-ville.

PAR BOUZIANE MEHDI

L e ministre a, lors de son inspec-
tion de ces infrastructures
hydriques, valorisé cet acquis

comprenant également deux stations
de pompage pour lequel un investisse-
ment de 650 millions DA a été alloué
dans le cadre de la stratégie adoptée
par les pouvoirs publics visant à pro-
mouvoir la qualité du service public,
s’agissant de l’approvisionnement en
eau potable (AEP), a indiqué l’APS,
précisant que les huit réservoirs d’eau

d’une capacité globale atteignant
24.700 m3, dont 2 nouveaux réservoirs
et 6 réservoirs ciblés par des travaux
de mise à niveau, permettront l’adap-
tation et l’amélioration du système
d’approvisionnement des populations
du centre-ville en eau potable.
La veille, le ministre des Ressources
en eau avait inspecté l’avancement
des travaux lancés dans le cadre du
programme d’urgence tracé pour
régler le problème de la crise d’eau
dans la wilaya d’Annaba, a fait savoir
l’APS, ajoutant que ces travaux por-
tent, entre autres, sur la réhabilitation
de la conduite de traitement et de
récupération des eaux usées dans la
localité de Seybouse, dont les eaux
seront destinées à la couverture des
besoins du complexe sidérurgique
Sider El-Hadjar.
Necib a également inspecté les
chantiers de fonçage de puits lancés
dans les localités d’Oued-Nil et
Kherraza dans le cadre d’un projet
global comprenant le fonçage de 27
puits, dont 11 puits seront réalisés à

court terme et 4 déjà en chantier, selon
l’APS qui souligne que ces puits, au
nombre de quatre, devant être récep-
tionnés "dans deux mois", selon les
explications fournies, permettront la
mobilisation de 15.000 m3 d’eau par
jour.
Dans les différents chantiers qu’il a eu
à inspecter, le ministre a insisté sur la
nécessité de diversifier les ressources
d’approvisionnement en eau et la con-
crétisation des axes du plan d’urgence
spécial eau, et à cette occasion, il a fait
part d’une nouvelle formule d’ex-
ploitation du barrage Echafia, dans le
périmètre Bounamoussa, pour le rat-
trapage du déficit enregistré dans l’ap-
provisionnement en eau pour les pop-
ulations et le complexe d’El-Hadjar
en plus de la relance du projet d’une
station de dessalement des eaux de
mer dans la région pour consolider
l’alimentation en eau dans la ville
d’Annaba.

B. M.

Les conditions climatiques sévères de
l’été, dans la wilaya de M’sila, avec
des températures pouvant excéder les
50 degrés Celsius ont amené les habi-
tants du Hodna au fur des âges à
utiliser des matériaux de constructions
et des techniques permettant une iso-
lation thermique, dont l’efficacité est
encore éprouvée. Selon des docu-
ments historiques, le mode de con-
struction, il y a plus d’un siècle du
vieux Bou-Saâda, dont le quartier
Lomamine ainsi que des quartiers El-
Argoub et El-Kouch de la ville de
M’sila, garantit une température
intérieure dans les maisons inférieure
de 9 degrés par rapport à l’extérieur.
Pour Mokhtar, cadre de la subdivision
de la construction et de l’urbanisme
de la wilaya, lorsque la température
extérieure à l’ombre est de 44 degrés,
elle descend à l’intérieur de ces
maisons à 34 degrés.
Une situation qui permet aux proprié-
taires de ces maisons dans les cités El-
Kouch et El-Argoub de se passer de
climatiseurs, assurent nombre d’habi-
tants. Dans le vieux Bou-Saâda, les
occupants de ces maisons, ou du
moins ce qui en reste, ne font point

usage de climatiseurs et n’en ressen-
tent guère le besoin de le faire.
Amira B., qui a grandi dans l’antique
Bou-Saâda et vient encore y passer
l’été, assure n’avoir aucunement
besoin d’un appareil de climatisation
pour rafraîchir l’intérieur de sa mai-
son parentale dont, soutient-elle, le
"confort thermique demeure impecca-
ble au point que même durant l’hiver,
elle n’a pas besoin d’installer un
appareil de chauffage".
Ceci peut paraître étrange pour ceux
n’ayant connu que les constructions
nouvelles à base de matériaux indus-
triels mais demeure entièrement vrai
car, notent des architectes, "les
anciens bâtisseurs ont su faire appel à
des techniques et matériaux naturels
ou peu transformés permettant
d’obtenir de telles performances ther-
miques". Les "alentours des maisons
aménagés avec des pierres ou en terre
contribuent également à absorber et
atténuer la chaleur suffocante de
l’été", relève-t-on.

Des matériaux locaux
disponibles et à moindre coût
A M’sila, comme à Bou-Saâda ou

encore à Magra et à Aïn El-Melh, les
anciennes maisons, adaptées au
milieu steppique et aride du Hodna et
à ses conditions climatiques, sont
bâties en pisé et les murs recouverts
d’un crépi fin enduit à la chaux de
l’intérieur. Les toits sont conçus avec
des traverses de troncs de genévriers
et palmes de palmiers-dattiers. Les
fenêtres réduites à des carrés d’à peine
50 cm le côté assurant l’aération et
l’éclairage sans permettre une grande
déperdition thermique.
Des "artisans qualifiés en maçonnerie
traditionnelle, appelés maâlams,
assuraient l’édification de ces
maisons, notamment celle du toit dont
les troncs et les palmes étaient placés
avec minutie et recouverts d’une
couche de terre argileuse imper-
méable aux infiltrations d’eau",
soulignent de vieux habitants de l’an-
tique Bou-Saâda.
Fermés durant la journée, les petites
ouvertures sont ouvertes la nuit
filtrant un courant d’air rafraîchissant
qui contribue au confort thermique
intérieur des maisons en toub et en
pierre.

APS

TEBESSA
Stratégie du

Croissant-Rouge
algérien

La présidente du Croissant-Rouge
algérien (CRA), Saïda Benhabilès, a affir-
mé que la stratégie du CRA repose depuis
2014 fondamentalement "sur l'intérêt
pour les zones frontalières et reculées du
pays".
Lors de l'inauguration d'une crèche El
Baraâ à El-Ouenza dans la wilaya de
Tebessa, Mme Benhabilès a relevé que
"les habitants de ces zones ont payé un
lourd tribut durant la Révolution libéra-
trice et ont joué un rôle crucial dans le
combat contre le terrorisme durant les
années 90 ainsi que pour le recouvrement
de la paix et la concrétisation de la con-
corde nationale".
La responsable du CRA a salué les efforts
de l'État pour le développement des zones
frontalières considérant que "le rôle du
CRA est complémentaire à ces efforts".
"Les crèches sont des espaces importants
pour inculquer aux enfants les principes
des valeurs humaines et des traditions", a
estimé à l'occasion Mme Benhabilès
inscrivant l'ouverture par le CRA de cette
crèche dans le cadre des actions de cette
organisation visant à respecter le
principe d'égalité des chances et contribu-
tion à la cohésion sociale et la formation
d'une génération qui défend les institu-
tions de la République.
L'intervenante a également plaidé en
faveur de la diffusion de la culture de la sol-
idarité nécessaire pour approfondir la
politique publique de solidarité sociale.
Mettant l 'accent sur le soutien des
autorités de la wilaya de Tébessa au CRA
pour ouvrir deux crèches à El-Ouenza et
Laouinet, d'une capacité de 100 places
chacun, Mme Benhabilès a lancé une for-
mation de secouristes et devra se rendre
mardi auprès des familles démunies de la
commune frontalière de Negrine.

REGGANE
Mise en service

du complexe
gazier fin 2017

Le complexe gazier de Reggane (Adrar)
entamera sa phase d’exploitation com-
merciale avant la fin de l’année 2017, ont
annoncé, mercredi dernier, les respons-
ables du groupe Sonatrach.
Mené par le Groupement Reggane (RGN),
ce complexe produira 8,244 millions de
m3/jour et 148 barils/jour de condensat,
selon les données présentées par les
responsables du projet lors de la visite du
P.-dg de Sonatrach, Abdelmoumen Ould
Kaddour, à Adrar.
En effet, les travaux de réalisation du
Centre de traitement de gaz, confiés au
groupe Petrofac, ont atteint actuellement
95,3 % et seront pratiquement achevés en
décembre 2017, ce qui permettra d’ef-
fectuer les premières opérations d’expor-
tation du gaz de ce complexe.
Le contrat avec Petrofac comprend égale-
ment la réalisation d’un réseau de collecte
de gaz et une ligne d’expédition de gaz de
vente d’une longueur de 74 km.
Les réserves de ce site gazier, dont le
périmètre englobe les gisements de
Reggane Nord, Kahlouche, Kahlouche
Sud, Sali, Tiouliline et Azrafil Sud-Est,
sont estimées à 88,6 milliards m3, dont 55
milliards m3 récupérables. Le plan de
développement du site prévoit la produc-
tion de 2,76 milliards m3/an sur une
période de 12 ans.
Constitué en mars 2012, le groupement
RGN est détenu par Sonatrach à hauteur de
40 %, Repsol à 29,25 %, RDE (19,5 %) et
Edison (11,25 %). Le montant
d’investissement et de développement est
de 2,85 milliards de dollars, d’après les
mêmes données.

APS

M’SILA, VIEILLES CONSTRUCTIONS

Haute performance “thermique”
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CHLEF, COMMUNES DE BOUZEGHAÏA ET ZEBOUDJA

Remise de 120
logements publics locatifs

Les clés de 120 logements de
type public locatif (LPL) ont
été remises, la semaine
dernière, à leurs bénéficiaires
issus des communes de
Bouzeghaïa et Zeboudja, dans
la wilaya de Chlef.

PAR BOUZIANE MEHDI

En marge de la cérémonie symbol-
ique de remise des clés, tenue à la
cité Samet de Bouzeghaïa, le wali

de Chlef, Abdallah Ben Mansour, a,
dans une déclaration à la presse, sig-
nalé l'inscription de ce lot de loge-
ments au titre du programme prési-
dentiel visant à assurer un logement à
tous les citoyens, notamment ceux des

régions éloignées. Il a, également,
souligné la détermination de l'État à
aller de l'avant dans sa politique de
développement, suivant les priorités,
en dépit des conditions difficiles
vécues par le pays et en conformité
avec les objectifs du programme
présidentiel visant à préserver le car-
actère social de l’État algérien, a
indiqué l’APS, ajoutant que selon le
wali, le programme LPL à Chlef
englobe 9.000 unités de logements,
dont près de 1.500 programmées à la
distribution avant la fin 2017.
Le même responsable a précisé que
sur ce total d'unités, 400 seront
attribuées dans les prochains jours,
soulignant les efforts consentis par les
services concernés, en vue de consacr-
er le principe d'équité dans la distribu-
tion de ces logements.

Selon l’APS, un des bénéficiaires de
cette opération, M. Abdelmoumem,
n'a pas manqué d'exprimer, à l'APS, sa
grande joie d'avoir bénéficié d'un nou-
veau logement, qui permet à sa
famille de cinq membres d’avoir
enfin une vie décente.
Profitant de cette opportunité, le wali
de Chlef, Abdallah Ben Mansour, a
procédé à l’inspection de plusieurs
projets en réalisation dans les secteurs
de l’éducation, du sport et du loge-
ment, dont les chantiers de 120 unités
LPL, d'un groupe scolaire à
Bouzeghaïa, d'un projet AEP dans la
localité de Benaïria et d'une piscine de
proximité à Zeboudja.

B. M.

GHARDAIA, DIRECTION DU LOGEMENT

Attribution de 1.550 logements sociaux
Un total de 1.550 logements publics
locatifs (LPL) seront attribués, avant
la fin de l’année en cours, à travers la
wilaya de Ghardaïa, a annoncé, la
direction du logement. "Une tranche
de 650 logements sera distribuée dans
le nouveau pôle urbain de oued
n’Chou (commune de Ghardaïa), une
autre de 530 unités dans la commune
de Guerrara et, enfin, une troisième
de 357 unités dans la commune de
Metlili", a détaillé le directeur du
logement, Abdelhalim Mellat.
Ces logements sont "édifiés selon les
normes urbanistiques d’usage et dotés
de toutes les commodités nécessaires
pour le bien-être de leurs bénéfici-
aires", a-t-il expliqué.
Le responsable a également fait état
de près de "900 autres unités en cours
de finition dans les communes de
Berriane, Zelfana, Bounoura Hassi
Lefhal Mansoura, El-Ateuf et Sebseb.
Parallèlement, un programme con-

séquent de 4.300 unités (1.370 LPL,
100 logement AADL et 2.832 loge-
ments ruraux) est en cours de réalisa-
tion sur le site du nouveau pôle urbain
de Hassi El-Gara, dans la wilaya
déléguée d’El Ménéa", a-t-il fait
savoir.
Des "efforts sont consentis pour la
réception de ces habitations dans les
délais impartis et conformément aux
conditions requises, notamment dans
le volet qualité et parachèvement des
travaux de raccordement aux réseaux
divers et ceux de l’aménagement
extérieur de ce nouveau pôle urbain
d’El-Ménéa", a assuré M. Mellat.
Il a à ce propos souligné que "les pou-
voirs publics ont mobilisé près de 5
milliards de dinars pour la mise à
niveau urbaine et la restructuration
des différents quartiers d’El Ménéa et
Hassi El-Gara ainsi que la viabilisa-
tion du site du nouveau pôle urbain
d’El-Menéa".

Ce nouveau pôle urbain, situé sur la
RN 1 à la sortie sud de Hassi El Gara
et surplombant la palmeraie et la ville
d’El-Ménéa, constitue un modèle sur
le plan architectural et une zone dotée
de toutes les commodités vitales pour
la population.
Il dispose d’établissements scolaires,
de formations professionnelles, des
structures sanitaires et sportives, ainsi
que d’autres administratives et sécuri-
taires.
Le parc de logement de la wilaya de
Ghardaïa se compose de plus de
103.500 unités, tous types confondus,
dont 83.001 logements habités, 8.702
logements secondaires, 13.195 loge-
ments inhabités et 473 logements à
usage professionnel.
Le taux d’occupation du logement
(TOL) dans la wilaya de Ghardaïa est
estimé à 5,39 personnes par habita-
tion, selon les données du secteur.

APS

ILLIZI
Réception

de nouvelles
structures

pédagogiques
Les structures pédagogiques ont été ren-
forcées, au titre de la nouvelle saison sco-
laire, de nouvelles installations dans la
commune de Bordj Omar-Idriss (700 km
nord d’Illizi), pour y promouvoir les con-
ditions de scolarisation, a annoncé la
direction des équipements publics.
Ces structures consistent en la réception
d’un collège d’enseignement moyen
(CEM base 4) dans la localité de Sidi
Moussa (7 km du chef-lieu de la com-
mune), doté de neuf salles de cours, deux
laboratoires, trois ateliers, une salle omnis-
ports, une infirmerie et d’autres servitudes,
a indiqué le directeur de l’éducation de la
wilaya d’Illizi, Otbi Boutkhil.
Un groupement scolaire de type ‘‘B’’ a
également été ouvert dans la nouvelle zone
urbaine d’El-Hadeb, regroupant six salles
de cours et appelé à épargner aux élèves de
parcourir de longues distances pour leur
scolarité.
Le quartier El-Tabek, au chef-lieu de com-
mune de Bordj Omar-Idriss, s’est vu doté
d’un CEM (base-5), dont les travaux de
réalisation sont à 80 % d’avancement et
devant être achevé au début de 2018.
S’agissant de la doléance formulée par la
population de la localité T.F.T (Tin Fouyé
Tabenkort), distante de 200 km de Bordj
Omar-Idriss, pour la réalisation d’un
CEM, les autorités locales ont, lors d’une
réunion tenue dernièrement en présence
des représentants locaux de la société
civile, fait part de la prise en charge
prochaine de cette requête sur la base de la
carte scolaire de la wilaya.

LAGHOUAT
23.000 personnes

affranchies
de l’illettrisme

Les efforts menés dans le cadre de la
stratégie nationale de lutte contre l’anal-
phabétisme ont permis à plus de 23.000
personnes de la wilaya de Laghouat de
s’affranchir de l’illettrisme, a indiqué,
jeudi dernier, l’antenne locale de l’Office
national d’alphabétisation et d’enseigne-
ment pour adultes (ONAEA).
Lancée en 1998, cette stratégie a contribué
à la réduction sensible de l’illettrisme et de
drainer de plus en plus d’apprenants aux
sections d’alphabétisation, a-t-on indiqué
en signalant, à ce titre, que 1.377 person-
nes, dont 1.221 parmi la gent féminine, ont
été promues au titre de la saison écoulée
des sections d’alphabétisation à travers la
wilaya de Laghouat.
Toutes les mesures ont été prises, en prévi-
sion de la prochaine rentrée, pour faciliter
les inscriptions des nouveaux apprenants,
à travers une campagne de sensibilisation
menée avec le concours d’associations et
représentants de la société civile, selon la
même source.
Pour assurer une bonne saison aux
apprenants, les services de l’ONAEA ont
procédé au renouvellement des contrats
des enseignants encadreurs des sections,
en sus d’un recrutement éventuel pour
combler un éventuel déficit.
Les sections d’alphabétisation connaissent
un engouement croissant, notamment de la
part de la frange féminine et au chef-lieu
de la wilaya de Laghouat.

APS

La joueuse de tennis
algérienne, Inès Ibbou, a
remporté, dimanche à
Hammamet, le tableau simple
d'un tournoi international
"Open", après sa victoire par
deux sets à un contre la
Russe Varvara Gracheva, au
terme d'une finale intense,
ayant duré deux heures et
quarante-six minutes.

La championne d'Afrique/2015
avait commencé par concéder le
premier set (6-3) avant de se

ressaisir 7-6 (4) et de l'emporter
finalement haut la main dans le
troisième set (6-0).
Une belle consécration pour la socié-
taire de l'Académie de Valence, qui
dans le tableau double avait précoce-

ment quitté la compétition, après sa
défaite au premier tour contre un tan-
dem latino-américain.
Ibbou avait fait équipe avec la
Française Fiona Codino et elles s'é-
taient inclinées par deux sets à un

contre Victoria Bosio (Argentine) et
Maria Gonzalez Herazo (Colombie).
La compétition, dotée d'un "prize-
money" de 15.000 USD, s'est déroulée
sur des courts en terre battue.

Le cavalier algérien, Ibrahim Mesrati,
a remporté samedi à Constantine le
grand prix du concours international
de saut d’obstacles (CSI 1et 2 étoiles),
Cirta Jumping Tour 2017, clôturé au
centre d’équitation de la commune
d’Aïn Abid, en présence du ministre
de la Jeunesse et des Sports, El Hadi
Ould Ali.
L’athlète sur son cheval Casanova a
réalisé un parcours sans faute avec un
temps record de 50 secondes
devançant son concitoyen Amine-

Mustapha Mahi sur son cheval
Babiole des forêts, classé deuxième et
qui a terminé sa prestation également
avec un parcours sans faute en 52
secondes, alors que la troisième place
est revenue à l’autre cavalier algérien
Noureddine Kanoun, avec un chrono
de 54 secondes. Dans une compétition
acharnée, le public nombreux à assis-
ter aux différentes épreuves de ce con-
cours, a chaleureusement applaudi les
cavaliers.
Ouvert le 7 septembre dernier, le Cirta

jumping tour, à l'initiative du club
équestre Haras Étoile de l'Est de la
commune de Aïn-Abid, distante de
45 km du chef-lieu de wilaya, en coor-
dination avec la Fédération équestre
algérienne (FEA) a vu la participation
de cavaliers et cavalières des caté-
gories juniors et seniors de clubs
équestres nationaux et plusieurs cava-
liers étrangers, notamment de la
Tunisie, le Maroc, le Sénégal, la
France et l'Italie.

Les clubs de football dans le monde
ont dépensé pour 4,71 milliards de
dollars (3,95 milliards d'euros) lors
du marché des transferts de cet été,
soit presque autant que sur l'ensem-
ble de l'année 2016, selon un rapport
publié par la FIFA.
"Entre le 1er juin et le 1er septembre
2017, 7.590 transferts interna-
tionaux ont été réalisés dans le
monde", écrit la Fifa sur son site
internet. "Les dépenses globales ont

atteint 4,71 milliards de dollars, ce
qui signifie que les clubs ont dépensé
presque autant lors de ces trois mois
que pendant l'ensemble de l'année
2016 (4,79 milliards de dollars)."
"Une fois encore, les clubs du Big 5"
— Angleterre, Espagne, Italie,
Allemagne et France — "ont joué un
rôle central, réalisant 21,2 % du
nombre total de transferts dans le
sens des arrivées et 77,9 % du total
dépensé".

Les clubs du Big 5, comme le Paris
SG qui a dépensé plus de 400 mil-
lions d'euros, ont déboursé 3,67 mil-
liards de dollars (3,08 milliards d'eu-
ros) pour 1.608 transferts dans le
sens des arrivées. Les sommes
déboursées sont en augmentation de
31,7 % par rapport à l'exercice précé-
dent, et constituent "un nouveau
record pour la période" du mercato
d'été dans cette zone.
Selon l'instance supranationale, les

dépenses du Big 5 sont presque "trois
fois plus importantes" que celles du
mercato 2012 (1,24 milliard de dol-
lars). C'est logiquement l'Angleterre,
forte de la manne sans précédent de
ses droits télévisuels (2,3 milliards
d'euros annuels de la Premier League
sur 2016-2019), qui a été la plus
dépensière, avec 1,4 milliard de
dollars déboursés, soit "plus du
double" que n'importe quel autre
pays.

MIDI LIBRE
N° 3191 | Mardi 19 septembre 2017 17SPORTS

TOURNOI DE HAMMAMET DE TENNIS

Inès Ibbou
sacrée en simple

TRANSFERTS

4 milliards d'euros dépensés cet été dans le monde

USM EL-HARRACH

Ifticen a démissionné

CONCOURS INTERNATIONAL DE SAUT D’OBSTACLES À CONSTANTINE

Mesrati Ibrahim remporte
le grand prix du CSI

PORTUGAL

Brahimi passeur,
Porto reste en tête
Déjà très bon jeudi en Coupe
d'Europe, Yassine Brahimi a con-
tribué à la victoire de Porto à Rio
Ave, 1-2, qui permet à son club de
rester en tête du championnat après
six journées.
L'Algérien, qui a raté une occasion
toute faite sur une offrande
d'Aboubakar à la 9e minute, se
ratrappe en offrant le but du 2-0 à la
67e, suite à un débordement typique
du centre vers la droite pour trouver
Moussa Marega, qui marque.
Avec cette sixième victoire en
autant de rencontres, le FC Porto est
seul en tête avec le Sporting, auteur
aussi d'un carton plein.

ITALIE

Ghoulam double
passeur face
à Benevento

Le Napoli n'a pas fait de détail face
au promu Benevento en s'imposant
6-0, les deux Algériens du club
ayant participé à ce succès.
C'est d'abord Faouzi Ghoulam, à
deux reprises en première période,
qui sur son aile gauche, trouve le
bon décalage pour trouver Insigné à
la 15e minute et Callejon à la 32e,
pour mener 4-0 à la mi-temps.
Entré en seconde période à la 65e
minute, Adam Ounas, décalé encore
par Ghoulam, est fauché dans la
surface à la 89e minute, ce qui
donne l'occasion à Dries Mertens de
marquer son troisème but du match
et clore le score.

Trois défaites en trois matches : le
début de saison de l'USM El Harrach
est difficile. Le club a vécu une
intersaison mouvementée et en paye
les frais. La situation sportive est
aussi délicate, l'entraîneur Younes
Ifticen en a tiré les conséquences en
offrant sa démission. Celle-ci a été

acceptée par le président Bensemra.
Ifticen parti, le nom d'Abdelkrim
Bira était évoqué pour le remplacer,
mais celui-ci ne viendra pas pour
diverses raisons. A l'occasion de sa
prochaine sortie, l'USMH sera con-
duit par un duo d'intérimaires
Bechouche (qui a déjà assuré cette

mission par le passé) et Benamar.
Les Jaune et Noir évolueront à
domicile face au CS Constantine
lors de la prochaine journée de
Ligue 1 (J4).
Après 3 journées, l'USMH occupe la
14e place avec aucun point récolté.
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Référence : Emploipartner-1406
Poste : Emploi Partner recrute pour BTMATMEDCO
UN DIRECTEUR COMMERCIALETMARKETING
• Le Directeur commercial et marketing a une double
mission de stratégie et management.
• D’une part, il développe une stratégie relative à l’ensemble
des produits issus de l’entreprise, en élaborant des plans
marketing (analyse du marché, détermination des cibles,
choix des axes publicitaires), en adaptant constamment ses
plans par rapport à l’évolution du marché, en concevant et
mettant en place des actions promotionnelles destinées à
développer les produits et à en optimiser les ventes.
• D’autre part, il doit manager son équipe pour assurer le
développement du chiffre d'affaires, l'augmentation de la
productivité et le rendement de chacun. Au quotidien, il
forme et anime les équipes commerciales et marketing dont
il fixe les objectifs et suit les réalisations. Il coordonne les
études marketing, supervise les processus de
communication, l''administration des ventes, travaille à la
création et au lancement de nouvelles offres, se met en quête
d'éventuels clients

Missions :
• Analyse les études et les remontées d'informations du
terrain issues de la force commerciale et technique, pour
mieux cerner les tendances et les composantes du marché et
son évolution
• Evalue le positionnement de la société sur le marché,
• Suit l’amélioration de l’évolution des parts de marché,
• Définit les moyens adéquats pour développer l'offre de la
société et la réalisation des objectifs: structuration de la
force de vente, outils d'aide à la vente, administration des
ventes,
• Veille au bon dimensionnement de l'équipe commerciale et
recrute le cas échéant en collaboration avec le RH des
stagiaires pour la réalisation de missions ponctuelles et de
marketing
• Détermine les meilleurs arguments et les meilleurs
supports à utiliser tenant compte de l'environnement et du
marché puis propose à la DG une stratégie de
communication adaptée
• Participe à l'élaboration et valide les outils d’aide à la
vente (argumentaire, outils promotionnels…)
• Définit les modalités d’assistance et conseil pertinents aux
clients
• Coiffe et valide l’élaboration des kits de communication,
• Participe à la réalisation des publications (bulletins,
plaquettes….)
• Veille à la diffusion des supports d’information,
• Prend en charge l'organisation d'événements visant à
promouvoir l'offre de la société : salons, séminaire...
• Manage et supervise les processus de ventes, de
lancement et de communication des produits
• Suit l’avancée des produits concurrents et met en œuvre
des approches marketing et commerciales adaptées et
innovantes
• Suit et valide l’analyse de la concurrence et la traduit en
outils opérationnels
• Conçoit et met en place des actions promotionnelles
destinées à développer la commercialisation du produit et à
en optimiser les ventes
• Suit les campagnes publicitaires et promotionnelles,
• Propose la nature et les volumes des produits à lancer,
maintenir ou abandonner
• Pilote et met en œuvre la politique commerciale
• Participe et coiffe le lancement de nouveaux produits ou
services
• Identifie les cibles commerciales pertinentes pour la force
commerciale et définit des objectifs individuels et/ou
collectifs de développement du chiffre d'affaires
• Forme, encadre, motive son équipe et contrôle la
performance de chacun afin d’augmenter sa productivité et
développer ses compétences
• Dirige et anime la force commerciale : accompagnement
des commerciaux sur le terrain, conseils réguliers sur
l'approche commerciale…
• Fixe la politique tarifaire à appliquer à chaque client tenant
compte des marges tolérées
• Définit les conditions de vente selon la solvabilité du
client
• Elabore les stratégies de ventes offensives
• Assure la mise en œuvre des techniques de ventes
• Met en place un réseau de distribution
• Supervise les réseaux de vente et les circuits de distribution
• Assure le suivi des transactions commerciales et gère le
chiffre d'affaire
• Développe et suit les grands comptes
• Mène les négociations délicates et/ou avec les clients
stratégiques
• Suit les résultats commerciaux individuels et collectifs, et
valide l'atteinte des objectifs
• Organise et coiffe les revues de cohésion et de remise à
niveau pour tous les commerciaux, avec présentation des
nouvelles gammes de produits, élaboration de concepts de
vente innovants
• Participe à la formation et à l'intégration des nouveaux
collaborateurs

• Assure l'interface avec les autres Directions, notamment
celles travaillant sur le budget (approvisionnement,
finance, RH…) et veille à tout moment au respect des
procédures
• Assure la tenue et la régularité de travail du ses
collaborateurs
• Etablit une analyse des opérations des ventes opérées et
l’évaluation des résultats par rapport aux objectifs assignés
à la direction
• Assure le reporting auprès de la direction générale aussi
bien sur les évolutions du chiffre d'affaires que sur la
rentabilité de ses collaborateurs

Profil :
• Ingénieur commerciel / licencié en sciences commerciales
ingénieur en commerce extérieur/ médecin / pharmacien /
biologiste
• 10 ans d'experience
• Sens de communication
• Capacité de négociation et de persuasion
• Force de persuasion
• Rigueur, adaptabilité et mobilité
• Compétences managériales
• Sens de l’analyse
• Raisonnement inductif et déductif
• Doté d’esprit positif et créatif
• Focalisé sur les résultats
• grande résistance à la pression
• Capacité de détecter et de gérer les problèmes
• Maîtrise du français et de l’outil informatique
• Discrétion élevée et intégrité morale

Avantages :
• LAPTOP MOBILE / FORMATIONS QUALIFIANTES
& SEMINAIRES / DEPLACEMENTS A L’ETRANGER

Lieu de travail principal :
• Kouba

Référence : emploipartner- 1411
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN CADRE LOGISTIQUE

Missions :
• Gérer le traitement logistique de la commande, assurer le
suivi du transport en sachant réagir rapidement face aux
aléas
• Suivi des commandes au départ de l'usine ou depuis des
prestataires logistiques externes/fournisseurs
• Coordonner le suivi de la préparation avec différents
services.
• Relation avec les transitaires pour planifier, réserver et
organiser les transports
• Etablissement des documents liés au mode de transport
• Préparation de la documentation d'accompagnement de la
marchandise
• Communication au client des détails de l'expédition +
documents d'accompagnement
• Transmission des dossiers pour dédouanement au
transitaire et en assurer le suivi
• Rapprochement fin de mois avec la comptabilité
• Tenue à jour des documents de gestion logistique
• Gérer les réclamations clients.

Profil :
• Bac +04 ans de formation ou déclarant en douane.
• 03 à 04 ans d’expérience dans le domaine logistique ou
transit.

Lieu de travail principal :
• Alger

Référence : emploipartner-1408
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN RESPONSABLE HSE

Missions :
• Prise en charge des exigences légales et réglementaires en
matière de SIE.
•Coordination, suivi et reporting inter agences de la fonctionSIE
• Supervision, contrôle et compte rendu sur les activités de
surveillance et de gardiennage des sites de la société
• Montage et mise en forme du processus HSE
• Management et Pilotage du Processus de HSE.
• Mise en place du plan HSE. Pilotage de la veille réglementaire
HSE et garantie de son application.
•Conceptionet confectiond’indicateursHSEet tableauxdebord
• Gestion et suivi des tableaux de bord HSE.
• Vulgarisation, Formation et sensibilisation autour du
processus HSE

Profil :
• Ingénieur en HSE /Ingénieur contrôle qualité et
normalisation/Hygiène et sécurité industrielle
• Formation supérieure en hygiène, sécurité et
environnement.
• Expérience minimale 02 ans

• Expérience sur un poste similaire souhaitée
• Dynamique
• disponible

• Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1409
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN DIRECTEUR DE L’ADMINISTRATIONDIRECTEUR DE L’ADMINISTRATION
GÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANTGÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANT).

Missions :
• Rattaché au président directeur général, vous encadrez
l'équipe de la direction de l'administration générale,
missions sont les suivantes:
• Assister le président Directeur Général dans la mise en
œuvre des décisions de gestion, de coordination et de
développement des activités relevant de son domaine de
compétence ;
• Manager la direction, concevoir, proposer et mettre en
œuvre les orientations stratégiques de ses différents
services.
• Veiller au respect des règles juridiques de fonctionnement
de l'administration et contribuer à l'amélioration des
procédures internes de l’entreprise.
• Garantir la qualité juridique des actes de la société,
participer à la rédaction de dossiers et d'actes administratifs
transversaux en lien avec les services.
• Assurer une veille juridique, apporter un conseil aux
services, alerter sur les risques juridiques et de contentieux
dans l’entreprise.
• Superviser les procédures contentieuses, mesurer les
enjeux et proposer des orientations.
• Supervise et contrôle la gestion des agences.
• Garantir l'organisation et le suivi des différents services et
superviser le pré-contrôle de légalité des actes.
• Supervise et contrôle la Gestion du patrimoine de
l’entreprise.
• Assurer le bon fonctionnement de la gestion des moyens
généra

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances approfondies en
législation et droit du travail
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 5 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maitrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles
• vous faites également preuve de qualités d'analyse, de
synthèse et avez le sens du service public
• Bon manager, disponible et à l'écoute de vos agents, vous
savez piloter une équipe pluridisciplinaire.

Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1410
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN COORDINATEUR SIE (SÛRETÉ INTERNE
D’ÉTABLISSEMENT)

Missions :
• Rattaché au Responsable HSE
• Coordinateur des structures de sûreté interne des agences
• Consolide les moyens humains et matériels des dispositifs
à mettre à la disposition des SIE locales
• Coordonner les relations de la société de gardiennage
• Suivi des actions de plusieurs commissions (Inventaires,
Créances
• Hygiène et sécurité) Autres activités sur la gestion du
patrimoine.
• Veiller à l’application de la réglementation relative à
l’hygiène et la sécurité du travail
• S’assurer de la mise en application des mesures de
prévention

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances en Hygiène et
sécurité
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 2 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maîtrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles, vous faites également
preuve de qualités d'analyse, de synthèse et avez le sens du
service public.
• disponible

Lieu de travail :
Alger.

Référence : emploipartner- 1412
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
DES COMMERCIAUX LOGISTIQUES

Descriptif de poste:
• Elaborer la proposition commerciale et arrêter avec le
client les modalités du contrat de vente ou le devis
• Commercialiser la prestation transport logistique.
• Prospection, développement de nouveaux clients
(exploitation des fichiers
• Prospecter des opportunités du réseau, suivi des outils
d’aide à la commercialisation afin d’identifier, détecter et
développer des opportunités…)
• Prospecter, développe et assure le suivi de la clientèle.
Dans la négociation commerciale
• Satisfaire les besoins du client en lui assurant rapidité et
sécurité dans le transport
• Répondre aux appels d’offres en étroite collaboration avec
le directeur de la division
• Veille permanente de la concurrence au niveau local et
national
• Reporting…

Capacités et expérience souhaitées:
• Niveau universitaire exigé et âgé de 35 ans au maximum
• Formation en logistique internationale ou commerce
internationale
• Au minimum 2 ans d’expérience
• Persévérance, bon relationnel
• Résistance au stress et capacité d'écoute sont nécessaires,
afin de déceler les besoins des clients et répondre à la
demande.

Lieu du travail:
• Alger

Référence : Emploipartner-1404
Poste : Emploi Partner recrute pour ATLAS COPCO
ALGERIE UN DIRECTEUR DES FINANCES

Missions:
• Garantir la fiabilité et l'exactitude des informations
comptables et des reporting de l’entreprise
• Analyse financière régulière.
• Gérer les relations avec les départements financiers et
comptables de l’entreprise
• Gérer les relations avec les institutions financières, les
auditeurs et tout autre acteur externe,
• Suivre les facturations, le recouvrement,
• Assurer le reporting mensuel/budget,
• Assurer l'application des règles comptables locales en
fonction des besoins identifiés,
• Assurer le contrôle et le suivi de la trésorerie dans le
respect des procédures de l’entreprise,
• Autoriser le paiement des fournisseurs
• Suivi de la gestion des stocks

Profil :
Expérience requise
• Au moins 2 à 3 ans d’expérience sur le même poste
• Expérience exigée en multinationale ou en entreprise
privée

Diplôme requis
• Licence en finances

Compétences
• Maîtrise de l’anglais obligatoire (pour la communication
avec le groupe, lecture, mail, téléconférence)
• Bonnes connaissances des systèmes de contrôle de
gestion (en interne)
• Bonnes connaissances de la réglementation en vigueur
(lois de finances, comptabilité, compétences analytiques
• Très bonnes connaissances en finances
• D’excellentes compétences interpersonnelles
• Doit être fiable pour maintenir une stricte confidentialité
• Aptitude aux présentations fréquentes
• Aptitudes à la communication verbale et écrite,
• Capacités de définir des priorités et respecter les délais
• Très bon sens de l’organisation,
• Aptitude à la prise de décision pour aux besoins du
développement
• Excellent niveau dans la résolution des problèmes
• Compétences en informatique

Lieu de travail principal :
• Alger / Route de Sidi Menif Tranche 3 Lot N°119
ZERALDA.

Référence : emploipartner- 1407
Poste : Emploi Partner recrute pour - Red FabriQ –UN
INGÉNIEUR DE DÉVELOPPEMENT .NET

Comment répondre à nos annonces
Si l’une de nos offres d’emploi retient votre attention, faites-nous connaître vos motivations en nous adressant un C.-V avec photo

+ lettre de motivation en précisant votre réel intérêt pour ce poste, par mail, en vous rendant sur notre site :
www.emploipartner.com

Tel : 021 680 296/021 687 086
Fax : 021 298 595

OOffffrreess  dd''eemmppllooiissOffres d'emplois
La Chambre algérienne de
commerce et d'industrie
(Caci) porte à la connaissance
des opérateurs économiques
algériens qu'en marge de la
tenue de la 8e session de la
Commission mixte algéro-
russe, une rencontre
d'affaires entre les opérateurs
économiques algériens et
leurs homologues russes sera
organisée demain à l'hôtel El
Aurass (Alger).

PAR AMAR AOUIMER

L es organisateurs de cet évènement
soulignent que "cette rencontre aura
pour objectif de permettre aux entre-

prises des deux pays d'identifier les
opportunités de partenariats industriels
et d'examiner les possibilités de conclure
des projets dans différents secteurs".
Il sagit, notamment, des domaines inhé-
rents à l'industrie automotive et engins
de construction, la construction navale,

l'industrie aéronautique, l'industrie
hydraulique, l'électrotechnique, la sécu-
rité industrielle, mais également la sidé-
rurgie, l'industrie chimique, les infra-
structures des hydrocarbures, leq sys-
tèmes informatisés et Tic ainsi que
l'agriculture. Les échanges commerciaux
entre les deux pays ont atteint 530 mil-
lions de dollars en 2014, dont plus de
523 millions de dollars en importations.
Durant les huit premiers mois de 2015,
ce volume a totalisé 647 millions de
dollars, dont 639 millions en importa-
tions.
Le bilan précise qu’en 2014, l’Algérie a

exporté pour 7 millions de dollars vers
la Russie, dont 3 millions de produits
alimentaires alors que durant les huit
premiers mois de 2015, nos exporta-
tions se sont limitées à 3 millions de
dollars. L'Algérie participe régulière-
ment à la foire internationale de Moscou
et au salon de l'agroalimentaire de la
capitale russe où les opérateurs écono-
miques algériens exposent les produits
du terroir qui sont bien prisés par les
consommateurs locaux.
Mais les autorités des deux pays ont la
ferme intention de développer les
échanges commerciaux et booster les

rencontres d'affaires afin de multiplier
les opportunités de coopération et de
partenariat gagnant-gagnant entre les
industriels et les hommes d'affaires des
deux pays.

A.  A.

La mise à feu du haut fourneau
numéro  2 du complexe sidérurgique
Sider El-Hadjar à Annaba, à l’arrêt
depuis plus d’une semaine à cause de la
suspension de son approvisionnement
en eau, sera effectuée  "dimanche 24
septembre", a déclaré son  directeur-
général, Chemseddine Maâtallah.
Cette décision intervient à la suite des
récentes mesures prises par les  autorités
publiques pour améliorer l’approvision-
nement en eau de la wilaya  d’Annaba
ayant ainsi permis ''de fournir au com-
plexe environ 20.000 m3/jour actuelle-
ment utilisés pour remplir les réservoirs
et la retenue du complexe avant la reprise

des activités de la chaîne de production'',
a  ajouté le responsable.
Le complexe dispose de deux châteaux
d’eau d’une capacité de 10.000 m3  cha-
cun et d’une retenue pouvant recevoir
310.000 m3, a ajouté le DG, qui a noté
que ''les deux réservoirs sont actuelle-
ment pleins et la retenue est en voie de
l’être afin de constituer des réserves d’eau
sécurisantes pour le complexe''.
''Lorsque la retenue sera à moitié rem-
plie, le complexe reprendra son  activité
qui exige quotidiennement la mobilisa-
tion d’environ 30.000 m3'', a  affirmé M.
Maâtallah.
La reprise des activités du complexe

d’El-Hadjar s’inscrit dans le cadre  des
mesures des pouvoirs publics d’amélio-
ration de l’approvisionnement en  eau de
la wilaya d’Annaba par l’exploitation
des niveaux inférieurs d’eau du barrage
de Chafia (wilaya d’El-Tarf). Principale
source d’alimentation en eau potable des
deux wilayas d’Annaba et d’El Tarf. Ce
barrage d’une  capacité de 165 millions
m3 a vu son niveau baisser à 22 millions
m3. L’entrée en phase de production
s’effectuera 10 jours après la mise à feu
du haut fourneau. Une période qualifiée
de techniquement ''nécessaire'' pour l’ex-
ploitation du haut fourneau.

R.  E.

Plus de 300 participants sont attendus à
la 7e édition du Salon international de la
pêche et de l’aquaculture (Sipa) prévu au
Centre des conventions d’Oran du 9 au
12 novembre 2017, a indiqué le directeur
général de la pêche et de l’aquaculture.
Le salon sera organisé cette année sous
le slogan "Pour un développement  dura-
ble et diversifié de l’économie de la
pêche et de l’aquaculture" compte tenu de
l’importance accordée aux volets écono-
mie et investissements, a  souligné
Hammouche Taha.
L’évènement verra la participation
d’opérateurs et de professionnels, d’ins-
titutions et d’organismes activant dans
le domaine de la pêche et de  l’aquacul-
ture, venant de diverses régions du pays

ainsi que de l’étranger.
La participation étrangère concernera
une dizaine de pays européens et  arabes,
dont la France, la Grèce, Chypre, la
Tunisie et la Turquie. Le Sipa offre aux
professionnels du secteur et aux inves-
tisseurs l’opportunité de découvrir
toutes les nouveautés et les possibilités
offertes dans le domaine de la pêche et
notamment de l’aquaculture, un  créneau
qui connaît un grand engouement ces
dernières années, a noté le  même res-
ponsable.
Un riche programme de conférences sera
organisé en marge de cet évènement,
abordant diverses thématiques en rapport
avec la pêche et l’aquaculture.
Ces rencontres seront animées par des

experts internationaux représentant des
organisations mondiales, onusiennes
notamment. Une formation dans le
domaine de l’aquaculture sera, par ail-
leurs,  "dispensée aux investisseurs", a
indiqué M. Hammouche, ajoutant que la
"pêche  artisanale, dont le développe-
ment constitue une des priorités des
pouvoirs  publics, aura également sa
place dans ce salon, avec des exposants
spécialisés et des conférences théma-
tiques".
Le même responsable a rappelé que la
pêche artisanale "représente 70 % de la
flotte nationale et contribue de manière
significative à la croissance du secteur,
d’une part, et à la création d’emplois,
d’autre part".                         R.  E.
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RENCONTRE D’AFFAIRES ALGÉRO-RUSSE À ALGER

Vers des opportunités
de partenariats industriels

COMPLEXE SIDER EL-HADJAR 

Mise à feu du haut fourneau numéro 2 
dimanche prochain 

SALON INTERNATIONAL DE LA PÊCHE ET DE L’AQUACULTURE À ORAN

Valoriser les ressources halieutiques

BARRAGES
Taux de 

remplissage actuel
à 55 %

Le taux de remplissage des barrages est
estimé actuellement à 55 %, a indiqué le
ministre des Ressources  en eau, Hocine
Necib, affirmant qu'il n'existe pas de
"crise" d'alimentation en eau potable
(AEP).
Actuellement à 55 %, le taux de rem-
plissage des barrages est "bon" au vu de
la nature de cette période de l'année qui
enregistre habituellement un recul du
taux de remplissage, a précisé M. Necib
à la presse en marge de la présentation
du plan d'action du gouvernement à
l'Assemblée populaire nationale (APN).
Necib a estimé que le déficit actuel ne

peut pas être qualifié de "crise" car il
s'agit d'une simple fluctuation conjonc-
turelle résultant d'un manque de pluvio-
métrie dans l'ensemble de la région
méditerranéenne.
Le ministre a rassuré que "l'État mobili-
sera tous les moyens et mettra en place
toutes les solutions et mécanismes
nécessaires" pour faire face à la situation
actuelle et ce, à travers la réalisation des
projets programmés afin d'assurer aux
citoyens la disponibilité de l'eau pota-
ble.
Concernant les objectifs du plan d'action
du gouvernement pour son secteur,
Necib a indiqué qu'ils tendent, dans leur
ensemble, à "renforcer la disponibilité de
la ressource hydrique, à soutenir le déve-
loppent de l'agriculture et de l'industrie
et à relancer plusieurs projets, notam-
ment les grands transferts d'eaux du Sud
vers les Hauts-Plateaux, ce qui créera, a-
t-il dit, des opportunités pour le déve-
loppement agricole et l'aménagement du
territoire".
A ce propos, le ministre a fait état de la
"relance du projet d'extension de la sta-
tion de dessalement d'eau de mer d'El-
Tarf en vue de couvrir les besoins crois-
sants dans le nord-est du pays".

R.  E.
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Ratatouille version four
Ingrédients
1 aubergine
1 courgette
1 poivron vert
2 poivrons
rouges
2 carottes
Herbes fraîches

basilic, origan romarin... (1 c. à
café de chaque).
1 c. à café de moutarde
4 c. à soupe d’huile
Sel, poivre
1 verre d’eau
4 tomates bien mures
1 gousse d’ail
Préparation :
Dans un premier temps, préparer la
sauce tomate, éplucher les tomates
puis les râper, ajouter les gousses
d’ail écrasées, saler, poivrer.
Mettre le tout dans une poêle et
laisser cuire à feu doux jusqu'à
évaporation de l’eau, sans oublier
de remuer de temps en temps.
Préchauffer le four à 200°. Laver
soigneusement tous les légumes.
Les couper en dés. Dans un grand
saladier mettre la moutarde, huile
d'olive, herbes hachées, sel et
poivre, 1 verre d’eau. Ajouter les
dés de légumes et bien mélanger.
Déposer le tout dans un grand plat
à four. Cuire à 200° pendant 40 à
45 mn. Retirer le plat de légumes
du four et mélanger les légumes à
la sauce tomate.

Ghribia aux fruits confits

Ingrédients :
250 g de beurre
100 g de sucre glacé
4 jaunes d'œufs
1 sachet de levure pâtissière
1 sachet de sucre vanillé
50 g de raisins secs
100 g de fruits confits
La farine selon le mélange
Garniture :
Sucre en poudre
Blancs d’œufs
Préparation :
Travailler dans une jatte le beurre
et le sucre glace jusqu'à ce qu’ils
forment un mélange crémeux,
ajouter les jaunes d'œuf, bien
mélanger, ajouter les raisins secs,
les fruits confits, la levure et le
sucre vanillé, bien mélanger,
ajouter peu à peu la farine tamisée,
mélanger l'ensemble et pétrir
jusqu’à l’obtention d’une pâte
souple et lisse. Façonner avec la
pâte des boules de la taille d'une
noix, les faire tremper d'un seul
côté dans les blancs d'œufs et
ensuite dans le sucre en poudre, les
disposer au fur et à mesure sur une
tôle du four recouverte de papier
sulfurisé, tracer des motifs avec de
douille dentelé.Faire cuire dans un
four préchauffé à 180°C jusqu'à ce
qu'ils soient légèrement dorés.

Limaces : traitez
après chaque pluie

Surveillez les limaces et
protégez bien vos levées.
Surtout, n’oubliez pas de traiter
après chaque pluie, si votre
terrain est propice aux
invasions.

Une plante verte
bien fournie

Veillez à ce que cette dernière ait
assez de lumière et de chaleur, la
terre soit humide sans trop la
noyer. Enfin, faites un quart de
tour à la plante sur elle-même
tous les trois jours.

Stérilisation du
terreau de semis

Si vous voulez stériliser votre
terreau pour semis (pour éviter
la fonte des semis) il suffit de le
passer une heure au four à 95°C.

Composer un
engrais pour les

fougères

Mélangez une c. à s. d'huile de
ricin et une c. à c. de shampoing
pour bébé dans un litre d'eau
tiède. A raison de deux c. à s. de
cette mixture, nourrissez vos
fougères, avant de les arroser.

Maquiller vos yeux et faire
ressortir votre regard...
quelques gestes simples à
adopter pour un maquillage
réussi.

Le fard à paupières :
Commencez par appliquer sur les paupières
mobiles un fard blanc ou beige à l’aide d’un
pinceau, en remontant jusqu’aux sourcils. Il
facilitera ainsi l’application des autres fards.
Après avoir choisi la couleur de votre choix,
commencez par appliquer avec un pinceau la
couleur la plus claire sur toute la paupière
mobile.
Appliquez ensuite toujours à l’aide d’un
pinceau la couleur la plus foncée de
l’extérieur de l’œil vers l’intérieur pour bien
dégrader les couleurs et qu’il n’y ait pas un
effet « drapeau». Vous pouvez utiliser une
estompe pour faciliter le dégradé.
Appliquez votre fard foncé sur la paupière du
bas au ras des cils, de l’extérieur vers
l’intérieur. Vous pouvez rajouter un fard clair
sur l’intérieur de l’œil vers l’extérieur pour
dégrader.

Le crayon :
Lorsque vos fards sont appliqués, vous
pouvez intensifier le regard avec un trait de
crayon sur la paupière du haut, au ras des cils.
Vous pouvez le dégrader avec un pinceau
pour le fondre dans les fards. Appliquez du
crayon blanc sur l’intérieur de l’œil pour
agrandir le regard, ou du noir pour affiner le

regard.
Le mascara :
Finissez votre maquillage des yeux en
appliquant le mascara pour épaissir les cils,
les allonger et faire ressortir le regard. Il est
conseillé d’étirer les cils vers l’extérieur pour
allonger le regard.

À savoir :

Lorsque vous êtes débutante commencez par
vous maquiller avec ce qu’on appelle un
camaïeu (dégradé de même couleur) il est
plus simple à réaliser. Par la suite n’hésitez
pas à être plus excentrique.
Pour avoir des cils plus épais et allonger en
été, utiliser un mascara transparent. Il n’y aura
aucune trace lorsque vous vous baignerez.
Vous pouvez aussi l’utiliser pour remettre en

Trucs et astuces

Cuisine ZOOM SUR LE REGARD

L’art du maquillage des yeux

ARBRES FRUITIERS

Techniques et périodes de taille
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Pourquoi tailler les arbres fruitiers :
Les arbres fruitiers doivent être taillés
régulièrement afin d'obtenir une bonne
récolte. En effet, d’importantes ramifications
ou un feuillage encombrant peuvent
dissimuler des parasites, tout en empêchant
l’exposition des fruits au soleil. Aussi, il faut
les tailler durant leur première année.

Quand tailler les arbres fruitiers ?
Les pruniers et les cerisiers, des arbres
fruitiers à noyaux, sont taillés en août ou au
plus tard septembre, car au-delà, ils auront du
mal à cicatriser. Aussi, pour s’assurer que
leurs plaies se referment plus vite, il est utile
d’appliquer du mastic cicatrisant sur les
grosses plaies. Les arbres à pépins tels que les
poiriers et les pommiers, quant à eux, sont à

tailler de novembre à avril car durant cette
période, la circulation de la sève étant
moindre, les plaies se cicatriseront plus vite.

Comment tailler :
Pour ce faire, on taille les tiges qui se
chevauchent et on privilégie la croissance des
rameaux manquants en coupant une tige au
niveau d’un œil axé vers l’extérieur. Il faut
également sectionner automatiquement au-
dessus d’un bouton tourné vers l’extérieur de
l’arbre pour améliorer l’emplacement de la
future tige. En outre, les jeunes pousses qui
grandissent au niveau de la tige principale
sont à raccourcir pour que celle-ci forme un
tronc. Par contre, les ramifications à
l’extrémité de chaque tige doivent être
conservées afin de composer les branches

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA DE BECHAR
DAIRA DE BECHAR

COMMUNE DE BECHAR
NIF : 096008019039732

AVIS D’ATTRIBUTION PROVISOIRE DU MARCHE

Conformément à l’article 65 du décret présidentiel n°15-247 du 16 septembre 2015, portant réglementation des marchés publics et délégations de service public, le président
de l’assemblée populaire communale de Béchar informe l’ensemble des soumissionnaires ayant participé à l’avis d’appel d‘offres ouvert n°01/2017 paru dans le journal
ESSAOUT ELAKHAR en langue arabe en date du 29/08/2017 et Midi Libre en français en date du 29/08/2017.
Qu’à l’issue de l’analyse et le jugement des offres conformément aux critères fixés dans le cahier des charges le marché est attribué provisoirement comme suit :

Le soumissionnaire qui conteste ce choix, peut introduire un recours auprès de la commission des marchés de la commune de Béchar dans un délai de dix (10) jours à comp-
ter de la première publication du présent avis dans le BOMOP : LA PRESSE.
Les soumissionnaires intéressés à prendre connaissance des résultats détaillés de l’évaluation de leurs offres techniques et financières sont invités à se rapprocher
de la commune de Béchar dans un délai de trois (03) jours à compter du premier jour de la publication du présent avis.
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DISIGNATION
DU LOT

NOM DU SOUMMIS-
SIONNAIRE RETENUE

N° d’identification
fiscale (NIF)

DELAI DE
REALISA-
TION

NOTE
TECHNIQUE
et 100 points

MONTANT DE
L’OFFRE EN DA/TTC

CRITERE
DE CHOIX

Les soumissionnaires sont invités s’ils le souhaitent à se raprocher des services de
l’Offie de Promotion et de Gestion Immobilière de la wilaya de Béjaia, dans un
délai de trois (03) jours à compter du premier jour de publication de l’attribution
provisoire dans le BOMOP ou dans des quotidiens nationaux, pour prendre
connaissances des résultas détaillés de l’évaluation de leurs offres techniques et
financières.

La commission des marchés de l’OPGI est compétente pour l’examen de tout
recours des soumissionnaires qui doit être introduit dans un délai de dix (10) à
compter de la première parution du ptésent avis dans le BOMOP ou dans l’un des
quotidiens nationaux.

N° Lot Secteur Soumissionnaire NIF Montant de
la soumission

Note
technique

Critères
de choix

Debdaba Ammari Sarra 294080103593191 19.248.075,00 55/100 Moins disant
Centre ville Ammari Sarra 294080103593191 17.834.075,00 55/100 Moins disant
Hai el Badr Ammari Sarra 294080103593191 14.248.575,00 55/100 Moins disant
Béchar djedid Salki Ali 197208100010942 15.109.600,00 57/100 Moins disant
Debdaba Rouibia Ridha 192081000248143 3.849.615,00 59/100 Moins disant
Centre ville Rouibia Tayeb 160080103595138 3.566.815,00 55/100 Moins disant
Hai el Badr Rouibia Ridha 192081000248143 2.849.715,00 59/100 Moins disant
Béchar Djedid Rouibia Tayeb 160080103595138 3.021.920,00 55/100 Moins disant
Debdaba Ammari Sarra 294080103593191 15.398.460,00 55/100 Moins disant
Centre ville Rouibia Tayeb 160080103595138 14.267.260,00 55/100 Moins disant
Hai el Badr Rouibia Ridha 192081000248143 11.398.860,00 59/100 Moins disant
Béchar Djedid Gasmi Yaiche 179080100353124 12.087.680,00 58/100 Moins disant

04 Pain courant et amélioré

01

02

03

Fruits
et légumes

Viandes et
poulets

Alimentation
générale

Infructuosité aucune offre des soumissionnaires admis à l’offre technique
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UU ne opération de relogement est
prévue dans la daïra de Bir-
Mourad-Raïs au profit des habi-

tants de bidonvilles situés sur la route
de Saoula et dans le quartier de Sidi-
M'barek relevant de la commune de
Birkhadem, a-t-on appris, lundi,
auprès de la daïra.
L'opération concernera "en principe"
le quartier de Sidi-M'Barek qui
compte quelque 500 familles vivant
dans des habitations précaires et dont
les dossiers se trouvent au niveau de la
wilaya en vue d'y trancher d'une
manière définitive pour arrêter la liste
des bénéficiaires.
Viendra ensuite, selon la même
source, le tour des bidonvilles situés
sur la route de Saoula et dont l'étude
est en cours au niveau de la daïra de
Bir-Mourad-Raïs. 
Toutefois, la même source ne précise
pas les délais de cette opération dont
l'annonce relève de la compétence des
services de la wilaya d'Alger.

Par ailleurs, la même source a indiqué
que l'étude des recours introduits par
les familles exclues des opérations de
relogement qui ont porté sur plusieurs
sites anarchiques dans la commune de
Gué-de-Constantine, à l'instar de Aïn-
Malha et d’Erramli, est en cours au
niveau de la wilaya. 
A ce titre, les services de la daïra de
Bir-Mourad-Raïs remettront aux
exclus les décisions de rejet des
recours introduits. Les abords du siège
de la daïra de Bir-Mourad-Raïs ont
connu ce matin un rassemblement de
prés de 150 citoyens exclus des précé-
dentes opérations de relogement qui
ont concerné les quartiers Erramli,
Kaznaf, Aïn-Malha, et Qariat-Echouk. 
Les protestataires ont affirmé n'avoir
reçu aucune réponse ou justification
concernant leur exclusion de l'opéra-
tion de relogements qui a concerné les
sites précités. Plusieurs de ces person-
nes ont affirmé "avoir été indûment
exclus et marginalisés", faisant part de
situations sociales difficiles vécues

par des familles qui se trouvent sans
abris, après la démolition de leurs
habitations anarchiques.
Pour rappel, le wali d'Alger,
Abdelkader Zoukh, avait déclaré
auparavant que "près de 8.000
familles bénéficieront après la rentrée
sociale 2017-2018, de logements soci-
aux dans le cadre de la 23e opération
de relogement dans la wilaya
d'Alger".
L'opération de relogement évoquée
par le wali devra concerner les rési-
dants "du reste des bidonvilles", outre
"les habitants des caves, des terrass-
es, des chalets et toute autre bâtisse
anarchique défigurant la capitale".
Le wali d'Alger a affirmé qu'après
élimination du reste des bidonvilles
défigurant la capitale, les dossiers
"des Algérois vivant dans des condi-
tions difficiles et souffrant d’exiguïté,
ainsi que ceux qui désirent se marier
et fonder une famille, seront pris en
charge".

R.  N.

PAR RIAD EL HADI

CC ette facture, qui s’est élevée à
561 milliards de dollars entre
2000 et 2017, constitue un

lourd fardeau pour le Trésor public
alors que les ressources financières
du pays confronté à une baisse dras-
tique des revenus à cause de la chute
des prix du pétrole, d’où la nécessité
pour le gouvernement de diminuer
cette facture. En vérité c’est sa prin-
cipale priorité.
Mohamed Benmeradi, qui s’expri-
mait hier sur les ondes de la chaîne 3
de la Radio nationale, a rappelé que
"les importations du pays se sont
vues multipliées par six entre l’an-
née 2000 et 2014, notamment durant
cette dernière année, lors de laquelle
elles ont dépassé les 58 milliards de
dollars", précise-t-il.
S’il reconnait que ce montant est
important, il le tempère quelque peu
en expliquant que "65 % de celui-ci
a été consacré aux importations
d’équipements industriels et autres
intrants destinés à la production
nationale".
Détaillant les 35 % restants, il

indique que "17 % ont été réservés
aux biens de consommation alimen-
taires (céréales, lait et viandes en
particulier) et que les 17 % restants
ont été notamment réservés à l’im-
portation de véhicules". 
Benmeradi impute cet accroîssement
des importations et, par contrecoup,
le recul de la production nationale, à
l’ouverture "débridée" de l’é-
conomie nationale, au titre d’un
ajustement structurel "imposé de
l’extérieur" et que, souligne-t-il,
"nous n’avons pas du tout maîtrisé". 
Citant des chiffres "inquiétants", il
cite l’exemple de filières considérées
à tort comme "saturées", telles celles
des matériaux de construction ou des
productions agroalimentaires,

lesquelles, déclare-t-il assuraient en
fait, "une couverture de 80 % de la
demande nationale" et qui, depuis,
"a reculé de 10 %". Résultat, le min-
istre du Commerce observe qu’il
existe, aujourd’hui, très peu de fil-
ières industrielles qui parviennent à
assurer une bonne couverture de la
demande nationale, laquelle, admet-
il, est "compensée par les importa-
tions". 
Amené à expliquer pourquoi l’intro-
duction des licences d’importation
n’a pas réussi à faire fléchir les
importations, il répond  que dans les
mois qui ont précédés l’introduction
de celles-ci, il a été procédé à des
"importations massives" et c’est,
ajoute-t-il, "ce qui s’est encore pro-

duit cette année" pour certaines pro-
ductions, telles les céramiques, le
bois, le rond à béton ou le ciment. 
Mais cette situation, assure-t-il, ne
"pas de se reproduire". 
Citant les propos du Premier min-
istre, il signale que pour 2018, par
exemple, et tout en reconduisant le
principe des licences, il va être
encouragé la reprise de la production
nationale, en imposant des barrières
aux produits fabriqués localement et
en facilitant l’accès de ceux indis-
pensables à l’appareil de production.
S’exprimant sur la tendance des
importations, (47 milliards en 2016
et 35 milliards durant les 9 premiers
mois de 2017) le ministre du com-
merce reconnait qu’il ne sera pas
possible de combler "en une année"
un déficit qui était de 19,5 milliards
au cours de l’année précédente. Il
estime néanmoins que compte tenu
des tendances "qui s’annoncent",
concernant le commerce extérieur, il
sera peut-être possible de contenir
les importations à moins de 40 mil-
liards pour 2017, contribuant ainsi à
ramener le déficit commercial du
pays de 17 à 10 milliards de
dollars.

R. E.
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HAUSSE DE LA FACTURE DES IMPORTATIONS

Les explications de Benmeradi

RELOGEMENT DES HABITANTS DES BIDONVILLES

Nouvelle opération à Alger

PARTENARIAT
DANS LE DOMAINE

DE L'ÉCONOMIE VERTE
Rencontre

algéro-tunisienne à Oran
Une rencontre algéro-tunisienne
visant à "identifier des pistes de parte-
nariat" dans le domaine de l'économie
verte est prévue  aujourd’hui mardi à
Oran, a-t-on appris lundi du chargé de
la communication du Bureau "R20
Med" assurant la représentation
méditerranéenne de l'ONG)  "R20"
(Regions of climate actions).
La délégation tunisienne sera com-
posée de représentants du Projet de
coopération euro-méditerranéen
"Energie-Emploi-Territoires" (EET),
basé en Tunisie, qui entame lundi une
visite de trois jours à Oran, à l'invita-
tion du Bureau "R20 Med", a précisé
Anès Houari.
"L'objectif de cette visite consiste
également à faire découvrir à la délé-
gation hôte des initiatives algériennes
pionnières au Maghreb, en faveur de
l'économie verte", a-t-il expliqué.
Le "R20 Med" qui accueille la rencon-
tre, en son siège à Oran, a mené des
actions phares en collaboration avec
le secteur de l'environnement de la
wilaya.
Entre autres réalisations à son actif, la
mise en oeuvre du tri sélectif à la
source des déchets ménagers, la
création d'une unité pilote de produc-
tion de compost, et la mise en place
d'un pôle de promotion de l’éco-con-
struction. L'installation du "R20 Med"
à Oran remonte à juin 2013, suite à la
signature d’un accord-cadre de parte-
nariat entre le gouvernement algérien
représenté par le ministère chargé de
l’Environnement et l'ONG "R20".                             

R. N.

La colossale facture de
l’importation a été, entre
autres, une des principales
questions a été au centre de
l’intervention du ministre du
Commerce, Mohamed
Benmeradi.
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PAR CHAHINE ASTOUATI

Près de 10.000 nouveaux bacheliers ont
rejoint les bancs de l'Université d'Alger
3, dans le cadre de la rentrée universitaire
2017-2018 dont le coup d'envoi officiel a
été donné par le recteur de l'université,
Abderrahmane Cheriet. Le recteur de l'u-
niversité d'Alger 3 (Université Ibrahim-
Soltane-Chibout), qui englobe la faculté
des sciences économiques, des sciences

commerciales et de gestion a exhorté les
nouveaux bacheliers à doubler d'efforts
pour réussir leur cursus universitaire,
affronter la vie professionnelle et con-
tribuer au développement de l'Algérie.
Le responsable a estimé que les 10.000
nouveaux étudiants inscrits en première
année Licence dans les différentes filières
et spécialités de l'Université d'Alger 3,
outre 5.000 autres inscrits en première
année master 1, s'inscrivent dans le cadre
de "la poursuite et de la continuité" du
cursus pédagogique et académique,
engagé par l'université de Dely-Ibrahim
depuis près d'un siècle.
M. Cheriet a appelé les étudiants à s'at-
tacher à leurs droits dispensés par la
tutelle, à assumer leurs devoirs et à faire
preuve de discipline en assistant aux
travaux dirigés et aux conférences, qui

ont débuté dimanche. Le recteur de
l'Université d'Alger 3 a indiqué dans une
déclaration à l'APS que les programmes
élaborés assuraient un meilleur
encadrement aux nouveaux étudiants,
affirmant que 150 postes avaient été
ouverts au profit des doctorants au titre
de la nouvelle année universitaire 2017-
2018. Il a rappelé que la tutelle veillait
à l'amélioration continue des conditions
sociales des enseignants universitaires,
soulignant que 250 logements de fonc-
tion avaient été distribués depuis presque
deux mois au profit des enseignants de
l'Université d'Alger 3. Le secteur de l'en-
seignement supérieur de la wilaya
d'Alger connaît la réalisation de plusieurs
projets dont une faculté de 4.000 places
pédagogiques au niveau du nouveau cam-
pus universitaire (8.000 places) relevant

de l'université de Bouzaréah (Alger 2) -
composée de 3 parties - dont le taux de
réalisation des travaux avait atteint 90 %
et devraient prendre fin avant fin décem-
bre, tandis que les travaux au niveau des
pavillons "A" et "B" avaient atteint dif-
férents taux ayant dépassé 50 %, avec
une enveloppe estimée à 7 milliards de
dinars. Le secteur des œuvres universi-
taires d'Alger s'est doté d'un restaurant
central au niveau de l'Université d'Alger
3 (Dely- Ibrahim), d'une capacité de 800
places et dont les travaux ont été achevés
récemment (100 %), outre un autre pro-
jet d'une résidence universitaire en cours
de réalisation, d'une capacité de 3.756
lits à El-Djorf (Bab-Ezzouar) et qui sera
réceptionnée par la tutelle au titre des
projets de l’année 2017.

C. A.

La rentrée universitaire, qui
s’est effectuée avant-hier
dimanche notamment pour les
nouveaux bacheliers, est
surtout marquée par
l’augmentation du nombre
d’inscrits.

PAR FAYÇAL ABDELGHANI

E n effet 1.655.000 étudiants ont
rejoint les amphithéâtres. Une
augmentation significative pour

un encadrement de 60.000
enseignants qui met déjà la pression
sur la surcharge des amphis et un
déficit pédagogique.
Cette fois, l’université algérienne
devra face à une ruée des étudiants
toutes filières confondues. L’on parle
déjà d’une rentrée assez difficile où
les amphis et salles de cours seront
surchargés. Pour le ministère de
l’Enseignement supérieur, c’est un
immense défi face à un déficit de
places pédagogiques et un nombre
élevé relevé dans les résidences uni-
versitaires. Mais pour le ministre
Tahar Hadjar, il n’y a pas lieu de

s’alarmer puisque ce dernier a déclaré
récemment que "le nombre de places
pédagogiques estimé à 1,4 million est
suffisant" d’autant qu’il existe
actuellement près de 60.000
enseignants pour l’encadrement péda-
gogique. Le premier responsable du
secteur tente de minimiser les diffi-
cultés qui seront au fur et à mesure
aplanies. De même que les respons-
ables du département du Cous ont
estimé que "même s’il y a une sur-
charge, les résidences universitaires
ont la capacité nécessaire pour

l’hébergement des étudiants".
Toutefois, les syndicats des étudiants
ne semblent pas s’accommoder de
cette situation. Dans une lettre publiée
dernièrement, l’Ugel (Union générale
des étudiants libres) a appelé à revoir
"le système de gestion des œuvres
sociales" où il déplore que "certaines
résidences universitaires restent fer-
mées" au moment où des étudiants et
étudiantes n’ont pas trouvé d’héberge-
ment. Tout comme la critique n’é-
pargne pas les prestations qui sont "de
mauvaise qualité", les syndicats estu-

diantins appellent les autorités à aug-
menter la bourse des étudiants et de
"privatiser les œuvres sociales" afin
de satisfaire l’hébergement et la
restauration. Sur un autre front, le
Cnes affirme que "la rentrée sera celle
d’une tension au niveau pédagogique
et la prise en charge des doléances
des enseignants et chercheurs". Le
Syndicat des enseignants continue de
revendiquer un "dialogue avec la
tutelle autour de la réforme universi-
taire" qui n’avance pas selon la
cadence voulue. Ils considèrent dans
un document rendu public début sep-
tembre que "l’université algérienne
doit être reclassée et la réforme péda-
gogique doit aller dans le fond
souhaité par l’ensemble des acteurs
de l’université". Sinon comment inter-
préter le classement en bas du tableau
de l’université algérienne par de pres-
tigieuses institutions internationales ?
L’autre dossier, qui risque de faire par-
ler de lui, est celui des universités
privées. L’État veut opter vers cette
alternative mais jusque-là, les
investisseurs dans ce créneau
particulier se comptent sur le bout des
doigts.

F. A.

SURCHARGE DES AMPHITHÉÂTRES

Une rentrée universitaire sous tension

UNIVERSITÉ D'ALGER 3

10.000 nouveaux étudiants

DESTINÉE AUX FONCTIONNAIRES ONUSIENS

Lancement d'une formation d'initiation
à la langue amazighe

AMBASSADEURE DU
ROYAUME DU DANEMARK

Il a été reçu
par Messahel

Le ministre des Affaires
étrangères, Abdelkader
Messahel, a reçu dimanche
à Alger, Mme Dr. Pruzan-
Jirgensen, Julie Elisabeth,
qui lui a remis les copies
figurées des lettres de
créances l'accréditant en
qualité d'Ambassadeure
extraordinaire et plénipo-
tentiaire du Royaume du
Danemark auprès de la
République algérienne
démocratique et populaire,
indique un communiqué
du ministère des Affaires
étrangères.

R. N

PAR RAHIMA RAHMOUNI

Le Haut-Commissariat à l’amazighité
(HCA) et le bureau du Système des
Nations unies (SNU) en Algérie lancent,
dès demain mercredi 20 septembre 2017
à Alger, une première session d’initia-
tion à la langue amazighe, destinée aux
fonctionnaires de l'organisation onusi-
enne, indique le HCA, dans un commu-
niqué. "L’un des objectifs visés par cette
formation est, entre autres, l’assimila-
tion des dix-sept (17) Objectifs de
développement durable en langue

amazighe, la lecture et l’écriture et la
consolidation des connaissances en
langue amazighe", est-il précisé de
même source qui considère que "la tra-
duction des ODD en tamazight est une
opportunité pour rendre visibles, à
l’échelle mondiale, les avancés réalisées
en Algérie dans la promotion de la
langue amazighe". Soulignant que cette
étape s'inscrit "dans le même sillage que
la traduction de la Déclaration des droits
de l’Homme et la Convention de
l’Enfant", le HCA a ajouté que cette for-
mation "est le résultat du partenariat"

établi le 16 mai dernier, lors d'une céré-
monie organisée au siège du HCA, en
présence du Coordonnateur Résident du
SNU et du Représentant résident du
Programme des Nations unies pour le
Développement (Pnud) en Algérie, Eric
Overvest, et du Secrétaire général du
HCA, Si El Hachemi Assad.
Le HCA informe, enfin, que ladite for-
mation se tiendra à partir de 13h au
siège du SNU à El-Biar (Alger).

R. R.
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Le diamant noir double le rendement
de la concentration solaire

Des chercheurs
européens ont mis au
point une nouvelle
technologie d'énergie
solaire exploitant les
propriétés du diamant
noir pour mieux capter
les rayons du Soleil.
Cette technologie
devrait générer un
rendement de 50%
supérieur dans les
systèmes de
concentration solaire.

D ans le cadre du projet
Prome3The2Us2, financé
par l'Union européenne,

des chercheurs ont mis au point
un nouveau concept pour la
génération d'énergie solaire com-
binant la photogénération tradi-
tionnelle et les mécanismes d'én-
ergie thermique.
Ce processus combiné s'appelle
l'émission thermoïonique renfor-
cée par photons et repose sur
l'émission thermoïonique d'élec-

trons (Pete). Les électrons sont
excités par les photons intégrés
au silicium à de fortes tempéra-
tures. Pete peut donc être utilisé
comme complément à haute tem-
pérature pour augmenter le rende-
ment des dispositifs thermiques
solaires.
Les chercheurs ont mis au point
une nouvelle structure de conver-
sion en semi-conducteur capable
de convertir efficacement les
rayons solaires en énergie élec-
trique. Le système se compose
d'une cathode absorbant les
rayons, qui exploite le rayon-
nement visible pour une produc-
tion photo-électronique directe,
ainsi que les rayons infrarouges
pour la chaleur. Il répartit dès
lors le processus d'émission dans
le Pete interne et les émissions
externes dans le vide.

L’énergie nécessaire
pour qu'un électron
quitte un solide

Un écart spécifique entre les élec-
trodes sépare la cathode d'une
anode à faible travail d'extraction.
Le travail d'extraction représente
l'énergie nécessaire pour qu'un

électron quitte un solide.
Pour l'anode, il doit être inférieur
à celui de la cathode afin de max-
imiser le flux électronique et
donc le rendement de la conver-
sion.
L'équipe a utilisé le diamant noir
dans l'électrode de la cathode. Ce
matériau résiste à de fortes tem-
pératures et émet efficacement
des électrons tout en absorbant

des photons à des températures
allant jusqu'à 1 000°C. Par
ailleurs, l'équipe a ajouté des
impuretés au diamant noir afin
d'en améliorer les performances.
Prome3The2Us2 a contribué à la
réalisation d'un système de con-
version solaire très efficace, à
même de répondre aux besoins du
monde en matière d'énergie.
Grâce à des structures en semi-

conducteur novatrices et au dia-
mant noir, la technologie peut
doubler les limites de rendement
de la plupart des installations
photovoltaïques actuelles. Par
ailleurs, ce matériau bon marché
peut aussi être exploité dans
d'autres applications électron-
iques au-delà de la technologie
solaire.

Le réchauffement climatique anthropique date de 180 ans

S'appuyant sur une synthèse unique de
données paléo-climatiques, un groupe
international de chercheurs vient de montr-
er que le réchauffement climatique dû aux
activités humaines aurait débuté il y a près
de deux siècles, soit au début de la révolu-
tion industrielle. En outre, ce réchauffe-
ment n'aurait pas débuté de manière syn-

chrone et ne se serait pas déployé au même
rythme sur l'ensemble de la planète.
Réalisés dans le cadre du programme inter-
national "Past Global Changes 2k",
auquel participent des chercheurs du
Laboratoire d'océanographie et du climat :
expérimentations et approches numériques
et du Centre européen de recherche et d'en-

seignement de géosciences de l'environ-
nement, ces travaux révèlent l'extrême
sensibilité du climat aux perturbations
anthropiques. Trop rares et incertaines
avant 1900, les mesures directes de tem-
pérature ne permettent pas d'estimer la
température de la planète avant cette date.
C'est d'ailleurs la raison pour laquelle le
changement climatique anthropique est
généralement considéré comme un
phénomène du XXe siècle. En revanche, le
réchauffement imputable à l'homme
depuis 1900 a pu être estimé: il a été en
moyenne de l'ordre de 1°C.
Une équipe de 25 scientifiques provenant
d'Australie, des États-Unis, d'Europe et
d'Asie et travaillant ensemble dans le con-
sortium "Past Global Changes 2.000
years" a réalisé une synthèse de diverses
reconstructions de la température à la sur-
face de la planète ayant donné lieu à pub-
lication et couvrant les 5 derniers siècles.

Analyse de coraux et
de sédiments marins

Ces estimations de températures ont été
principalement obtenues à partir de
l'analyse de coraux et de sédiments marins
pour les températures océaniques et de
cernes d'arbres, de spéléothèmes et de
carottes de glace pour les températures de

l'atmosphère à la surface des continents.
Bien que surprenants, les résultats obtenus
par les chercheurs sont clairs: le réchauffe-
ment climatique auquel nous assistons a
commencé au tout début de la révolution
industrielle, il y a environ 180 ans. Cette
étude met donc en évidence un réchauffe-
ment plus précoce que les scientifiques ne
l'avaient envisagé jusqu'à présent.
De plus, cette synthèse unique de données
à l'échelle globale montre que le réchauffe-
ment actuel n'a pas débuté de manière syn-
chrone sur l'ensemble de la planète. En
effet, le réchauffement a d'abord touché la
région Arctique et les océans tropicaux, et
ce dès les années 1830, avant d'atteindre
les autres régions de l'hémisphère nord.
Dans l'hémisphère sud, comme en
Australie ou en Amérique du Sud, le
réchauffement n'est détectable dans les
archives paléo-climatiques que près d'un
siècle plus tard.
Il apparaît également que la région arctique
s'est réchauffée à un rythme de 1°C par siè-
cle depuis le début du XIXe siècle, donc
deux fois plus vite que les continents de
l'hémisphère nord et que les océans Indien
et Atlantique. Dans l'hémisphère sud, le
réchauffement a atteint au mieux 0,2°C
par siècle durant la même période.

L’encyclopédie D E S I N V E N T I O N S

Inventeur : Granville Tailer Woods Date : 1887 Lieu : États-Unis
Granville Woods est le premier Américain d'origine africaine à avoir été ingénieur
en mécanique et électrique après la guerre de Sécession. Autodidacte, il a con-
sacré l'essentiel de son travail aux trains et aux tramways. Il a déposé plus de 50
brevets et est l’inventeur de l’antenne parabolique.

Antenne parabolique



PAR LAKHDARI BRAHIM

LLors de la séance plénière consacrée à
l'examen du projet du plan d'action du
gouvernement présenté devant les

représentants du peuple, les députés du
Rassemblement national démocratique
(RND), du parti du Front de libération
national (FLN) et du groupe des
Indépendants ont salué le contenu du plan
d'action qui intervient en application du
programme du président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, tandis que ceux de
l'union Ennahda-Adala-Bina et du Parti des
travailleurs (PT) ont relevé les lacunes qui
caractérisent le plan d'action du gouverne-
ment et l'"absence de réalité".
Le député Mohamed Abdelhadi du groupe
des Indépendant a salué la "bonne inten-
tion" qui marque le plan d'action du gou-
vernement qui se traduit par un "discours
directe et sincère en direction du citoyen",

ce qui permettra, selon l'intervenant, de
"définir les dysfonctionnements et de
dégager les solutions idoines pour sortir le
pays de la crise économique".
Dans le même sillage, le RND, représenté
par Fouzia Sâadi a affirmé que "la mission
de l'État face à la conjoncture financière
difficile n'est pas évidente, ce qui nécessite
le soutien du peuple et ses représentants au
gouvernement pour trouver les solutions
idoines permettant à l'Algérie de faire face
à cette situation".
Quant au FLN, la députée Nabila Ahlem
Amhemdi, a salué le contenu du plan d'ac-
tion à travers lequel "le gouvernement a
adopté une politique de réforme durable au
profit de tous les secteurs, en mettant en
place des mesures préventives pour faire
face aux séquelles de la crise économique".
Salah Zouiten, de l’union Ennahda-Adala-
Bina, a déploré les "fausses pratiques du

gouvernement", rappelant la rencontre du
Premier ministre Ahmed Ouyahia avec les
chefs des partis de la majorité parlemen-
taire, quelques jours avant la présentation
du plan d'action au niveau du Parlement, ce
qui est, selon lui, "une intention préméditée
de faire passer ce projet malgré les défail-
lances contenus".
Evoquant le secteur de l’Éducation, M.
Zouiten a appelé à faire une évaluation
"réelle des réformes que connait ce secteur
sensible, ajoutant que ces dernières ont
transformé les enfants du peuple en rats de

laboratoire".
Pour sa part, la député du Parti des tra-
vailleurs (PT), Nadia Chouitem, s’est inter-
rogée sur l'issue des engagements pris lors
du précédent plan d’action, notamment
ceux revêtant un caractère social, tels que la
levée du gel sur le recrutement, rappelant
que "ces décisions ont été prises au nom
de l’État et que tout renoncement à ces
dernières constitue une atteinte à la
crédibilité des institutions de l'État", a-t-
elle expliqué.

L. B.
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DESTRUCTION DE MINES ANTIPERSONNEL 

Gaïd Salah réaffirme le respect de l'Algérie
à ses engagements internationaux

PAR INES AMROUDE

LLe général de corps d’Armée, Ahmed
Gaïd Salah, vice-ministre de la
Défense nationale, chef d’état-major

de l’Armée nationale populaire (ANP) a
souligné, lundi à Djelfa, le respect par
l’Algérie de ses engagements interna-
tionaux à travers la destruction du stock
restant de mines antipersonnel détenu par
l'ANP, conformément à la Convention
d'Ottawa.
Présidant, au nom du président de la
République, chef suprême des Forces
armées, ministre de la Défense nationale,
au polygone central de l’Air à Hassi-
Bahbah (1re RM), la phase finale de la
destruction publique du stock de mines
antipersonnel, le général de corps
d’Armée Gaïd Salah a souligné "le respect
par l’Algérie de ses engagements interna-
tionaux".
"C'est pour moi un insigne honneur que de
présider, au nom de Son Excellence,
Monsieur le président de la République,
chef suprême des Forces armées, ministre
de la Défense nationale, la cérémonie de
destruction du stock restant de mines
antipersonnel détenu par l'Armée
nationale  populaire, en conformité avec
nos obligations internationales découlant
de la mise en £uvre de la Convention dite
d'Ottawa, sur l’interdiction de l’emploi, du
stockage, de la production et du transfert
des mines antipersonnel et sur leur
destruction, conclue à Oslo le 18 septem-

bre 1997 et ratifiée par notre pays le 17
décembre 2000", a-t-il dit.
Cette opération intervient en exécution des
dispositions de la Convention d’Ottawa,
portant sur l’interdiction de l’emploi, du
stockage, de la production et du transfert
des mines antipersonnel et leur destruc-
tion.
Cette dernière phase intervient pour
couronner de précédentes opérations de
destruction de mines antipersonnel dont la
cérémonie de lancement a été présidée par
le président de la République le 24 novem-
bre 2004.
Il a indiqué que cet "important évènement,
qui consiste en la destruction du stock
restant des mines antipersonnel en
Algérie, estimé à 5.970 mines", coïncide
avec la commémoration du 20e anniver-
saire de l’adoption de la convention
d’Ottawa.
L’opération s’est déroulée en présence de
membres du gouvernement, de membres
du corps diplomatique accrédités à Alger,
des attachés militaires accrédités et rési-
dant en Algérie, des autorités militaires et
des représentants de la société civile aux
côtés d’invités étrangers en qualité d’ob-
servateurs ainsi que des représentants des
médias nationaux.
"En ce lieu, précisément et en date du 24
novembre 2004, Son Excellence le prési-
dent de la République, avait souligné que
l’Algérie tenait, à travers cette cérémonie
de destruction de son stock de mines

antipersonnel, à démontrer son adhésion
active et réelle à la démarche entreprise
par la communauté internationale, visant
à débarrasser le monde de cette arme
meurtrière", a-t-il encore rappelé.
"Le président de la République a tenu à
souligner que ce sont les circonstances
particulières auxquelles l’Algérie a dû
faire face dans ce domaine, qui nous ont
contraint à entamer une démarche résolue
de déminage et d’assainissement du terri-
toire national, bien avant l’adoption de la
Convention d’Ottawa en 1997, sur l’inter-
diction de l’emploi, du stockage, de la pro-
duction et du transfert des mines anti-per-
sonnel et sur leur destruction. De par son
Histoire et son ferme attachement aux
instruments de désarmement et de droit
humanitaire, l’Algérie a embrassé une
noble cause, en adhérant à cette
Convention", a-t-il ajouté.
Le général de corps d’Armée a affirmé que
"les résultats réalisés aujourd’hui con-
stituent le fruit d’un travail assidu et des
efforts laborieux qui ont été fournis pour
délivrer notre pays des mines  disséminées
par le colonisateur le long de nos fron-
tières Est et Ouest et qui ont causé des mil-
liers de victimes".
"Sans trop m’étendre en propos, l’épreuve
du terrain ayant toujours été pour moi
plus authentique et plus expressive que les
paroles, je voudrais juste souligner, à cette
occasion, que les résultats obtenus aujour-
d’hui n’auraient pu être concrétisés n’é-

taient le travail assidu, les efforts
laborieux et le suivi rigoureux et perma-
nent sur le terrain, le tout inspiré, sans nul
doute, par une conscience partagée, à plus
d’un titre, par les acteurs, quant aux défis
que présente ce souci à l’échelle nationale
et internationale. Ce souci majeur a
imposé un travail draconien, sincère et
assidu dont l’achèvement a été une source
de satisfaction personnelle et collective,
voire de fierté d’avoir accompli la mis-
sion, par amour de Dieu et de la Patrie",
a-t-il indiqué.

I. A.

PLAN D'ACTION DU GOUVERNEMENT

Des députés saluent, d'autres s'opposent
Les avis des députés de l'Assemblée populaire nationale
(APN) étaient mitigés, entre ceux qui saluent la "sincérité" du
gouvernement en direction du citoyen à travers l'introduction
de "chiffres réels" dans le plan d'action du gouvernement et
ceux qui s'opposent aux dispositifs contenus dans le plan,
estimant, selon eux, que ce projet confirme l'"échec des
précédentes politiques publiques".

JIJEL
Découverte d’un arsenal

de guerre 
Un détachement de l’Armée a décou-
vert, lundi 18 septembre, à El-Milia, dans
wilaya de Jijel, une cache d’armements
et de munitions, annonce le ministère de
la Défense nationale dans un commu-
niqué. La cache contenait "Un lance-
roquettes de type RPG-7, une
mitrailleuse FMPK un pistolet mitrailleur
de type Kalachnikov, un fusil semi-
automatique de type Simonov, un fusil
de chasse, quatre roquettes pour RPG-7,
600 balles de différents calibres et deux
quintaux de produits chimiques servant
dans la fabrication des explosifs, ainsi
qu’un micro-portable et une importante
quantité de denrées alimentaires", pré-
cise le ministère de la Défense nationale.
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

En 1945, au terme d’une longue guerre, les
révolutionnaires indépendantistes du Viêt-
minh menés par Hô Chi Minh mettaient fin
à la colonisation française débutée en 1858.
Les accords de Genève, signés après la
chute de Diên Biên Phu en 1954, diviseront
le pays en deux. Au nord, le Viêt-minh com-
muniste, soutenu par la Chine et l’URSS,
veut réunifier le pays. Au sud, le régime
autocratique du président Diêm reçoit le
soutien des États-Unis.

20h55

LLEE  SSEEPPTTIIÈÈMMEE  FFIILLSS

Maître Gregory, chasseur émérite, parvient à
emprisonner une redoutable sorcière. Quelques
années plus tard, alors qu'elle parvient à s'échap-
per, maître Gregory erre de taverne en taverne
avec son disciple, le jeune Tom Ward. Celui-ci,
septième fils d'un septième fils, est l'élu, capable
de vaincre la terrible sorcière. Mais pour cela, il
doit être soumis à un entraînement rigoureux, qui
va lui être prodigué par maître Gregory.

20h55

QQUUAADDRRAASS

Alex, 43 ans, se remarie avec Agnès. A leur
table pour le dîner, ils sont entourés de leurs
proches et amis. Il y a Julien, le témoin du
marié, qui attend que sa copine Mélanie le
rejoigne ; Katia, la meilleure amie d'Agnès,
accompagnée de son époux Damien ; Anne, la
sœur dépressive d'Agnès, Gilles, pote et expert-
comptable d'Alex... Sans oublier les belles-
mères, Sylviane et Myriam, au caractère bien
trempé. La soirée ne fait que commencer.

20h55

CCOONNVVIICCTTIIOONN  
AAMMOOUURR  MMAATTEERRNNEELL

Toute l'unité est mobilisée sur l'affaire Penny
Price, une mère au foyer accusée d'avoir assas-
siné son fils autiste, Owen. Frankie découvre
auprès du toxicologue chargé du dossier la véri-
table cause de la mort de l'enfant : une overdose
de sodium, et non l'ingestion du contenu d'une
bouteille de sauce soja, comme cela avait été sus-
pecté. Par ailleurs, Hayes s'attelle à la prépara-
tion d'une interview télévisée, au cours de
laquelle elle doit s'excuser pour son attitude. Son
frère Jackson la guide en lui indiquant quelle
tenue revêtir et comment se comporter, afin d'évi-
ter les faux pas...

20h55

LLEE  VVIIOOLL

Le 21 août 1974, deux touristes belges sont
agressées puis violées par trois hommes dans
les calanques de Marseille. Pendant quatre
années, les deux femmes et leurs avocates se
battront pour faire reconnaître le viol comme
un crime. En effet dans la France des années
70, il n'est pas considéré comme tel. Il s'agit
d'un simple délit. Finalement, le 2 mai 1978 le
procès s'ouvre devant la cour d'assises d'Aix-
en-Provence.

20h55

EENNSSEEMMBBLLEE  PPOOUURR  LLEESS
AANNTTIILLLLEESS

En raison de l'actualité et de la situation d'urgence tou-
chant les Antilles françaises, des personnalités se retrou-
vent aux côtés de Stéphane Bern et Marie-Sophie
Lacarrau pour ce concert de soutien. Il s'agit notam-
ment, autour de cet événement, de recueillir des dons
pour la reconstruction et l'aide aux populations des îles
de Saint-Martin et Saint-Barthélémy, dévastées par l'ou-
ragan Irma. Cette mobilisation s'effectue dans le cadre
de l'appel à la solidarité orchestré par la Fondation de
France. De très nombreux artistes, chanteurs, musi-
ciens, sportifs et personnalités du monde de la culture et
des médias, fortement concernés et mobilisés pour cette
grande cause, seront présents sur scène.  

20h55

AAMMÉÉLLIIEE  AAUU  PPAAYYSS
DDEESS  BBOODDIINN''SS

La petite Amélie, qui aurait pu naître à Paris, d'un
père président de la République, et vivre une exis-
tence digne d'un conte de fées, est finalement née
chez les Bodin, en pleine campagne. La famille
Bodin, qui vit chez la mère de Christian, décide de
déménager pour accompagner la naissance
d'Amélie. Après avoir négocié un emprunt ban-
caire, Christian fait bientôt la connaissance de sa
spectaculaire voisine anglo-saxonne, pour qui il
commence à travailler. Pendant ce temps, la
grand-mère veut faire baptiser la petite Amélie.
Elle se trouve bientôt en conflit avec le curé.

20h55

VVÉÉTTOO  DDEE  CCHHOOCC

Le pays compte 17.000 vétérinaires. Aux urgences
se retrouvent, à côté des chiens et des chats, de
plus en plus d'animaux exotiques. Soigner perro-
quets, reptiles ou rongeurs est le quotidien
d'Emmanuel à Nantes. Eric est, lui, vétérinaire
rural à Dol-de-Bretagne, tandis que Florence est
spécialiste de la faune sauvage et que Rudy est
vétérinaire en chef au zoo de aDoué-la-Fontaine.
Aymeric a été suivi dans sa mission de vétérinaire
pompier en Corse du Sud. A Charleville-Mézières,
Sabrina, présidente de l'association Lisa, se bat
pour sauver des animaux maltraités.

20h55
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"Le plan d'action du gouvernement propose un
train de mesures visant à  consacrer la bonne gou-
vernance et le recours exceptionnel et conjoncturel
au financement non conventionnel destiné exclu-
sivement aux investissements et aux besoins du

développement humains."   

Saïd Bouhadja

La 1re tranche de l'extension du tramway de Constantine
livrée d’ici à juillet 2018

Le projet du nouvel aéroport international Houari-
Boumediène, d’une capacité d’accueil de 10 millions de
voyageurs par an, sera livré dans les délais, soit vers la fin

de l’année prochaine. Cette infrastructure permettra l’amélio-
ration des services du transport aérien. Une période d’essai de
trois mois sera nécessaire afin de vérifier le bon fonction-
nement de l’ensemble de ses sections. Cette nouvelle aéroga-
re constituera le troisième terminal de l’aéroport. Après son
ouverture, les lignes nationales et internationales de l’actuel
aéroport d’Alger continueront de fonctionner
normalement, alors qu’un plan de développement est prévu
en vue d’en faire une structure à la hauteur des attentes des
voyageurs. Les représentants des entreprises de réalisation de
la gare de train située à l’aéroport ont été enjoints de mettre le
paquet puisqu’il n’y a pas de contraintes techniques. Pour
cette station ferroviaire, le délai de livraison est programmé

pour juillet 2018, date coïncidant avec l’ouverture de la nou-
velle structure aéroportuaire. Ce projet de l’aérogare, dénom-
mé Aérogare-Ouest, est d’un coût prévisionnel de réalisation
de 74 milliards de dinars.

La 1re tranche du chantier d’extension de la ligne du
tramway de Constantine entre la cité Zouaghi et l’entrée
de la nouvelle ville Ali-Mendjeli sera réceptionnée d’ici à

juillet 2018. En visite sur le chantier lancé en juin 2017, le
wali de Constantine a instruit l’entreprise Cosider, réalisatrice
du projet, à l'effet de "renforcer le  chantier en moyens
matériels et humains  pour respecter les délais impartis".
Le wali a  indiqué que la réception dans les délais de cette
première tranche du  tramway constitue "une priorité
absolue", ajoutant que son administration est "mobilisée pour
accompagner l’entreprise et lever toute réserve  soulignée".
In situ, le wali M. Saidoune s’est engagé à régler le problème
du déficit en rond  à béton, nécessaire pour la réalisation
d’une trémie
de 700 mètres, prévue  au boulevard de l’ALN, à l’entrée
de la nouvelle-ville d’Ali Mendjeli. 
Il s’est également engagé à dégager "dans les meilleurs
délais" une assiette à la cité Zouaghi pour l’installation d’une
centrale à béton, "indispensable" pour l’avancement du
chantier, selon l’entreprise  réalisatrice. 

Selon les explications fournies, la première tranche d’exten-
sion du tramway affiche un taux physique d’avancement de
25 %. Un taux jugé "faible" par le chef de l’exécutif local. 

Al’arrêt depuis le 4 août dernier suite à un problème tech-
nique, le téléphérique de Annaba sera à nouveau fonc-
tionnel dès la première semaine du mois d’octobre.

L’arrêt technique a été provoqué par les incendies ayant car-
actérisé les hauteurs de Annaba à la fin du mois de juillet et

début août écoulés. La remise en fonction du téléphérique est
tributaire de l’autorisation d’exploitation du ministère de
tutelle. Celui-ci aura à se prononcer après consultation du rap-
port de contrôle technique des installations et des cabines
émis par une entreprise spécialisée dans le domaine. La répa-
ration de la zone endommagée par les flammes de plusieurs
mètres de haut a nécessité le changement d’environ 700 ml de
câbles porteurs et tracteurs et quelque 1.500 mètres de câbles
de transmission multi-terre. La reprise du service de ce
moyen de transport est attendue avec impatience par la popu-
lation de la commune de Seraïdi, perchée à plus de 700 m du
niveau de la mer sur le mont de l’Edough. Il rendait
d’énormes services aux habitants de ce village touristique,
notamment aux fonctionnaires, étudiants et lycéens obligés de
faire quotidiennement la navette entre leur village et le chef-
lieu de wilaya.

Le téléphérique Annaba-Seraïdi 
fonctionnel début octobre

Le nouvel aéroport
d’Alger livré fin 2018

Un robot... chef
d'orchestre dirige

un concert
philharmonique

à Pise
Pour les derniers jours du pre-
mier Festival international de la
robotique, qui se tenait du 7 au 13
septembre 2017 à Pise  en Italie, la
société suisse ABB et l’orchestre
philharmonique de Lucca ont
dévoilé le fruit ambitieux de leur
coopération : un robot qui mène
l’orchestre. 
Appelé YuMi, il est équipé de
deux bras articulés et d’un buste
posé sur un socle. Mardi, il a
dirigé l’orchestre philharmonique
de Lucca, accompagné de la
soprano Maria Luigia Borsi et du
ténor Andréa Bocelli, pour le con-
cert de clôture du Festival interna-
tional de la robotique, au théâtre
Verdi de Pise.  
Selon Andrea Colombini, le chef
d’orchestre (humain) qui dirige
habituellement le Philharmonique
de Lucca, l’entraînement pour
arriver à ce résultat n’a pourtant
pas été des plus aisés.  
Toutefois, reconnaît le chef
d’orchestre, la gestuelle du
meneur a été entièrement repro-
duite par ordinateur, à un niveau
que je pensais impossible. C’est
un incroyable pas en avant,
compte tenu de la rigidité des
gestes des robots précédents.

Il la demande en
mariage... 148 fois
mais elle ne voit

rien !
Généralement la demande en
mariage cela se fait une fois ou
deux peut-être. 
Mais ce n’est pas le cas de Ray
Smith, qui lui a fait sa demande
148 fois, sans que jamais sa petite
amie ne s’en rende compte. 
Pendant 148 jours, il a pris une
selfie avec sa copine, en plaçant
discrètement à chaque nouvelle
photo, une carte avec l’inscription
- Veux tu m’épouser ? 
Celle-ci ne s’est rendu compte de
rien, et ce n’est qu’à noël qu’il a
opté pour une demande mariage
en classique.
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SELENA GOMEZ

MELANIE GRIFFITH

UN 2e CANCER DE LA PEAU DIAGNOSTIQUÉ
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NATALIE PORTMAN

TRANSPLANTÉE D'UN REIN PENDANT L'ÉTÉ

Selena Gomez a
posté plusieurs
photos dont une
d'elle sur son lit
d'hôpital. Elle a
expliqué avoir
nécessité une
transplantation de
rein en raison de
son lupus. Pour
cela, elle a pu
compter sur le
dévouement d’une
amie.



Le secrétaire général de l’Onu,
Antonio Guterres, s'est félic-
ité dimanche soir de l’inten-

tion de son envoyé personnel
pour le Sahara occidental, Hosrt
Kohler, de se rendre prochaine-
ment dans la région afin de
relancer le processus de paix, à
l’arrêt depuis 2012.
"Le Secrétaire général s'est félic-
ité de l'intention de son envoyé
personnel de se rendre dans la
région.
Il a souligné l'importance de la
visite pour relancer le processus
politique dans un nouvel esprit et
avec une nouvelle dynamique,
conformément à la résolution
2351 (2017) du Conseil de sécu-
rité", a indiqué l’Onu dans une
note adressée aux correspondants
de presse. Et d’ajouter que
M. Kohler "attend avec intérêt de
visiter la région et de travailler
avec les parties dans un esprit de

confiance et de compromis".
Horst Kohler a pris ses fonctions
le 8 septembre dernier à New
York où il a tenu plusieurs réu-
nions et consultations dans l’ob-
jectif de relancer les négociations
entre le Front Polisario et le
Maroc, a précisé l’Onu dans sa
déclaration.
L’émissaire onusien a "rencontré
à cet effet Antonio Guterres, de

hauts responsables de l’organi-
sation onusienne ainsi que le
Commissaire à la paix et à la
sécurité de l’Union africaine", a-
t-elle indiqué. Horst Kohler s’est
aussi entretenu avec les représen-
tants des deux parties du conflit
et ceux des pays voisins et des
Etats membres. Ces rencontres se
sont poursuivies jusqu’au 16 sep-
tembre, selon l’Onu.

Jeudi Horst Kohler a rencontré
une délégation du Front
Polisario, conduite par le coordi-
nateur sahraoui avec la Minurso,
Mhamed Khedad. L’entretien a
permis un échange de points de
vue et d’informations sur le
processus onusien au Sahara
occidental. Ce premier contact
officiel a porté également sur les
perspectives de ce processus dans
le cadre de la mission conférée à
M. Kohler par le Conseil de sécu-
rité, et le secrétaire général de
l’Onu en vue de parvenir à une
solution juste et durable garantis-
sant le droit inaliénable du peuple
sahraoui à l’autodétermination et
à l’indépendance. Le nouvel
émissaire de l’Onu qui succède à
Christopher Ross devrait présen-
ter son premier rapport sur le
Sahara occidental dans un délai
de six mois.

La Ligue arabe a décoré,
dimanche au Caire, l'Algérien
Ismail Medjahid, Conseiller du
président du Conseil
économique et social (Cnes), de
la médaille du "Jeune modèle" à
l'occasion de la Journée interna-
tionale de la jeunesse, célébrée
le 17 septembre de chaque
année.
Ismail Medjahed a été choisi
par la Ligue arabe représentée

par les départements de la
jeunesse et des sports et celui de
la société civile, ainsi que le
Conseil de la jeunesse arabe,
parmi 20 jeunes sélectionnés
sur un total de 300 participants
représentant 20 pays arabes.
La cérémonie de distinction
s'est déroulée au siège du
Secrétariat général en présence
de plusieurs ministres arabes et
responsables à la Ligue.

Le secrétariat général de la
Ligue arabe (département des
affaires sociales-direction de la
société civile et direction de la
jeunesse et des sports) ont lancé
dimanche au siège de la Ligue,
en coordination avec le Conseil
de la jeunesse arabe pour le
développement, l'initiative du
"Jeune modèle".
Selon le directeur du départe-
ment de la jeunesse et des sports

à la Ligue et responsable du
secrétariat technique du conseil
arabe des ministres de la
jeunesse et des sports,
Abdelmounim El Chairi, cette
initiative est d'autant plus
importante que le jeune est "un
partenaire important dans la
société et assume un rôle vital
dans le développement de sa
société et la construction de
son avenir".

La Grande Mosquée de Paris a
rejeté, hier lundi, la norme expéri-
mentale émise par l’Association
française de normalisation
(Afnor) définissant le caractère
"halal" des produits alimentaires
et dément avoir participé à l’élab-
oration de cette norme. "La
Grande Mosquée de Paris, con-
trairement à ce qui a été annoncé
par l’Afnor, n’a en aucune
manière participé à l’élaboration
de cette norme et met en garde les

responsables de l’Afnor de se pré-
valoir d’un accord de notre insti-
tution religieuse", a indiqué un
communiqué de l’institution
religieuse musulmane de
référence en France. Elle s’élève
par ailleurs "vigoureusement"
contre la prétention de cet organ-
isme laïc et civil, non religieux, de
se parer des attributs de délivrance
de licéité cultuelle et émet toutes
les réserves sur cette prétention
normative du "halal". Le Conseil

français du culte musulman a
également rejeté la norme de
l’Afnor. Dans une déclaration à la
presse, un des responsables du
conseil, Abdallah Zekri, a indiqué
que son organisme n’a "aucune-
ment participé à l’élaboration de
cette norme". L’Association
française de normalisation a rendu
publique, vendredi dernier, la pre-
mière norme française pour les
aliments halal transformés, au
terme, selon elle, de délicates trac-

tations qui ont duré plusieurs
années. Avec cette norme "expéri-
mentale et volontaire", les indus-
triels de l’agroalimentaire français
"peuvent désormais s’appuyer sur
un socle commun pour apporter
des garanties de maîtrise de leur
production d’aliments transfor-
més halal", se réjouit l’Afnor,
avertissant qu’elle exclut les pra-
tiques d’abattage et ne livre
aucune définition nouvelle d’or-
dre religieux.
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Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs

SAHARA OCCIDENTAL

GUTERRES SE FÉLICITE DE
L’INTENTION DE KOHLER DE

SE RENDRE DANS LA RÉGION

LIGUE ARABE

L'ALGÉRIEN ISMAIL MEDJAHED
DÉCORÉ DE LA MÉDAILLE DU

"JEUNE MODÈLE"

PRODUITS HALAL

LA MOSQUÉE DE PARIS REJETTE
LA NORME AFNOR

EXPLOSION DE
GAZÀ TIARET

UNE
PERSONNE

TUÉE ET TROIS
AUTRES

BLESSÉES
Au moins une personne a été
tuée et trois autres ont été
blessées dans une explosion
survenue, dimanche soir, dans
un magasin d'habillement au
niveau de la rue Émir-
Abdelkader de la ville de Tiaret

MALAISIE
ANNULATION

D’UN
FESTIVAL DE

LA BIÈRE
Les autorités de Kuala-Lumpur
ont interdit la tenue d’un festi-
val annuel de la bière artisanale
qui menaçait, selon un parti
islamiste, de transformer la
ville en "plus grand centre du
vice d’Asie".
Boire de l’alcool est pratique
courante parmi les importantes
minorités ethniques de ce pays
à majorité musulmane. Mais
hommes politiques et
islamistes dénoncent de plus en
plus des événements perçus
comme antimusulmans.
Le festival "Better beer",
présenté comme le plus grand
festival de la bière artisanale de
Malaisie, aurait dû se tenir les 6
et 7 octobre dans un centre
commercial aux abords de
Kuala Lumpur.
La semaine dernière cependant,
le Parti islamique pan-
malaisien (PAS), coutumier de
ce type de dénonciation, a
déclaré qu’il pourrait débouch-
er sur des actes criminels, des
viols et des relations sexuelles
libres.

BORDJ EL-BAHRI
SECOUSSE

TELLURIQUE
DE

MAGNITUDE
2,9

Une secousse tellurique d'une
magnitude de 2,9 degrés sur
l’échelle ouverte de Richter a été
enregistrée dimanche à 17h21
dans la commune de Bordj El
Bahri a indiqué le Centre de
recherche en astronomie, astro-
physique et géophysique dans un
communiqué. L'épicentre de
cette secousse a été localisé à 10
km au nord-ouest de Bordj El-
Bahri, a précisé la même source.

DESTRUCTION DE MINES ANTIPERSONNEL

GAÏD SALAH RÉAFFIRME
LE RESPECT DE L'ALGÉRIE
POUR SES ENGAGEMENTS

RELOGEMENT DES HABITANTS
DE BIDONVILLES

NOUVELLE
OPÉRATION À ALGER

PLAN D'ACTION DU GOUVERNEMENT

DIVERGENCES
À L’APN

HAUSSE DE LA FACTURE DES IMPORTATIONS

LES EXPLICATIONS
DE BENMERADI
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